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Мониторинг, проведенный 
Общероссийским народным 
фронтом, показал, что пример-
но 20% учителей сегодня дума-
ют об уходе из школы, и при-
чиной тому - низкие зарплаты 
и высокая нагрузка на педаго-
гов. Хотя глава Минтруда Мак-
сим Топилин утверждал, что с 
указами справились: в январе - 
феврале, произошел большой 
прирост зарплат, и они вышли 
на 200%. Столь сильно порадо-
вали, дескать, врачей, ученых 
и преподавателей вузов, а вот 
зарплаты педагогов в детских 
садах и учителей в школах 
якобы сравнялись со средними 
по регионам.

Но, во-первых, «сравня-
лись» - совсем не значит, что 
вдвое превысили. Во-вторых, 
многочисленные свидетель-
ства с мест и эти скромные 
цифры опровергают. В част-
ности, в Мурманской области, 
по данным опроса ОНФ, учи-
теля зарабатывают в среднем 
36 382 рублей, а по официаль-
ной статистике - 50 560 рублей. 
В Свердловской области сред-
ний заработок учителя - 24 ты-
сячи рублей, а в отчетах власти 
указывают 33 тысячи.

В-третьих, как заявил со-
председатель профсоюза «Уни-
верситетская солидарность» 
Андроник Арутюнов, для ву-
зовских педагогов «это было 
не общее повышение зарплат, 
а разовые, единовременные вы-
платы всех надбавок практиче-
ски за целый год накануне вы-
боров. После выборов надбавки 
закончились». То есть за январь 
- февраль в вузах выплатили до-
полнительно по пять окладов - и 
все! Преподаватели, заглянув в 
апреле в ведомости, обнаружи-
ли прежние скудные цифры.

«Результаты нашего мони-
торинга десятков вузов свиде-
тельствуют: средняя зарплата 
преподавателя составляет лишь 
около 30 тысяч рублей, - ут-
верждает А. Арутюнов. - Даже 
в Москве этот показатель по-
рядка 40 тысяч рублей. Все, что 
говорят о каком-то повышении 
зарплат преподавателей ректо-
ры и Росстат, - чистая неправда!»

В свою очередь, активисты 
ОНФ также вынуждены кон-
статировать, что «темпы роста 
зарплаты учителей остаются 
незначительными и не позво-
ляют достичь уровня, о кото-
ром заявляет Росстат».

В майских указах 2012 года 
речь также шла о врачах и работ-
никах культуры. Доклад всемирно 
известной консалтинговой ком-
пании Boston Consulting Group 
свидетельствует, что «типичный 
российский врач - усталый чело-
век: он много перерабатывает, в 
том числе из-за невысокой зар-
платы и высокой нагрузки».

А данные из 82 регионов 
страны еще одного монито-
ринга ОНФ доказывают, что 
«доходы работников почти 
половины (47%) российских 
культурных учреждений не до-
тягивают до обозначенных в 
указах параметров». Выясни-
лось, что в некоторых регио-
нах размер зарплат сотрудни-
ков учреждений культуры не 
только не вырос, но и, наобо-
рот, уменьшился!

Вывод: чиновники смогли 
отчитаться о выполнении тре-
бований президента, лишь при-
бегнув к манипуляциям цифра-
ми и прочим хитрым трюкам. 
Другими словами, правитель-
ство провалило «контрольную 
работу», заданную майскими 
указами 2012 года. И заслужи-
ло за это жирную двойку!

Лаврентий Павлов

ЦИФРА НЕДЕЛИ

205 205 тонн отходов приходится ежегодно на каждого жителя России, рассказал за-
меститель генерального прокурора РФ Александр Буксман на совещании в Иркутске. 
Он отметил, что «полигоны твердых бытовых отходов и свалки занимают четыре мил-
лиона гектаров территории страны и ежегодно их площадь возрастает на 300 тысяч 
гектаров». По его словам, содержащиеся на полигонах и свалках токсичные вещества 
угрожают жизни и здоровью более 17 миллионам человек. Только 40% жителей страны 
пользуются чистой водой и лишь 11% стоков сбрасывают в водоемы очищенную воду.

Обществу предстоит 
этот конфликт разре-
шить мирным путем и с 
соблюдением интересов 
всех его участников. В 
поисках подобных судь-
боносных компромиссов 
и проверяются на зре-
лость и власть, и граж-
данское общество. Как 
говорил герой известно-
го фильма, «Проверка - 
она всем проверка».

Люди, почувствовав 
себя обделенными, тре-
буют объяснений, обо-
снований ее необходи-
мости и полезности - и 
это, согласимся, их право. 
Поскольку реформа за-
трагивает благосостоя-
ние каждого гражданина 
страны. Однако то, что 
звучит в ответ, ничего не 
объясняет и никого не 
убеждает. Премьер за-
явил: сегодня на одного 
пенсионера приходится 
вдвое меньше работаю-
щих, чем 50 лет назад, и 
этот дисбаланс вводит до-
полнительную нагрузку 
на работающих. Версия, 
однако, не подкрепля-
ется расчетами. Не надо 
быть экономистом, что-
бы понять: сегодня сред-
ства производства на-
много мощнее, чем 50 
лет назад, и позволяют 
работнику создавать го-
раздо большие матери-
альные ценности. А вот 
куда девается эта сверхпри-
быль - большой вопрос!

Туманны и обещания, 
что реформа увеличит 
пенсии. Наши власти 
много чего обещали... 
Расчетов не показы-
вают, а словам люди 
уже не верят. И совсем 
смешно выглядят уве-
рения Д. Медведева, что 
основным плюсом ре-
формы «является более 
длительный активный 
период жизни, сохраня-
ется возможность про-
должать профессио-
нальную карьеру». Это 
он об упитанных чинов-
никах или о заводских 
работягах?!

Затея правительства 
активировала давно 
задремавшие обще-
ственные структуры. 
Исполком Федерации 
независимых профсою-
зов решил, что реформа 
не может состоять лишь 
в повышении пенсион-
ного возраста. «Приш-
ли «смелые» министры, 
которые не представля-
ют, с чем столкнулись. 
По сути, нужен новый 
общественный дого-
вор», - жестко сформу-
лировал лидер Михаил 
Шмаков. Звучали и тре-
бования отзыва законо-
проекта из парламента.

Задвигалась КПРФ, 
объявившая о намере-
нии провести всероссий-
ский референдум. Итоги 
его угадать нетрудно, но 
есть большие сомнения, 
хватит ли у Г. Зюганова 
и соратников «пороху» 
довести затею до реаль-
ного результата. Сколь-
ко раз коммунисты 
пытались организовать 
референдумы...

Бизнес предложил 
правительству создать 
за счет поступлений от 
экспорта нефти и газа 
специальный фонд. «Это 
может быть своего рода 
социально-трудовой ре-
зервный фонд и фонд 
для лучшей адаптации 
людей к новым услови-
ям выхода на пенсию», 
- заявил глава РСПП 
Александр Шохин.

Короче, со всех флан-
гов общества звучат 
предложения властям 
договариваться и искать 
разумное решение. А что 
оттуда? Казалось бы, 
вот отличный повод на-
ладить «обратную связь» 
с народом и обществом, 
запустить долгождан-
ный диалог о будущем 
страны. Однако...

В ответ запущена 
ТВ-машина тотальной 
пропаганды. То есть 
диалога пока не полу-
чается. 

Алексей Воробьев

ТЕСТ НА ЗДРАВЫЙ 
СМЫСЛ

Решение правительства об изменении пенсион-
ного возраста вызвало острую реакцию. Милли-
оны подписали обращение об отмене реформы, 
посыпались заявки на митинги, зафиксировано 
падение рейтингов федеральной власти.

Еще в 2012 году в майских указах президента 
была поставлена задача, чтобы к 2018 году сред-
няя зарплата учителей вдвое превышала сред-
нюю по региону. Время проверять, как правитель-
ство эту задачку решило, уже настало. Данные 
поступают неутешительные.

За контрольную - 
двойка

В январе парламент Лат-
вии одобрил поправки в закон 
об образовании, переведя все 
русские школы в стране на ла-
тышский. А на днях тамошний 
сейм запретил обучение на рус-
ском языке даже в частных ву-
зах и колледжах.

Но вряд ли стоит России при-
бегать к экономическим санк-

циям, какими бы модными они 
ни были сегодня. Мы уже за-
прещали ввоз в РФ латвийских 
шпрот. Больно ударили по та-
мошней экономике, но полити-
ческих дивидендов не получили, 
и в декабре 2017-го запрет сня-
ли. Мы максимально сократили 
транзит через латвийские пор-
ты российских грузов, но пато-
логической русофобии властей 
это не уменьшило.

Кроме того, по словам экс-
пертов, в Латвии малым и сред-
ним бизнесом владеют русские 
компании, они же преобладают 
в промышленности, особенно в 
молочной, активно работали в 
транзите российских грузов.

Поэтому, ударяя санкция-
ми, мы по касательной бьем 
по своим.

Вероятно, нам пора вспом-
нить о других механизмах воз-
действия, о так называемой 
мягкой силе. Когда межгосудар-

ственные проблемы решают-
ся не на боксерском ринге, а за 
чашкой чая или чего покрепче. 
Это работает эффективнее. 
Нужно использовать конструк-
тивные методы, максимально 
активизировать сотрудничество 
деловых кругов, поддержать 
пророссийский бизнес, чтобы 
он, в свою очередь, поддержал 
русскую общину в Латвии.

Скажем, мэр Риги Нил Уша-
ков недавно предложил орга-
низовать бесплатные курсы, 
где латышская молодежь из 
провинции могла бы осваивать 
русский язык, чтобы устроить-
ся в сферу обслуживания или 
торговли. Так почему бы про-
российскому бизнесу не про-
финансировать нечто подобное 
для детей русской общины?

Идей может быть много. 
Но важно, чтобы в их основе 
был позитив.

Павел Максимов

В кабинетах Госдумы обсуж-
дают, как ответить Латвии 
на дискриминацию русско-
язычных граждан. «С 1 января 
2019 года в частных учебных 
заведениях Латвии запре-
тили русский язык, - возму-
тился лидер фракции «Спра-
ведливая Россия» Сергей 
Миронов. - Это сумасше-
ствие, ведь 40% населения 
говорит на русском».

Твердая рука мягкой силы
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Игорь Акинфеев, от-
бивший в прыжке пятый 

пенальти, вывел сборную 
России в четвертьфинал, 

а трибуны «Лужников» 
взорвались бурей неисто-

вого восторга. В едином 
порыве с ними ликовала 

вся страна.
Что и говорить, мы от-

выкли от таких эмоций - за 
сборной России прочно за-
крепилась репутация аут-
сайдера. В победу команды 
Станислава Черчесова над 
испанцами мало кто верил. 
Одно дело обыграть Сау-
довскую Аравию и Египет 
и совсем другое - одержать 
верх над сборной, завоевав-
шей «золото» на чемпиона-
те мира 2010 года.

Но вот свершилось! Матч 
сразу же, по горячим следам, 
назвали историческим. И в 
этом, похоже, нет ни грам-
ма преувеличения. Впервые 
сборная команда России по 
футболу вышла в 1/4 фина-
ла чемпионата мира, став 
одной из восьмерки силь-
нейших команд планеты.

Конечно, выложиться на 
поле на все сто российской 
команде здорово подсоби-
ла моральная поддержка 
болельщиков. Дома, как 
известно, и стены, и трибу-
ны помогают. В день матча, 
по словам пресс-секретаря 
президента России Дмитрия 
Пескова, глава государства 
дважды звонил Станиславу 
Черчесову - до и после игры. 

Президент сначала напут-
ствовал главного тренера и 
всю команду, а затем поздра-
вил их с впечатляющей по-
бедой, пожелав всем членам 
сборной успеха в следующей 
игре. Кстати, напомним, во 
многом благодаря личному 
активному участию Путина 
Россия получила чемпио-
нат мира по футболу, как и 
в 2014-м Олимпиаду в Сочи.

С каким бы результатом 
ни окончилась 7 июля встре-
ча с хорватами - а мы вслед 
за президентом, разумеется, 
желаем нашим победить - 
россияне уже доказали все-
му свету, что умеют играть 
в футбол. А их родина - что 
умеет наилучшим образом 
организовывать и проводить 
столь ответственные между-
народные соревнования!

А ведь кто только не по-
кушался на право России 
провести мундиаль! Нача-
лось все, пожалуй, с англи-
чан, разозленных тем, что 
ФИФА в качестве страны-
организатора отдала пред-
почтение не родине футбо-
ла, а Российской Федерации. 
Дескать, Москва заполучила 
чемпионат нечестным пу-
тем, хотя ни тогда, ни потом 
никому не удалось предста-
вить на сей счет хоть какие-
то доказательства. Затем на 
Западе заголосили, что Рос-
сии не под силу устроить и 
провести на должном уров-

не чемпионат мира. Правда, 
впоследствии кликушам 
пришлось замолчать в тря-
почку. Новый президент 
ФИФА Джанни Инфанти-
но после избрания первым 
делом приехал в Москву, 
встретился с Путиным и за-
явил, что чемпионат-2018 
«будет лучшим за все време-
на». И судя по всему, мнения 
своего глава ФИФА с тех 
пор не поменял.

Да и в самой России у про-
екта нашлось немало кри-
тиков. Упирали в основном 
на его высокую стоимость. 
Мол, эти миллиарды пра-
вильнее было бы потратить 
на решение социально-эко-
номических проблем, коих 
у страны вагон и маленькая 
тележка.

Что ж, проблем на самом 
деле хватает, а чемпионат - 
дело действительно весьма 
затратное. Подсчитано, что 
всего Россия потратила на 
мундиаль 683 млрд рублей 
(около $11 млрд). Львиную 
долю расходов понес феде-
ральный бюджет (336 млрд 
рублей), порядка 102 млрд 
потратили регионы. Более 
226 млрд рублей составили 
частные инвестиции.

Много? Да, но ведь деньги-
то эти в основном останутся 
в стране - в виде дюжины но-
вых или капитально обнов-
ленных стадионов, построен-
ных или отремонтированных 
дорог, отелей и прочей ин-
фраструктуры. Добавим 
сюда более 220 тыс. рабочих 
мест, созданных в процес-

се подготовки чемпионата, 
150 млрд рублей дополни-
тельных налогов, пополнив-
ших бюджеты всех уровней. 
Плюс доходы, полученные 
от десятков тысяч зарубеж-
ных болельщиков. Стали бы 
биться за проведение мунди-
аля те же прагматичные ан-
гличане, если бы он не при-
носил немалой выгоды?

Однако кроме выгоды, 
материальной и финансо-
вой, есть и другая, возможно, 
гораздо более существенная.

Стране, ничуть не в мень-
шей степени, чем отдельно-
му человеку, важно иметь 
возможность себя показать 
и на других посмотреть. 
Приехавшие в Россию участ-
ники чемпионата и туристы 
нашли у нас не замордован-
ных санкциями, нелюдимых, 
озлобленных на весь белый 
свет, а вполне себе веселых, 
радушных, гостеприимных 
людей, способных на всю 
катушку ликовать по поводу 
побед своей сборной. Любой 
непредвзятый иностранец 
неминуемо должен прийти 
к выводу: с этим народом не 
враждовать - дружить надо.

Что же касается нас самих, 
то да, в большинстве своем 
живем мы пока не ахти. Но, 
как известно, не хлебом еди-
ным! Положительные эмо-
ции - они ведь для организма 
не менее полезны. А наши 
футболисты доказали, что 
их игра может-таки служить 
источником этих самых по-
ложительных эмоций.

Так держать, сборная!
Игорь Минаев

Россия не только хорошо 
организовала и провела 

чемпионат мира, но и от-
лично на нем выступила. 
Но эйфория пройдет... А 

что дальше?

«Что нам врали
по BBС?!»

Глубокая ночь, идем мимо 
Красной площади. Мимо ша-
гает толпа мужиков. Они лу-
пят в барабаны и в ритм поют 
гимн России. А на Николь-
ской творится вавилонское 
столпотворение. Там пляшут 
иностранцы, размахивают 
флагами, сливаются в экста-
зе с нашими болельщиками. 
Знаменитый вопль одного 
бразильца: «Россия, охренен-
на, братан!» Второе слово в 
этой уже крылатой фразе 
мы смягчим. Но вы уже по-
нимаете, что фанаты из раз-
ных стран влюбились в нашу 
страну.

Почему?
Супердешевые цены. За 

пять евро можешь проехать 
весь центр на такси, за де-
сятку - неплохо поесть в ре-
сторане, на сотню накупить 
кучу сувениров. Невероятно 
красивые российские девуш-
ки. Приветливые люди. От-
личная летняя погода. Но-
вые стадионы, построенные 
специально к чемпионату 

мира. Прекрасная организа-
ция. Вот даже Криштиану 
Роналду говорит: «Мы по-
кидаем турнир, но я хочу по-
хвалить Россию за прекрас-
ную работу по подготовке 
этого чемпионата мира. Тут 
все очень надежно, безопас-
но и четко структурирова-
но».

«Что нам врали по ВВС?! 
- возмущается один британ-
ский фанат. - Говорили, что 
ехать в Россию страшно, 
что нас тут побьют, обо-
крадут. А мы увидели дру-
желюбных людей, которые 
всячески хотят нам помочь. 
Никогда больше не буду 
верить пропаганде!»

Как ковалась 
победа

Вы заметили, что во время 
чемпионата мира начали про-
двигаться не самые популяр-
ные реформы. Интересный 
опрос провел тот же Уткин, 
устроив голосование: «Вы 
бы что выбрали - отмену по-
вышения пенсионного воз-
раста или победу России над 
Испанией?» Так вот, почти 
половина выбрала футбол. 
Представляете? Люди гото-
вы работать лишних пять лет 
без пенсии, но лишь бы наша 

команда достойно выступала 
на чемпионате мира.

И страна, и ее футболи-
сты постарались на славу. 
Да и Владимир Путин все 
проекты лоббировал лично. 
Он прилетал в Братиславу 
в 2011 году, чтобы России 
отдали право на проведе-
ние чемпионата мира по 
хоккею. Путин лично был 
в Гватемале в 2007-м и об-
щался наедине с членами 
исполкома МОК, чтобы 
они в итоге проголосовали 
в пользу России, когда вы-
бирали место зимней Олим-
пиады-2014.

За полтора года до этого 
Россия официально всту-
пила в борьбу за мундиаль. 
Тогда еще премьер-министр 
Владимир Путин офици-
ально отдал распоряжение 
Виталию Мутко подгото-
вить заявку к чемпионату 
мира. В итоге голосование 
оказалось в нашу пользу, и 
Россия победила во втором 
туре. Западная пресса воз-
мущалась, почему Англия 
вылетела в первом же туре 
голосования. Вот с тех пор 
нас британцы не любят, они 
много раз пытались отжать 
наш чемпионат мира в свою 
пользу. Но ничего не полу-
чилось.

Экономика 
мундиаля

Путин в день игры с ис-
панцами дважды звонил 
Станиславу Черчесову. А 
после феерической победы 
поздравил наших футболи-
стов, и, будьте уверены, это 
стало большой мотивацией 
для нашей команды. Нуж-
но и перед четвертьфина-
лом с хорватами позвонить. 
А еще лучше, если Путин 
лично прилетит в Адлер 
- город, который был от-
строен по его личному ука-
занию. Тогда наши футбо-
листы будут бегать в два 
раза быстрее.

Эффект от чемпионата 
мира по футболу для эко-
номики России будет, но по-
чувствуем мы его не сразу. 
Реальную пользу инвести-
ции принесут в долгосроч-
ной перспективе, но только 
при условии их рациональ-
ного и активного использо-
вания.

Глава Минэкономраз-
вития Максим Орешкин 
заявил, что инвестиции в 
инфраструктуру городов, 
принимающих матчи чем-
пионата мира, составили 
почти 400 миллиардов ру-
блей. А на стадионы ЧМ 

было потрачено порядка 
180 миллиардов.

Дороги, маршруты, аэро-
порты, техника, построен-
ная или закупленная к со-
ревнованию, могут десятки 
лет снижать транспортные 
издержки бизнеса в реги-
оне проведения соревно-
вания, как и увеличивать 
качество жизни населения. 
В долгосрочном периоде 
потенциальное увеличение 
количества туристов даст 
эффект и в смысле темпов 
роста ВВП и доходов, и по 
диверсификации экономи-
ческой активности.

Должен вырасти при-
рост объема авиаперевозок 
на международных направ-
лениях, ну и на внутренние 
перелеты. Зарабатывает 
даже сборная России - наша 
команда уже получила 16 
миллионов долларов за вы-
ход в четвертьфинал. Так 
что экономика чемпионата 
мира вполне здоровая.

И ни в каких деньгах не 
оценить имиджевую со-
ставляющую, которая по-
может разрушить многие 
существующие стереоти-
пы о России на Западе. Так 
что дальше будет только 
лучше.

Степан Строев

ЗА КУЛИСАМИ ЧЕМПИОНАТА МИРА

РАДОСТЬ НА ВСЕХ ОДНА
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Знаменитый програм-
мист Джон Макафи, кото-
рый заработал миллионы 
на создании популярных 
антивирусных программ, 
признался, что он берет 
105 тыс. долларов за вы-
сказывание в «Твиттере» 
в пользу криптовалют.

Назойливая реклама со 
стороны онлайновых ав-
торитетов, влияющих на 
сетевое общественное мне-
ние, позволила обеспечить 
только в этом году приток 

11,6 млрд долларов в крип-
товалюты, что втрое боль-
ше, чем в прошлом году. 
После запрета размещать 
рекламу виртуальных де-
нег в социальных сетях 
этим занялись влиятель-
ные в интернете личности.

Вот почему биткойн, 
несмотря на падение бо-
лее чем наполовину его 
стоимости, продолжает 
существовать. Критики 
криптовалют считают со-
циальные сети идеальной 

питательной средой для 
дезинформации. В вир-

туальные финансы вме-
шались финансовые 
власти США и сделали 
серьезное предупреж-
дение деятелям, ре-
кламирующим крипто-

валюты, что заставило 
того же Макафи отказать-

ся от сотрудничества с вир-
туальными финансиста-
ми. Под угрозой ареста он 
был вынужден отказаться 
от поддержки криптова-
люты. Государственные 
контролеры предупредили 
знаменитостей, чтобы они 
прекратили в социальных 
сетях публиковать призы-
вы покупать акции и делать 
другие инвестиции, при 
этом не указывая источник 
и сумму вознаграждения, 
полученную в обмен на 
рекламный отзыв, звуча-
щий слишком заманчиво, 
чтобы быть правдой. Для 
таких кампаний в сетевом 
мире интернета сегодня 
используют известных ар-
тистов, звезд шоу-бизнеса, 
прославленных спортсме-
нов.

Сейчас около 18 про-
центов постов в пользу 
криптовалюты, публику-
емых в «Твиттере» и на 
форуме цифровых валют, 
делаются за щедрое возна-
граждение, что позволяет 
удерживать виртуальные 
деньги от катастрофиче-
ского обесценивания.

Известно, что биткойн 
был запущен в обращение 
в 2009 году группой лю-
дей, представлявшихся под 
именем Сатоши Накамото. 
Однако истинным основа-
телем криптовалюты счи-
тается доктор Крейг Райт. 
Один из самых влиятель-
ных в мире бизнесменов 
миллиардер Уоррен Баф-
фетт продолжает крайне 
скептически относиться к 
виртуальной валюте, на-
зывая биткойн крысиным 
ядом в квадрате. По словам 
Баффетта, биткойн лишен 
внутренней ценности, по-
этому покупка биткойна 
не является инвестицией 
во что-то, это всего лишь 
спекуляция в надежде, что 
следующий покупатель за-
платит больше.

  Мошенники на доверии

Германия и США про-
должают идти курсом 
на жесткое столкно-
вение. В Пентагоне 
уже начали беспоко-
иться за судьбу аме-
риканских «оккупаци-
онных войск», столь 
надолго обосновав-
шихся на территории 
Германии.

 Берлин может потребо-
вать вывода американских 
баз в ответ на антигерман-
скую политику Белого 
дома. И если для Трампа 
их пребывание в Германии, 
возможно, не имеет суще-
ственного значения, то для 
НАТО и американских ге-
нералов «вечные» базы в 
Германии крайне важны.

Германская пресса уже 
прямо пишет о Трампе как 
о «враге из Белого дома». И 
если он еще и нанесет удар 
по автомобильному экс-
порту Германии в США, то 
это будет рассматриваться 
как объявление войны. Но 
Трамп никогда не забудет, 
что говорила о нем Мер-
кель в ходе избирательной 
кампании в США и сразу 
после его победы. Для него 
она является одной из став-
ленников «вашингтонско-
го болота» и самым вер-
ным союзником Обамы.

«Шпигель» обвинил 
Трампа в том, что он раз-
вернул кампанию дезин-
формации против Герма-
нии. Окружение Меркель 
утверждает, что амери-
канский президент бес-
прецедентно вторгся во 

внутренние дела Германии 
и разжигает разногласия 
по политике в отношении 
беженцев. В Берлине го-
ворят о намерении Трампа 
дестабилизировать ФРГ, 
поэтому в правитель-
ственных кругах разда-
ются требования свести 
к минимуму отношения с 
американским правитель-
ством. Впрочем, тем же са-
мым германские политики 
еще недавно занимались 
на Украине, разжигая май-
дан и организуя государ-
ственный переворот.

Меркель впервые стол-
кнулась с серьезной оп-
позицией не только в 
Германии, но и в прежде 
послушном ей Европей-
ском союзе. Италия торпе-
дировала проект Берлина, 
Парижа и Мадрида по раз-
решению кризиса с бежен-
цами. 

Меркель не желает вы-
полнить требование своего 
министра внутренних дел 
Хорста Зеехофера не пу-
скать в Германию иммигран-
тов, зарегистрированных 
в других странах Европы, 
что означало бы введение 
пограничного режима на 
границе с Австрией и под-
рывало бы идею свободно-
го перемещения по Европе. 
Вена же в случае блокирова-
ния Баварией своих границ 
намерена усилить погра-
ничный контроль и провела 
впечатляющие маневры но-

вого боевого подразделения 
по блокированию границы 
со Словенией.

Воинствующие итальян-
ские лидеры не собираются 
идти на уступки Германии, 
им нет дела до того, удер-
жится ли Меркель у вла-
сти и не развалится ли ее 
правящая коалиция. А для 
Зеехофера главное, чтобы 
его Баварский Христиан-
ско-социальный союз по-
бедил на предстоящих вы-
борах в Баварии. В Европе 
Меркель поддерживает 
один лишь ее ставленник - 
председатель Европейской 
комиссии Жан-Клод Юн-
кер тогда как остальные 
плетут заговоры против 
«Великой Германской им-
перии».

Коалиция Меркель на 
грани развала. Ее союзники 
из Социал-демократиче-
ской партии проводят сове-
щания по подготовке к вне-
очередным выборам. Уже 
1 июля Зеехофер может 

принять решение о выходе 
из союза с Меркель. «Шпи-
гель» пишет, что Меркель 
не может позволить, чтобы 
публика увидела, как она 
выполняет требования Зее-
хофера. Для Меркель такие 
уступки выглядят невыно-
симым унижением.

В конфликте Меркель 
с Баварией уже углядели 
«руку Трампа». Оказыва-
ется, главными спонсо-
рами баварцев являют-
ся магнаты из Гамбурга 
- миллиардеры братья 
Хеннеберг, наладившие 
хорошие контакты с До-
нальдом Трампом. «Даже 
самые близкие к Мер-
кель доверенные лица не 
имеют понятия, что она 
может сделать, если про-
изойдет раскол с давним 
союзником Зеехофером», 
- отмечает «Шпигель», 
делая вывод, что Ангела 
упустила шанс в нужный 
момент достойно поки-
нуть политическую сцену.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Их нравы

Российский 
цирк дико 
возбудил 
саудитов
Хотя в Саудовской Ара-
вии недавно и разрешили 
женщинам садиться за 
руль автомобиля, страна 
остается заповедником 
диких средневековых ре-
лигиозных запретов.

На днях их жертвой стал 
министр, отвечающий за раз-
влекательные мероприятия и 
выступления зарубежных га-
стролеров, Ахмед аль-Хатиб. 
Его подвел российский цирк.

Консервативно настроенных 
граждан возмутило выступле-
ние гимнасток на трапеции, 
одетых в облегающие их фи-
гуры трико. Один только вы-
ход женщин на арену, да еще в 
таком виде вызвал дикий вопль 
возмущения. Некоторые из 
зрителей были убеждены, что 
подобное представление непо-
зволительно в их стране и раз-
рушает общественную мораль.

Блюстители нравственно-
сти в Эр-Рияде заговорили о 
непозволительном шоу «обна-
женных русских циркачек». Га-
строли российского цирка, рас-
считанные на пять дней, совпали 
с провальным выступлением 
сборной Саудовской Аравии на 
чемпионате мира по футболу, 
что еще больше накалило анти-
российские настроения.

Множество влиятельных 
саудитов выступили против 
реформ, которые, как утверж-
дается, противоречат учению 
ислама.

Осуждению подверглись 
разрешение проводить музы-
кальные концерты после их 
20-летнего запрета и открытие 
первого коммерческого киноте-
атра. Опрос экспертов показал, 
что Саудовская Аравия входит 
в пятерку стран, в которых жен-
щины подвергаются наиболь-
шей опасности. В эту пятерку 
вошли также Индия, Афгани-
стан, Сирия и Сомали. Разреше-
ние женщинам водить машины 
расценивается лишь как про-
пагандистский трюк для улуч-
шения международного имиджа 
страны, тогда как любая женщи-
на, которая осмеливается отста-
ивать свои права и обращаться с 
требованиями к правительству, 
попадает под суд по обвинению 
в государственной измене.

  Игры власти

Ангела Меркель перед 
лицом полного хаоса

Большой криптообман

Появились новые свидетельства мошенни-
чества с раскруткой популярности крипто-
валюты. Власти США пришли к выводу, что 
успех виртуальных денег был обеспечен 
щедро оплаченной рекламной кампанией в 
социальных сетях.

Основате-
лем крип-
товалюты 
считается 
доктор 
Крейг Райт
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Консервативные люди привыкли 
доверять свои деньги банкам. 
Банковский вклад дает опреде-
ленное спокойствие (деньги не 
пропадут и проценты будут на-
числены), но цены и в этом году 
продолжают расти быстрее, чем 
банковские проценты.
А вот покупка недвижимости 
была и остается надежной гава-
нью, в которой можно сохра-
нить свои деньги в эпоху турбу-
лентности. Сдавая большую 
квартиру в аренду, можно оку-
пить затраты на приобретение 
недвижимости и выйти в плюс 
через 20 лет. Главное, запа-
стись терпением!
Некоторые покупатели подпи-
сывают договор с Застройщи-
ком в строящемся доме или на 
этапе котлована. В итоге квар-
тира будет стоить дороже пер-
воначальных затрат, однако при 
расчетах стоит учесть инфля-
цию, которая вместе с устране-
нием недоделок строителей 
может «съесть» всю выгоду.
Вложение в драгоценные метал-
лы считается вполне надежным 
видом инвестирования. Такой 
актив имеет цену и, в отличие от 

денег, не может резко обесце-
ниться в результате инфляции и 
экономических потрясений.  
Однако надо помнить, что цены 
на драгметаллы (золото, плати-
на, серебро) могут как расти, 
так и падать. А еще при покупке 
слитков от вас потребуют уплату 
НДС в размере 18%. 
Приобретение ценных бумаг 
вызывает много вопросов у 
частных инвесторов. Можно 
рассчитывать на везение и рост 
курса акций и облигаций, 
однако такой вид инвестиций 
требует профессиональных 
знаний о рынке ценных бумаг и 
практически не подходит для 
людей с относительно неболь-
шими накоплениями. Неподго-
товленному человеку сложно 
самостоятельно принять реше-
ние о покупке тех или иных 
акций и сформировать свой ин-
вестиционный портфель. 
Создание и развитие собствен-
ного бизнеса — это не только 
способ приумножить свой капи-
тал, но и заветная мечта всей 
жизни для людей, которые не 
боятся риска. Однако, каким бы 
соблазнительным не выглядело 

решение прекратить работать 
«на дядю», будущим предприни-
мателям необходимо трезво 
оценить свои силы, которые 
пригодятся для того, чтобы со-
здать конкурентоспособный 
товар, преодолевать бюрокра-
тические барьеры и решать во-
просы подбора кадров, бухгал-
терского сопровождения, зар-
плат, отчисления налогов и обу-
чения сотрудников.
На фоне всего перечисленного 
инвестиции в работающий 
бизнес являются более надеж-
ным и безопасным способом 
размещения средств, доступ-
ным для людей с небольшими 
сбережениями. Даже со скром-
ным капиталом можно стать ин-
вестором, получая стабильный 
доход и моральное удовлетво-
рение от участия в полезном и 
важном для общества бизнесе.
Как раз с такими инвесторами 
работает Центр Финансовых 
консультаций «Стратегия Инве-
стиций», входящий в холдинг с 
надежной репутацией и 10-лет-
ней историей. 
Работа строится на прозрачных 
и понятных принципах: 
- компания помогает разме-
стить средства в инвестицион-
ные проекты в сфере реального 
сектора экономики;
- инвестор вносит свои сред-
ства на определенный срок и 
получает свой доход ежемесяч-
но или в конце срока по своему 
усмотрению любым удобным 
для него способом.
Для удобства иногородних кли-
ентов компания предоставляет 
возможность сотрудничества в 
любой точке страны. Средства 
можно перечислить компании 
из любого отделения банка, а 
договор получить по почте. 
Стоит также рассмотреть пред-

ложение компании, благодаря 
которому сразу после заключе-
ния договора на длительный 
срок можно отправиться на 
отдых (самостоятельно или с 
семьей и друзьями) в один из 
российских санаториев или за-
рубежных курортов в счет своих 
будущих доходов. Цена тура от 
центра курортологии 
«Гольфстрим» сопоставима с 
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13% 28%

доходами от вложения средств
на 3-6 месяцев. Деньги работа-
ют, а вы отдыхаете!
Доверяя управление денежны-
ми сбережениями профессио-
налам, вы обеспечиваете свое
спокойствие и инвестируете в
свое будущее. Как говорится,
дорогу осилит идущий. И
помощь специалистов будет по-
лезной на этом пути!
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Обязать всех граждан страховать 
свое жилье чиновники пытались аж с 
2010 года.

- Таким образом правительство дает 
«своим» олигархам возможность зара-
ботать на страховках плюс снимает с 
себя и региональных властей расходы 
по предоставлению жилья жертвам 
чрезвычайных ситуаций, - считает гла-
ва Нацсовета по земельной политике 
Людмила Голосова.

То есть за свои недоделки, повлек-
шие разрушение частных жилых до-
мов, государство теперь отвечать не 
собирается.

Теперь Минфин, в прежние годы 
выступавший против, уже одобряет за-
конопроект. Госдума обещает принять 
документ в кратчайшие сроки, то есть 
осенью после летних каникул.

Одна беда - в правительстве прекрас-
но понимают, что у нашего россиянина 
в отличие от граждан США и Европы, 
на которых в нужных случаях так ра-
достно ссылаются наши власти, денег 
на страхование жилья попросту нет.

Поэтому изначально предлагалось 
заставить граждан страховать свое жи-
лье на сумму 300 тыс. рублей, теперь 
речь идет о 20% от стоимости дома или 
квартиры.

- То есть в регионах за затопленный 
дом стоимостью 2 млн страховщики 
будут выплачивать 400 тысяч, - продол-
жает Голосова. - И что с этими деньгами 
семья должна делать? Куда идти? На 
эту сумму не купишь даже комнату в 
коммуналке. А как они там разместят-
ся? Сам Дмитрий Анатольевич про-
бовал вместе с женой и детьми жить в 
коммуналке площадью 10 кв. метров 
где-нибудь в Иванове?

По желанию, конечно, можно за-
страховать жилье и на 100% от стои-
мости. Вот только стоить это будет не-
дешево. Самое интересное, 
что налог теперь берут по 
кадастровой стоимости не-
движимости, а страховку 
собираются оформлять и 
выплачивать вообще от фо-
наря, поминимуму.

Корреспондент «МН» 
провела расчеты, во сколь-
ко обойдется страхование ее 
дома в Московской области 
(сделать это на сайте при 
помощи калькулятора пред-
лагают многие страховые 
компании). За дом стоимо-
стью 3 млн ей предложили в 
одной из компаний платить 
26,6 тыс. в год. В другой мож-
но оформить страховку за 35 тыс., если 
дом деревянный, и за 28 тыс. - если кир-
пичный. Баню можно застраховать за 6 
тыс., столько же в среднем будет стоить 
страховка гаража.

Страховка хозпостроек (сараев, ку-
рятников и проч.) обойдется в 3-9 тыс. 
рублей в год в зависимости от стоимо-
сти и материалов.

Таким образом, страховка недорого-
го дома в деревне вместе с гаражом и 
подсобными строениями в Подмоско-
вье будет стоить примерно под 50 тыс. 
в год, или 4 тыс. в месяц.

В регионах, где ЧС случаются регу-
лярно, цена страховки увеличивается 

как минимум в три раза. Следователь-
но, где-нибудь в селе в Краснодарском 
крае, где регулярно случаются наводне-
ния, за страховку дома и хозпостроек 
придется отдавать ежемесячно (!) по 
12 тыс. рублей.

Страхование квартиры обойдется 
дешевле - риски, по мнению страхов-
щиков, здесь значительно меньше. В 
среднем страховка 2-комнатной квар-
тиры обойдется в 700-1000 рублей в 
месяц.

- Это очередная афера наподобие 
кап ремонта, - возмущается Голосова. - 
Вы купили квартиру в новостройке и 
сразу начинаете платить по тысяче в 
месяц за капремонт. Теперь с вас сдерут 
еще тысячу за страховку.

Сегодня во многих квитанциях за 
услуги ЖКХ уже есть строчка «страхо-
вание», но (!) добровольное. И расценки 
за него невысокие - всего лишь 150-200 
рублей в месяц.

Но не стоит такими скромными сум-
мами себя обнадеживать - сейчас речь 
идет совсем о других страховках. Ведь 
по страховке за 100-200 рублей и вы-
платы незначительные. В случае если 
ваш подъезд взорвут террористы или 
какой-нибудь сосед вздумает обогре-
ваться газовыми баллонами, вам за по-
терю жилья выплатят всего лишь ты-
сяч 300.

- Если правительство решило за-
ставить всех граждан страховать свое 
жилье, то оно должно заставить муни-
ципальные власти, ЖЭКи и управля-
ющие компании страховать имуще-
ство общего пользования - подъезды, 

фасадные стены, межквартирные пе-
регородки, лифты и т. д. Ведь офици-
ально это имущество не зарегистри-
ровано на жильцов, и доля каждого 
жильца не определена в ЕГРП. А раз 
имущество не твое, то и платить ты не 
обязан. Но проблема в том, что напря-
гать муниципальные власти и ЖЭКи 
наше правительство не собирает-
ся. Страхование имущества общего 
пользования также намереваются 
возложить на жильцов, - объясняет 
Голосова.

Кроме того, страхование муници-
пального жилья по соцнайму также 
планируют возложить на тех, кто там 
проживает.

- И это при том, что, согласно Жи-
лищному кодексу, бремя ответствен-
ности должен нести собственник. 
Поэтому заставлять жильцов муници-
пального жилья оплачивать страховку 
незаконно, - считает Голосова.

Впрочем, заставлять соб-
ственников страховать жилье 
тоже незаконно.

- Вряд ли это остановит наших 
законодателей. Ведь заставлять 
платить за кап ремонт, который 
будет через 40 лет, тоже проти-
воречит законодательству. Но 

это не помешало сделать 
плату за мифический кап-
ремонт, по сути, плату за 
непредоставленную услу-
гу, обязательной, - говорит 
Голосова.

КСТАТИ. В Ассоциацию 
адвокатов России за пра-
ва человека обратилась 
жительница поселка 
Черноземный Воронеж-
ской области Елена Гук. 
В 1999 году у нее сгорела 
квартира. Квартира рас-
полагалась в двухквар-
тирном сборно-щитовом 
доме. И хотя семья Гук не 

являлась собственницей жилья, мест-
ная администрация выделить жилье 
погорельцам отказалась. Также мест-
ные власти отказались оплачивать 
ремонт.

В 2001 году семья Гук подала иск к 
главе сельской администрации и по-
жарной части. К этому времени Гук 
восстановили жилье за свой счет, одна-
ко, по заключению санэпидстанции и 
врачей, сгоревшее строение выделяет 
формальдегид, который привел к инва-
лидности сына Елены.

В удовлетворении иска Гук в первой 
инстанции было отказано. Так она и су-
дится до сих пор.

Аделаида Сигида
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«МН» уже сообщал о вступле-
нии в действие ст. 86 НК РФ, 
в которой указано, что банки 
должны предоставлять в на-

логовую все данные о дви-
жении средств на карточках 
физических лиц по первому 

запросу.
Росли опасения, что чуть ли 

не с каждого перевода теперь 
будут брать налоги. После не-
которой паники среди россиян 
сами налоговики стали активно 
разъяснять, что добропорядоч-
ным гражданам незачем беспо-
коиться. Вот как комментирует 
истинные и мнимые нововведе-
ния и страхи директор Инсти-
тута актуальной экономики, 
кандидат юридических наук 
Никита Исаев:

- На самом деле карди-
нальных изменений с 1 июля 
2018 г., вопреки ранее ходив-
шим слухам, не будет. Банки 
по-прежнему не обязаны в ав-
томатическом режиме отправ-
лять в налоговую информацию 
обо всех транзакциях. Права 
и обязанности банков относи-
тельно клиентских счетов про-
писаны в Налоговом кодексе 
РФ, а точнее, в статье 86. Так вот, 
еще с 2014 года банки обязаны 
уведомлять налоговую толь-
ко о факте открытия счета и 
депозита, а предоставлять ин-
формацию о движении средств 
обязаны только после получе-
ния мотивированного запроса 
от налоговой. То есть у налого-
вой сначала должны появиться 
обоснованные подозрения в 
уклонении от уплаты налогов 
касательно конкретного лица, 
а потом уже они могут написать 
запрос в банк, на который тот 
должен ответить. Так система 
работает уже несколько лет.

Единственное отличие новой 
версии статьи 86 заключается в 
том, что металлические счета 
(в золоте, например) прирав-
няли к обычным денежным. 
Теперь банки должны уведом-
лять налоговую и об открытии 
металлических счетов. Других 
значимых изменений нет.

Однако не исключено, что 
такими постепенными вброса-
ми власти готовят народ к уже-
сточению в будущем. Минфин 
утверждает, что уже в 2019 году 
будет готов ввести новую систе-
му налогообложения для само-
занятых. И вот после появления 
такой системы действительно 
возникнет острая необходи-
мость мониторить транзакции 
физических лиц.

В общем, пока бояться не-
чего...

Андрей Князев

ЖЕРТВЫ 

ПОЛУЧАТ ГРОШИ

Комментарий Марии Баст, председателя 
Ассоциации адвокатов России за права человека:

- Ситуация жительницы Воронежской области Елены 
Гук неуникальна. Несмотря на то что судебная эксперти-
за установила, что после возгорания в квартире Елены Гук 
присутствует формальдегид, почему-то выделение этого 
вещества не стало поводом для переселения семьи в другое 
жилье: семье не была предоставлена квартира или дом из ма-
невренного фонда, ни даже общежитие. Фактически им было 
предложено остаться в выгоревшей квартире и самостоя-
тельно решать возникшую проблему.

Семья до сих пор не может получить жилье из маневрен-
ного фонда - в течение почти 20 лет! Это вина чиновников, 
оставивших выбор семье - либо травиться в выжженной 
квартире, либо скитаться по улицам.

Правительство энергично раска-
пывает и пытается реализовать 

свои старые идеи. Одна из глав-
ных - как погуще снять сливки с 

населения. Вот и скандальный 
закон об обязательном страхо-
вании жилья, пролежавший на 

полке восемь лет, планируется 
в срочном порядке принять уже 

осенью.

же сообщал о всту
йствие ст. 86 Н
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Согласно данным опро-
са Банка России, прове-
денного в 2017 году, около 
92% населения никогда 
не пользовались услуга-
ми Кредитных Потреби-
тельских Кооперативов. 
Регулятор предполагает, 
что происходит это из-за 
низкой осведомленности 
населения о финансовом 
инструменте. Банк Рос-
сии разработал проект 
стратегии повышения 
финансовой доступности 
в России на период 2018-
2020 годов. В число во-
просов, которым будет 
уделено особое внимание 
при реализации страте-
гии повышения финансо-
вой доступности, входит 
создание и развитие си-
стем гарантирования на 
финансовом рынке. Речь 
идет о развитии системы 
гарантирования на рын-
ке Кредитных Потреби-
тельских Кооперативов. 
Регулятор полагает, что 
одним из препятствий в 
обеспечении финансо-
вой доступности на се-

годняшний день является 
ментальный барьер, обу-
словленный недостатком 
опыта взаимодействия 
отдельных групп граждан 
с финансовым сектором. 
О развитии Кредитных 
Потребительских Коопе-
ративов сегодня нам рас-
скажет Исполнительный 
директор КПК «Инвест-
Проект»  Клюев Алексей 
Анатольевич.

- Алексей Анатоль евич, 
добрый день! Скажите, 
с какими трудностя-
ми вам пришлось стол-
кнуться на стадии от-
крытия Коопера тива?

- Добрый день, Мария. 
Хочу отметить, что при 
запуске любого проекта, 
работа которого плани-
руется в рамках законода-
тельства, никаких трудно-
стей и подводных камней 
не бывает. Единственное, 
с чем сталкивается любой 
Кооператив, - это с неос-
ведомленностью клиен-
тов о финансовом инстру-
менте. Как раз об этом вы 
упоминали, приводя при-

мер опроса Банка России. 
Мне, как руководителю, 
отрадно осознавать, что 
регулятор обеспокоен 
тем, что отрасль разви-
вается немного однобоко, 
но, как говорится, трудно-
сти закаляют!

- Алексей Анатолье-
вич, что вы можете 
сказать о портрете по-
требителя Кредитного 
Потребительского Коо-
ператива?

- Хорошо, что вы за-
дали этот вопрос, потрет 
наших клиентов уника-
лен! Возраст потребите-
ля услуги - 50-80 лет, это 
аудитория, у которой есть 
сбережения, и, как прави-
ло, они хранятся в ком-
мерческих банках. Низ-
кая ставка, предлагаемая 
банковским сектором, 
приводит их к пониманию 
того, что нужно изменить 
своим привычкам и обра-
тить внимание на разме-
щение денежных средств 
в Кредитный Потреби-
тельский Кооператив, 
так как на сегодняшний 
день это единственная 
максимально безриско-
вая альтернатива банков-

ским вкладам, только с 
более привлекательной 
процентной ставкой.

Деятельность ведется 
в строгом соответствии 
с ФЗ №190 «О кредитной 
кооперации», а предель-
ное значение допустимой 
величины процентной 
ставки регулируется Цен-
тральным Банком РФ.

- Алексей Анатоль-
евич, вы часто говори-
те, что с КПК - доход 
круглый год, что вы 
имеете в виду?

- Я говорю так, потому 
что пайщики получают 
доход ежемесячно. Кто-
то капитализирует свои 
накопления, ну а кто-то 
просто пользуется ежеме-
сячным доходом. Только 
представьте, что вы раз-
местили 500 000 рублей 
и теперь у вас появились 
свободные средства для 
оплаты ЖКХ. Вы ежеме-

сячно получаете на вашу 
карту проценты и оплачи-
ваете свои расходы.

- Как вы обеспечивае-
те сохранность средств 
пайщиков?

- При заключении до-
говора на размещение 
денежных средств воз-
можно оформление ин-
дивидуального полиса 
страхования. Нашим пар-
тнером на сегодняшний 
день является ООО «Цен-
тральное Страховое Об-
щество». Лицензия на осу-
ществление страхования 
СИ №3517 от 19.08.2015.

- Что нужно для под-
писания договора с КПК? 

- Для подписания дого-
вора необходимо два доку-
мента: российский паспорт 
и ИНН. Минимальная сум-
ма размещения 25 000 р., 
максимальная - 3 млн р. 
Срок размещения - от 3 до 
36 месяцев.

- А каким образом в 
КПК формируется до-
ход для выплаты про-
центов?

- КПК - это некоммер-
ческая финансовая орга-
низация, целью которой 
является кооперация ее 
членов с целью финансо-
вой помощи друг другу. 
Одни члены Кооперати-
ва размещают денежные 
средства, а другие берут 
займы, таким образом 
формируется капитал 
КПК. Приезжайте к нам в 
офис или звоните по теле-
фону +7(499) 346 77 65, мы 
всегда рады каждому на-
шему новому пайщику!

Беседу вела 
Мария Веснина 
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Сегодня этот диагноз ста-
вится примерно 600 тысячам 
россиян в год. В ходе послед-
ней прямой линии президент 
страны Владимир Путин на-
помнил о необходимости раз-
работки Национальной онко-
логической программы. Тем 
временем врачи все чаще го-
ворят о том, что диагноз «рак» 
перестает быть фатальным. В 
мире появляется все больше 
научных разработок, позво-
ляющих надеяться, что в бли-
жайшем будущем эта болезнь 
перейдет в разряд хрониче-
ских. Какие новинки в этой 
области появились сегодня, а 
какие появятся вот-вот?

В наши дни рак стал од-
ним из главных убийц людей 
(он - причина каждой шестой 
смерти в мире). Это связано 
и с экологией, и с промыш-
ленным питанием, и с гипо-
динамией, и со старением на-
селения. Как бы то ни было, 
прогнозы печальны: через 20 
лет раком будут болеть еще 
на 70% больше людей, чем 
сейчас.

При этом чаще всего уми-
рают от этой болезни сегод-
ня не в развитых странах, а в 
странах, где уровень жизни 
низкий или средний. Именно 
здесь самое большое количе-
ство людей с ожирением. Ведь 
чем менее качественной едой 
мы питаемся, тем быстрее на-
капливаем вес. Кроме того, 
онкологические диагнозы не-
редко появляются у тех, кто 

ест недостаточно свежих ово-
щей и фруктов, а также кто 
курит и злоупотребляет алко-
голем.

Когда мы говорим «рак», 
на самом деле подразумеваем 
более сотни различных пато-
логий. Конкретный диагноз 
зависит от месторасположе-
ния опухоли, от типа клеток, 
которые ее формируют. И 
все же называть смертельной 
болезнью рак сегодня стали 
все реже. По европейской 
статистике, в среднем 83% 
пациентов, у которых нашли 
злокачественную опухоль, 
преодолевают рубеж пяти-
летней выжи-
ваемости, что 
считается фак-
тически излече-
нием. В нашей 
стране ситуа-
ция, увы, отличается в худшую 
сторону, что связывают пре-
жде всего с тем, что болезни 
чаще выявляют на поздних 
стадиях, а современное лече-
ние нужно выбивать потом и 
кровью.

И все же и до нас доходят 
новые препараты. Например, 
таргетная терапия на основе 
моноклональных антител, по-
явившаяся в мире около 20 

лет назад, уже стала привыч-
ной для онкологов. В мире ее 
используют сегодня в каждом 
втором случае онкологии. По-
другому эти препараты на-
зывают «золотые пули» - они 
действуют на опухоль точеч-
но (таргетно), не задевая дру-
гие ткани и системы, то есть 
не дают таких побочных эф-
фектов, как химиотерапия, не 
сажают иммунитет, от них не 
выпадают волосы. Конечно, 

и они вовсе не 
конфеты, и не-
желательные 
реакции на 
такое лечение 
могут возни-

кать, но все же оно в разы эф-
фективнее существовавшего 
до сих пор.

Таргетная терапия стала 
одним из первых средств так 
называемой персонализиро-
ванной медицины, о которой 
в мире говорят все чаще. Ины-
ми словами, препараты подби-
раются не под диагноз, а под 
конкретную генетическую 
разновидность опухоли.

- Сегодня перед назна-
чением лечения во многих 
случаях назначается генети-
ческое тестирование опухо-
ли, что позволяет подбирать 
таргетный препарат; коли-
чество таких исследований в 
будущем будет только расти, 
- рассказывает эксперт Ро-
берт Лаказ.

По данным Всемирной ор-
ганизации здравоохранения, 
больше всего лекарств в по-
следние годы появляется для 
лечения немелкоклеточного 
рака легких, рака молочной 
железы, яичников и кишеч-
ника (колоректального рака). 
Более 20 типов опухолей ле-
чат одним или несколькими 
из 70 новых методов онко-
терапии, которые появились 
лишь в последние пять лет.

Но наука не стоит на месте. 
Возникают новые прорыв-
ные методики терапии. Одна 
из последних - иммуноонко-
логия. Это принципиально но-
вый класс препаратов, кото-
рые действуют совсем иначе, 
чем все предыдущие. Нет, они 

не убивают раковую клетку. 
Они... «будят» иммунитет, ко-
торый при раке неожиданно 
«засыпает». Активные веще-
ства лекарств воздействуют 
на особые рецепторы (таких 
выделено уже несколько), 
которые делают иммунную 
систему «слепой». Стоит ей 
очнуться, и она сама активно 
начинает уничтожать «вра-
гов». Сейчас уже появилось 
несколько таких препаратов 
(в том числе один зарегистри-
рован в нашей стране), в бли-
жайшие годы они должны на-
воднить рынок.

Среди совсем уж новых на-
правлений ученые называют 
так называемую сигнальную 
онкологию. Здесь все пока 
еще на стадии исследований. 
Его суть - исследуются моле-
кулы, способные перекры-
вать сигналы, которые по-
дает раковая клетка изнутри, 
что прекратит возможность 
их размножения.

Ну и еще одна новинка свя-
зана с усовершенствованием 
таргетных препаратов. Так, 
появилась задумка вклю-
чать в состав моноклональ-
ных антител радиоактивные 
элементы, которые позво-
лят буквально «взрывать» 
клетку изнутри. Сейчас та-
кие препараты исследуются 
для лечения неходжкинской 
лимфомы (рака крови), рака 
легких, рака молочной желе-
зы и простаты.

Пока это еще будущее, 
но оно совсем не за горами, 
говорят ученые и отмечают, 
что уже через несколько лет 
словосочетание «рак изле-
чим» будет в ходу.

Екатерина Пичугина 

Президент РФ в Бюджетном по-
слании - 2018 призвал вдвое увели-
чить число иностранных студентов 
в России и довести их количество до 
500 тыс. человек. Появился и приори-
тетный проект «Развитие экспорта 
российской системы образования». 
Среди инструментов исполнения 
главное место занимают экономи-
ческие. Это и прибавка к бюджету, 
которая исчисляется не только на-
логами, но и суммами, вносимыми 
иностранными студентами за полу-
чение образование. Это и все сопут-
ствующие расходы в пользу нашей 
экономики - перелеты студентов, их 
родителей и членов семей, прожива-
ние, спрос, отдых.

Конечно, важны и социальные по-
следствия - развитие толерантности, 
социальная адаптация и даже эффек-
ты политические: выпускники рос-
сийских вузов на всю жизнь хранят 
трепетные чувства к России, ее куль-
туре, географии. Ну а те из них, кто 
становится президентами и премьер-
министрами, сохраняют позитивное 
отношение к нашей стране, которое 
измеряется не только и не столько в 
экономических параметрах.

В настоящее время в мире насчи-
тывается около 140 млн студентов, в 
том числе 4 млн человек - иностран-
ные студенты, их число, по данным 

ЮНЕСКО, возросло до 8 млн человек 
к 2016 году.

Рынок онлайн-образования пока 
скромнее, однако развивается очень 
высокими темпами. По оценкам ВТО, 
он оперирует огромными объемами 
финансовых ресурсов (около $100 
млрд в 2008 г. и $600-800 млрд, по экс-

пертным оценкам, будет к 2030 г.), идет 
жесткая конкурентная борьба между 
странами за место на этом рынке.

Россия старается не отставать, а в 
чем-то и опережать иностранных кол-
лег. Экспорт лучшего, что есть сегодня 
в отечественном образовании, - одна 

из задач Института государствен-
ной службы и управления (ИГСУ) 
РАНХиГС. Приоритетный проект 
«Развитие экспортного потенциала 
российской системы образования» на-
чал осуществляться в мае прошлого 
года, а завершится должен в ноябре 
2025 года. Речь идет об успешном вы-
воде в международное образователь-
ное пространство онлайн-образова-
тельных программ.

- Сначала была создана актуальная 
база онлайн-курсов и 
программ на иностран-
ных языках. Эти курсы 
и более 150 программ 
разрабатывались 40 рос-
сийскими университета-
ми. Мы определили са-
мые привлекательные 
для иностранных поль-
зователей направления 
обучения, - рассказала 
Елена Пономаренко, 
директор Российско-
французского центра 
ИГСУ. - И одним из ос-
новных аспектов повы-
шения конкурентоспо-
собности университетов 
является внедрение дис-

танционных технологий в образова-
тельный процесс.

Для этого командой ИГСУ была 
создана инфраструктура из ряда 
компонентов. Например, успеш-
но функционирует сайт-каталог 
www.coursesinrussia.com, который 

рассказывает о наиболее востребо-
ванных онлайн-курсах российских 
университетов, представленных как 
на внешних, так и на внутренних 
ресурсах. Иностранные коллеги на-
ших преподавателей, студентов и 
ученых с удовольствием и активно 
пользуются дистанционными курса-
ми, посвященными России.

- Их очень привлекают наши знания 
в области информационных техноло-
гий, математики, естественных наук, 
в том числе физики и химии. Интерес 
вызывают и междисциплинарные кур-
сы, - говорит Елена Пономаренко. - И 
именно востребованность иностран-
ными слушателями делает вывод та-
ких курсовых программ на междуна-
родные открытые ресурсы наиболее 
эффективным.

СПРАВКА: Онлайн-курсы сегодня 
предлагают и ведущие американ-
ские платформы, и китайские, и 
индийские. А российская ведущая 
платформа Open.edu пока на девя-
том месте. Однако возможность 
обучения даже в онлайн-универ-
ситетах уже есть. Возможность 
перезачета курсов (условно - Гар-
варда) в своих основных образова-
тельных программах тоже есть. 
И это формирует требования к 
качеству образования, возможно-
сти недорого его получить, а так-
же учиться в разных университе-
тах мира одновременно.

Подготовил Валерий Носов

Через 20 лет раком 
будут болеть еще 
на 70% больше 

людей, чем сейчас.

ПРОТИВ РАКА 
С «ЗОЛОТЫМИ 
ПУЛЯМИ»

Решением Минздрава 
России 2018 год объ-
явлен годом борьбы с 
онкологическими забо-
леваниями.

РОССИЙСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ УДИВИТ МИР
Есть распространенное заблуждение, что Россия может только сы-

рье экспортировать. «Ничего подобного!» - опровергают устоявший-
ся стереотип лидеры современного российского образования.
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ДИНАМИКА РОСТА СЛУШАТЕЛЕЙ ПО ТРАДИЦИОННОЙ 
И ДИСТАНЦИОННОЙ ФОРМЕ ОБУЧЕНИЯ
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Николай Гоголь писал: 
«Русь, что бойкая 

необгонимая тройка... 
летит мимо... 

и дают ей дорогу другие 
народы и государства». 

Но почему для России 
ее резкие, 

скачкообразные, 
как в 90-х, реформы 
и величие державы, 

как сегодня, 
оборачиваются 

бедностью населения?

Сравнительная 
история

Реформы Петра Первого 
подняли не экономику, а раз-
вили военно-промышленный 
комплекс. Случилось это за 
счет многочисленных жертв, 
новых налогов и закрепоще-
ния крестьян.

При Сталине строились 
и закупались исключитель-
но предприятия оборонки и 
тяжелой промышленности. 
Опять же за счет миллион-
ных жертв мощную армию и 
ВПК вождь создал, но в 1953 
году экономика находилась в 
худшем состоянии, чем в кон-
це НЭПа.

Вот и за последние 10 
лет Россия отметилась дву-
кратным ростом затрат на 
оборону, достигших трети 
бюджета. Страна давно не в 
шоколаде, вновь необходи-
мо реформирование, потому 
что значение госкорпораций 
только растет, и последний 
пример их неэффективности 
- скачок цен на бензин.

Лидер Китая Дэн Сяопин 
за советами обратился к пре-
мьеру Сингапура Ли Куан Ю, 
отказался от долга социализ-
ма, реформируя экономику. 
Усилия были сконцентри-
рованы на внутренних про-
блемах в отличие от России, 
15 лет наращивающей поли-
тическую и военную мощь, 
стремящейся вернуть былое 
геополитическое могуще-
ство.

За 35 лет реформ эко-
номика Поднебесной ста-
ла второй в мире и в 8 раз 
мощнее российской. Китай 
осудил тысячи чиновников, 
приговорив их к длитель-
ным срокам с конфискацией 
имущества за коррупцию, не 
боясь замарать честь партии. 
Антикоррупционная борьба 
в России по большей части 
имеет мелкобытовой харак-
тер, и пресловутая «палочная 
отчетность» этому только 
способствует. Но ведь рыба 
гниет с головы, не так ли?

Пора заняться 
главным!

Правительство присту-
пило к реализации указов 
президента, предложения 
имеют фискально-ариф-
метический характер: рост 

НДС на 2% и повышение 
пенсионного возраста, не 
затрагивающее силовиков, 
и так уходящих на пенсию 
на 15-20 лет раньше обыч-
ных россиян, да еще полу-
чающих льготы. Реформа-
торы, очевидно, знакомы 
лишь с азами математики и 
в состоянии пополнять бюд-
жет только за счет роста 
цен и налогов. Однако есть 
и другие возможности.  О 
них неоднократно говорили 
и писали наши уважаемые 
эксперты, такие как член-
корреспондент РАН Руслан 
Гринберг или директор Ин-
ститута проблем глобализа-
ции Михаил Делягин. И во 
многом с ними нельзя не со-
гласиться, если говорить о 
приоритетах реформирова-
ния экономики. Например, 
о таких.

1.   
Лоббисты в 
Госдуме из 
правящей пар-
тии незыбле-
мо сохраняют 
13%-ный на-

лог на физлиц и игнориру-
ют существование роскоши, 
объясняя это уменьшением 
поступлений в бюджет из-
за роста серых схем. Все это 
лукавство. Обналичка за 
20 лет выросла с 1 до 12%, 
а десятки банков лишились 
лицензий и серым схемам 
приходится «белеть». За-
рубежная недвижимость и 
счета в офшорах россиян 
попадают под рентген не 
ФСБ, а западных спецслужб 
и налоговиков. Плоскую 
шкалу нужно заменить эф-
фективной прогрессивной 
шкалой НДФЛ, тогда в бюд-
жете появятся триллионы и 
не понадобится грабить на-
род очередной пенсионной 
реформой.

2. 
Алексей Ку-
дрин предлага-
ет вместо 2% 
роста НДС по-
полнять бюд-
жет частью 

углеводородных доходов, 
цены позволяют. Давно 
пора реально уменьшать 
чиновничество, и не толь-
ко за счет вакансий. Фран-
цузские парламентарии не-
давно самосократились на 

треть. Российские коллеги 
подобное могут расцени-
вать как членовредитель-
ство на вой не, ведь страна 
в окружении врагов и каж-
дый из них - на вес золота. 
В СССР в докомпьютерное 
время на 10 тыс. жителей 
приходились 73 чиновника, 
сейчас 93. Очевидно, циф-
ровые технологии только 
увеличат их численность. 
Бюрократическую армию 
обслуживают 65 тыс. персо-
налов. В Дании или Норве-
гии пенсии по $2000, есть и 
«персональный» транспорт 
- велосипед. Надо помнить, 
что одной из причин краха 
СССР были непомерные 
военные расходы, хотя его 
экономика была куда мощ-
нее, да и на пенсии можно 
было жить, а не выживать.

3. 
Целесообраз-
ность введе-
ния независи-
мого аудита 
крупных ин-
вестиций гос-

корпораций подтверждает 
публикация аналитиками 
Sberbank CIB Александром 
Фэком и Александром Ку-
дриным данных о нецелесо-
образности строительства 
Газпромом новых газопро-
водов, потому что они ни-
когда не окупятся. Газпрому 
такие анализы не нужны, и 
под его давлением аналити-
ков уволили.

4. 
Э к о н о м и ч е -
ское положе-
ние страны 
диктует не-
обходимость 
отказа от ком-

пенсационных выплат оли-
гархам и банкам, попавшим 
под западные санкции. Госу-
дарственную помощь необ-
ходимо проводить адресно 
предприятиям и их сотруд-
никам. Ранее «помощь», как 
правило перетекала в оф-
шоры, очевидно, чиновники 
в обиде тоже не оставались. 
В 2013-2015 годах прави-
тельство на поддержку 
промышленности перевело 
банкам 3,3 трлн рублей, а 
они их оформили как при-
быль, по сути, на бонусы 
топ-менеджерам за невы-
полненную работу.

Следует срочно изме-
нить систему возврата НДС 
за экспорт сырьевой про-
дукции, так как добавлен-
ная стоимость при добыче 
и перекачке газа и нефти 
гораздо меньше, чем у про-
мышленной продукции.

...Независимые экспер-
ты, наверное, могут предло-
жить и другие схемы.

Внедрение цифровых 
технологий правительством 
преподносится как мантра 
от всех бед нашей переко-
шенной экономики и не-
эффективной промышлен-
ности, но они могут быть 
только катализаторами ро-
ста, которого практически 
нет.

В массовом сознании 
окружение России рисуется 
в образе врагов, препятству-
ющих возрождению вели-
чия. Враги или нет, но одно 
неоспоримо: в совместный 
союз с нами никто не стре-
мится. Российская эконо-
мическая модель никого не 
привлекает, и телевизор нас 
зовет не в завтра, а во вчера 
и явно не к борьбе с корруп-
цией и вопиющим социаль-
ным неравенством.

Пора бы нам использо-
вать свои экономические 
«плюсы» без излишних гео-
политических завихрений. 
Да, европейские страны за-
висят от российских энер-
гоносителей и, хотят они 
этого или нет, заинтересо-
ваны в стабильной, процве-
тающей и демократической 
России. Они сегодня ожида-
ют от нас не суперракет, а 
диверсификации экспорта 
для налаживания взаимо-
выгодного сотрудничества 
в наукоемких отраслях. Но, 
увы, эти ожидания оправ-
дать пока что невозможно, 
так как в российском экс-
порте доля продукции с вы-
сокой степенью обработки 
всего 7% и в основном это 
оружие.

В итоге мы осознаем: 
пока из страны «утекают» 
мозги, а санкции лишь воз-
растают, рассчитывать на 
увеличение темпов роста 
экономики и повышения 
благосостояния народа про-
блематично.

Сергей Самарин

Возможно ли
СПАСЕНИЕ 
ЭКОНОМИКИ?
Где найти деньги на экономический 
прорыв России, анонсированный 
президентом?

УГОЛОК НОВОСТЕЙ 

Хотите - 
верьте...

 Из недр Минпромторга 
пришли вести, что чиновники 
решили возрождать «колхоз-
ные рынки» и активизировать 
торговлю на уличных прилав-
ках и с машин. До сей поры 
с этими явлениями усердно 
боролись, потратив на унич-
тожение «вредной» торговли 
бешеные деньги и разорив 
тысячи небольших частных 
бизнесов. За десять лет рын-
ков стало в 5 раз меньше! Те-
перь опомнились, увидели 
рост цен и монополизацию 
торговли, не несущую людям 
ничего хорошего, и вот реши-
ли вернуть все обратно. Инте-
ресно, когда у нас прекратят 
такого рода «качания»: захо-
тели (или кто-то продавил) - 
запретили, захотели - разре-
шили? Кто ответит за убытки?

 Совсем недавно в Орлов-
ской области выявлен вирус 
птичьего гриппа: было унич-
тожено 1,3 тыс. голов птицы. 
Опасные очаги этого гриппа 
были выявлены в Курской 
и Пензенской областях, а 
управление Россельхознад-
зора сообщило об изъятии 
200 кг мясного фарша из ин-
дейки, произведенного на 
предприятии в Пензенской 
области. В пробах, отобран-
ных специалистами, обнару-
жен генетический материал 
(РНК) вируса гриппа птиц Н5. 
На территории региона вве-
ден карантин в связи с пти-
чьим гриппом. Возможно, в 
связи с этим в России пошли 
разговоры, что на Дальнем 
Востоке уже появилась некая 
«полиция вирусов» - органи-
зация, призванная отслежи-
вать проникновение в страну 
смертельно опасных заболе-
ваний. А биотерроризм очень 
скоро может перейти из раз-
ряда фантастики в реаль-
ность.

 Очевидцы рассказывают, 
что к футбольному чемпиона-
ту столицу России наводнили 
не только десятки тысяч воз-
бужденных и счастливых бо-
лельщиков-иностранцев, но и 
сотни растерянных нищих ни-
герийцев. Несчастные афри-
канцы поверили обещаниям 
ушлых ребят в своей стране: 
мол, в России спрос на ниге-
рийские рабочие руки. Они 
заплатили жуликам за выдаю-
щийся в принципе бесплатно 
«фанатский паспорт» (Fan ID) 
по 250 долларов и прилетели 
полные радужных надежд. Но 
в Москве их постигло разо-
чарование - никто рабочие 
места для нигерийцев здесь 
создавать явно не спешит. 
А денег они с собой почти не 
взяли, вот и мыкаются в виде 
бомжей, портя людям празд-
ник ЧМ-2018. Самое интерес-
ное, что обратные билеты на 
конец июля у них имеются. Но 
кто и где будет их кормить и 
содержать до даты отлета? И 
депортировать их полиция не 
может - нет таких правил в эти 
дни. Такой вот замкнутый круг 
получился...
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кую конфликтную сферу, 
как дорожное движение 
в России, не оставила на-
ших чиновников и законо-
дателей. «МН» попросил 
зампредседателя Союза 
автомобилистов России 
(САР) Владимира Кирса-
нова помочь разобраться 
в новшествах ПДД, авто-
страхования и иных регу-
лирующих актов.

Высота моста составляет 2,2 
метра. Наверняка, изначально 
высоту закладывают метров 
пять, но потом где-то кому-то 
«откатили» и вышло то, что 
есть. И это примерно на полме-
тра ниже, чем «газель» с тентом. 
Во избежание аварий перед мо-
стом установлены две трубы-
барьера, предупреждающие во-
дителей об опасности. Однако 
такой меры для наших горе-во-
дителей недостаточно.

Конечно, мост открывали с 
помпой, даже не подумав, что 
это стыдно - не учитывать га-
бариты проезжающих машин 
и прочие стандарты. Что же 
теперь после разгорающегося 
скандала будет?

Неужели мост переделают с 
учетом высоты проезжающих 
машин? 

Проще и дешевле всего, види-
мо, углубить дорогу, «срезав» с 
нее сколько возможно.

Ну а в Cети мост уже окре-
стили «братишкой» аналогич-
ного «моста глупости» в Питере. 
Интересно, что по московской 
достопримечательности про-
ходит железнодорожный путь. 
Страшно представить, что мо-
жет случиться, если под соору-
жением попытается проехать 
не «газель» с мягким тентом, а 
что-нибудь повыше и потверже. 
А в это время по мосту пойдет 
поезд…

Подготовил Андрей Чистяков

nqŠnpnfmn, 
"=“ %Kм=…/"=ю2!

ПЯТОЕ НОВОВВЕДЕНИЕ, 
которое вскоре заработает, касается 
механизма взимания штрафов с авто-
мобилистов. 

Сейчас поста-
новление ГИБДД 
о штрафе всту-
пает в силу через 
10 дней, в течение 
которых его можно обжаловать. По-
том на добровольную оплату штра-
фа нарушителю отводится еще 60 
дней. Таким образом, информация 
передается в ФССП через 70 дней 
после совершения нарушения. При-
ставы высылают вам требование об 
оплате, и, если через два дня после 
уведомления от ФССП вы так и не 
оплатите, задолженность, банк полу-
чает право автоматически списывать 
деньги с вашего счета в пределах 
суммы до 3 тыс. руб. Если же на счету 
будет недостаточно средств, то через 
20 дней приставы будут возбуждать 
исполнительное производство.

ИТАК, ПЕРВОЕ 
НОВОВВЕДЕНИЕ

До 1 июня 2018 года при нали-
чии разногласий при ДТП води-
тели должны были обратиться 
к сотрудникам дорожной поли-
ции для оформления докумен-
тов о происшествии. Именно 
они фиксировали суть этих раз-
ногласий в бланке извещения о 
дорожно-транспортном проис-
шествии.

Теперь можно самостоятель-
но внести информацию о разно-
гласиях в бланк извещения. Тем 
не менее в правилах обозначе-
ны ситуации, при которых нель-
зя самостоятельно оформлять 
разногласия при ДТП:

- при наличии разногласий 
об обстоятельствах ДТП, 
характере и перечне види-
мых повреждений транс-
портных средств;

- при отказе от подпи-
сания извещения одним из 
участников дорожно-транс-
портного происшествия;

- если размер ущерба пре-
вышает сумму, в пределах 
которой страховщик осу-
ществляет страховое воз-
мещение в случае оформле-
ния документов о ДТП без 
участия уполномоченных 
на то сотрудников поли-
ции. Конечно, размер ущерба 
участники ДТП прикидыва-
ют на глазок.

Надо иметь в виду: для 
оформления происшествия 
необходимо наличие либо 
специального приложения со-
юза автостраховщиков, либо 
устройства ГЛОНАСС хотя 
бы в одном из транспортных 
средств. Если ни приложения, 
ни ГЛОНАСС у участников 
нет, то при наличии разногла-
сий придется обратиться для 
оформления происшествия в 
ГИБДД.

ВТОРОЕ  НОВОВВЕДЕНИЕ - 
появление знака, разреша-
ющего при красном сигнале 
светофора поворот направо. 

Как быть, если вы видите: 
на уровне красного сигнала  
светофора прикреплена таб-

личка с зеленой стрелкой направо. 
В этом случае вам необходимо 
остановить машину на запрещаю-

щий красный сигнал. Затем вам разреше-
но, убедившись в безопасности маневра, 
осторожно продолжить движение в на-
правлении стрелки. Двигаться можно при 
этом только из крайней правой полосы, 
не создавая препятствий для других ТС, 
чье движение в этом случае в приори-
тете. Пропустите перед маневром всех 
пешеходов, идущих на разрешающий 
сигнал.  Действия при такой разновид-
ности светофоров регулируются п. 20.1 
и п. 58.4 ПДД.  Новый тип светофоров - 
это обычное трехцветное устройство, где 
на уровне запрещающей красной секции 
прикреплена табличка с графически изо-
браженной зеленой стрелкой

с

н
с

личка 
В это
остано

ТРЕТЬЕ НОВОВВЕДЕНИЕ - 
появление знака «Запрет въезда на 
перекресток в случае затора». 

На некоторых перекрестках 
городов уже нанесена желтая, так 
называемая вафельная разметка. Знак будет 
акцентировать на ней внимание. Он будет сто-
ять там, где установят камеры автоматической 
фиксации. И эти камеры будут «штрафовать» за 
выезд на перекресток на запрещающий сигнал 
светофора.

Особо отметим и новые дорожные знаки 
«Диагональный пешеходный переход» и «Вы-
деленная трамвайная полоса». В стандартах до-
рожных знаков и разметки появились новые 
изображения для «Направления движения по по-
лосе», «Начала полосы», «Конца полосы» и «Пе-
рестроения на параллельную проезжую часть». 
Прямо на самом дорожном знаке теперь разре-
шено указывать ту информацию, которая до сих 
пор размещалась на дополнительных табличках, 
располагавшихся обычно под ним. А еще на до-
рожных знаках появятся сезонные или погодные 
оговорки. Предположим, на знаке ограничения 
скорости нарисована туча с дождем. Понятно, 
что знак действует только в сырую погоду.

ожидаемое повышение тарифов 
ОСАГО.

Коридор базового тарифа 
для легковых автомобилей фи-
зических лиц на 20% будет рас-
ширен как вниз по стоимости, 
так и вверх. Максимальная ставка вырастет с 4118 
до 4942 рублей, а минимальная снизится с 3432 до 
2746 рублей. Для легковых авто юридических лиц 
и мотоциклов полисы станут дешевле: верхняя гра-
ница снизится на 5,7% (до 2911 рублей) и 10,9% (до 
1047 рублей) соответственно. Помимо этого, будет 
увеличено число коэффициентов, которые учиты-
вают возраст и стаж водителей. А за безаварийную 
езду коэффициент бонус-малус (КБМ) тоже изме-
нится. Cуммы пока уточняются.

Кстати, закон об ОСАГО предусматривает, что 
80% всех страховых премий должны идти на вы-
платы. Пока что, по экспертным оценкам, выпла-
чивают не более 61-62%. Получается, страховщики 
жируют и страховые тарифы надо понижать? Но 
пока из-за повышения стоимости страхования явно 
вырастет число граждан, уклоняющихся от приоб-
ретения полиса.

ЧЕТВЕРТОЕ НОВОВВЕДЕНИЕ - 

Столичный аналог петербургского моста, известного как «мост 
глупости», стал на днях знаменит в интернете. Его обнаружили на 
Складочной улице недалеко от Савеловского вокзала.

регу-х регу-
в.ов.

Е
при нали-
ТП води-
ратиться 
й поли-

умен-
енно

ВТОРОЕ  НОВОВВЕДЕНИ
появлени
юще
п
ю

ИЕВОВВЕДЕНИЕ

Учитывая очередное 
повышение страхов-
ки ОСАГО, эксперты 
авторынка ожидают 
усиления деятельности 
группировок, торгу-
ющих поддельными 
полисами страхования. 

Проблема до сих пор 
существует. И сложность 
ее решения в том, что при 
современном уровне по-
лиграфии отличить липу 
от настоящих документов 
КАСКО или ОСАГО само-
стоятельно очень сложно.

Тем более аферисты 
предусмотрительны. Они 
звонят с номеров реаль-
ных страховых компаний и 
предлагают «полис со скид-
кой», а при встрече готовы 
предоставить подтвержде-
ние личности.

Подделки полисов, как 
говорят эксперты, посту-
пают в Россию в основном 
из других стран, например с 
Украины, из Польши, Мол-
довы и даже из Китая.

У этих полисов есть и 
водяные знаки, и металли-
ческая лента - все отличи-
тельные особенности.

Так что помните: самый 
верный способ не стать 
жертвой мошенника - при-
обретать полисы исключи-
тельно официально, в офи-
сах страховых компаний.

КСТАТИ. 
Проверку наличия по-

лисов ОСАГО с помощью 
камер фиксации наруше-
ний ПДД планируется запу-
стить 1 сентября в Москве. 
Когда система заработает в 
полном объеме, штраф 800 
рублей будет выписываться 
автомобилисту без ОСА-
ГО каждый день, когда он 
проезжает под камерами. 
По словам заместителя ис-
полнительного директора 
Российского союза авто-
страховщиков Сергея Ефи-
мова, от 2 до 2,5% автовла-
дельцев в Москве ездят по 
городу без ОСАГО либо с 
поддельными полисами и 
не подозревают об этом.

«МОСТ ГЛУПОСТИ» 
СТОЛИЧНОГО ОБРАЗЦА

Очередную пострадавшую машину 
вытянули из-под моста

И ПДД
НОВАЦИЙ
АВТОМИРА
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В июне российские
информационные 

агентства сообщили 
о пенсионерке из 

Красноярска, решившей 
завещать свою квартиру 

Дональду Трампу. На 
данный шаг, по словам 
женщины, ее толкнули 

финансовые проблемы, 
а также желание 

досадить управляющей 
компании. Случай для 

России уникальный. 
Тем не менее мировая 

практика буквально 
пестрит текстами 

завещаний, которые 
способны вызвать 

лишь улыбку.

1. Автором одного из са-
мых коротких завещаний 

в мире оказался английский 
банкир, оставивший наслед-
никам вместо денег послание: 
«Я полностью разорен». Лако-
ничнее него выразился лишь 
немец Карл Тауш. 19 июня 1967 
года мужчина пришел к юри-
сту, где нотариально заверил 
завещание, состоявшее всего 
из двух слов: «Все жене».

2. Настоящим хитом слово-
блудия вместо последней 

воли считается завещание до-
мохозяйки по имени Эвелин 
Стипуэл из Южной Америки, 
чей текст насчитывает 95 940 
слов. Причем самое неприят-
ное оказалось в том, что в за-
вещании небогатая женщина 
пересказала всю свою длин-
ную жизнь, заслушать которую 
были вынуждены родствен-
ники Стипуэл, а также бедный 
нотариус, знакомивший их с 
завещанием.

3. Гражданка США Леона 
Хелмсли завещала 12 мил-

лионов долларов фонду, осно-

ванному для содержания ее лю-
бимой собачки по кличке Беда. 
Мало того, после смерти собаки 
ее тело должно было упокоиться 
в шикарном мавзолее стоимо-
стью 1,5 млн долларов.

4. Одним из самых состо-
ятельных четвероногих 

наследников считается пес 
по кличке Гюнтер III, получив-
ший в наследство от немецкой 
графини Карлотты фон Ли-
бенштайн 139 миллионов не-
мецких марок. К сожалению, 
воспользоваться деньгами пес 
не смог, так как издох вскоре 
после смерти своей хозяйки. 
Баснословное наследство в 
1991 году было передано по 
прямой линии потомку пса, ко-
торым оказался щенок по клич-
ке Гюнтер IV.

5. Апофеозом глупости 
стало завещание кино-

продюсера Роджера Дорка-
са, оставившего своей со-
баке Максимилиану 65 млн 
долларов, в то время как жена 
миллионера получила всего 1 
цент. Но на этом история не за-
кончилась. Находчивая вдова, 
обделенная наследством, по 
поддельным документам вы-
шла замуж за пса, чтобы распо-
ряжаться всем причитавшимся 
ему по закону наследством.

6. Забавная история послед-
ней воли Самуэля Братта, 

который больше всего на свете 
любил после обеда выкурить 
крепкую гаванскую сигару. Дан-
ное увлечение мужа не разде-
ляла его жена, постоянно устра-
ивая по этому поводу скандалы. 

В отместку Самуэль Братт в 
своем завещании оставил 

около 330 000 фунтов су-
пруге, но с условием, 

что она будет 
ежеднев-
но вы-

куривать не менее пяти сигар 
в день, причем самых крепких 
сортов.

7. Любителям литературы 
хорошо известно ори-

гинальное завещание зна-
менитого автора «Острова 
сокровищ» Роберта Льюиса 
Стивенсона, который одной из 
своих возлюбленных завещал 
собственный день рождения, 
приходившийся на 13 ноября. 
Дело в том, что собственный 
день рождения у девушки при-
ходился на 25 декабря - католи-
ческое Рождество - и окружаю-
щие, как правило, забывали о 
нем. К сожалению, суд не удов-
летворил завещание писателя, 
поскольку юридически он не 
был полноправным владель-
цем своего дня рождения и не 
мог его завещать.

8. В США жительница Се-
верной Каролины за-

вещала все свое состояние... 
Богу! Когда женщина умерла, 
суд, решая, как ему поступить, 
на полном серьезе поручил 
местному шерифу найти Бога 
и передать ему причитавшую-
ся денежную сумму. Бывали и 
обратные случаи. Один финн 
завещал свои сбережения Са-
тане, однако финское прави-
тельство сочло, что государ-
ству деньги нужнее, и через суд 
постановило причитавшуюся 
Дьяволу сумму оставить себе.

9. Адвокат из Канады Чарльз 
Миллар шикарную виллу 

на Ямайке завещал в совмест-
ное пользование трем своим 
люто ненавидящим друг друга 
знакомым, избегавшим даже 
бывать в одном помещении, не 
то что жить в одном доме.

10.  Самое неприличное 
завещание принад-

лежит сапожнику из Марселя. 
В нем из 123 слов 94 матерных.

ЗАВЕЩАНИЙ 

10
фантастических

Он разрешает на-
следодателю вы-
ставить наследнику 
одно или ряд усло-
вий, например, я тебе 
завещаю квартиру, 
а ты будешь всю 
жизнь содержать 
мою собачку. При 
жизни наследодатель 
подписывает с на-
следником дого-
вор, так что здесь 
сюрпризов после 
вскрытия завеща-
ния тоже не будет.

Прописать в до-
говоре можно бу-
дет далеко не все 
капризы. Причем 
условия могут быть 
как посмертные, так 
и прижизненные. 
При заключении по-
смертного договора 
наследник должен 
будет выполнять ус-
ловия наследодателя 
уже после его смер-
ти. А при заключе-
нии прижизненного 
договора - при жиз-
ни.

Например, наслед-
ник должен будет 
ухаживать за насле-
додателем, покупать 
ему лекарства, еду и 
так далее. Если же 
наследодатель решит 
расторгнуть договор, 

то он должен будет 
возместить наслед-
нику все понесенные 
расходы.

Также с 1 июля 
2019 года вводятся 
наконец давно анон-
сированные депута-
тами совместные за-

вещания супругов: по 
такому завещанию 
при смерти одного из 
супругов имущество 
делится не по оче-
редности, а по тек-
сту завещания. На-
пример, муж умер, а 
у него были дети от 
других браков. Сей-
час эти дети имеют 
право претендовать 
на наследство и по-
требовать у вдовы 

выплатить им долю в 
наследстве.

В совместном заве-
щании прописывают-
ся три варианта: при 
смерти обоих супру-
гов, при смерти мужа, 
при смерти жены. 
При жизни любой из 

супругов может рас-
торгнуть совместное 
завещание. А вот по-
сле смерти одного из 
супругов - уже нет.

Зав ещаем квар-

тиру вместе 
с собачкой

В Россию 
пришла реформа 

процедуры получения 
наследства.

1 сентября вступают в силу поправки в Гражданский 
кодекс, которые разрешат учреждать наследственные 
фонды. Создать их, помимо богачей, смогут и обычные 
россияне. Закон о частных наследственных фондах 
вступит в силу 1 июля 2019 года.

ь 
-

 
-

В  Германии совместные договоры состав-

ляют примерно 90%, и лишь каждая деся-

тая пара выбирает договоры индивидуаль-

ные.
Не исключено, что подобные совмест-

ные договоры получат широкое рас-

пространение и у нас в России. А во из-

бежание фальсификаций закон требует 

записывать подписание таких догово-

ров на видеокамеру, видео потом будет 

храниться в наследственном деле у но-

тариуса.

Кстати

Подготовил Дмитрий Соколов
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Но попробуем, все же, ра-
зобраться, насколько страте-
гически выгодно для России 
отдавать неосвоенные бо-
гатства недр и лесов для раз-
работки Китаю и какие про-
блемы это несет. Да, Китай 
прагматичен - его интере-
суют технологии и ресурсы. 
Технологии он пылесосом 
втягивает со всего мира? и в 
основном из развитых стран, 
а вот ресурсы выкачивает 
из всех остальных. У России 
он все активнее берет и то и 
другое. Технологии - в сфере 
атомной промышленности и 
ВПК. Больше нам дать ему 
нечего, а вот ресурсы - тут 
уже интереснее.

Резкий поворот 
на Восток? Или 
легкий крен?

Хроника сотрудни-
чества России и Китая 
последних лет выгля-
дит динамичной, но 
однобокой.

Неудивительно, что в про-
шлом году лидером среди 
стран-инвесторов впервые 
стал Китай. Это произошло 
не от хорошей жизни - он за-
нял место Германии и США, 
которые постепенно сво-
рачивают экономическое 
сотрудничество с Россией. 
Потери российской эконо-
мики от этого значительны: 
общий торговый оборот 
России упал с 800 млрд в 2014 
году до 584 млрд в 2017-м.

Понятно, что это надо 
как-то компенсировать, и 
тут мы серьезно рассчитыва-
ем на Китай. За 10 лет объем 
торговли между Россией и 
Китаем вырос почти втрое, 
но занимает пока менее 3% 
китайского рынка. Россий-
ско-китайский товарообо-
рот за 2017 год составил 
$84,9 млрд, увеличившись 
ровно на треть. Наше пра-

вительство настроено опти-
мистично и надеется, что к 
2020 году оборот имеет все 
шансы достичь $200 млрд. 
Фактически это пока еще 
не полноценный экономиче-
ский разворот, но ощутимый 
крен России на Восток уже 
состоялся.

Отрицательный 
баланс

Развитие торговых от-
ношений - это важно. Но 
рассмотрим подробнее, что 
сейчас нам дает это сотруд-

ничество. Две трети дохо-
дов приносят нефть и газ, 
а 12% приходится на лес 
и бумагу. Проще говоря, 
80% экспорта в Китай - это 
энергоносители и лес. При-
родные ресурсы обменива-
ются на низкокачествен-
ные мобильные телефоны 
и потребительские товары. 
Кстати, баланс торговли с 
Китаем у нас отрицатель-
ный - на продаже ресурсов 
мы заработали $38,7 млрд, 
а потратили $46,1 млрд. По-
добный дисбаланс несет 
большие экономические, 
социальные и экологиче-
ские риски для России. И 
стоит ли эта игра свеч, тем 
более что геополитическая 
цена такой вот вынужден-
ной дружбы «братьев на-
век» может стать в буду-
щем очень высокой, а то и 
непомерной...

Бабки рубят, 
щепки летят

Самый больной вопрос,  
как ни странно, лесной. В 
последнее время по Сибири 
и Дальнему Востоку прока-
тилась целая волна петиций 
и протестов против варвар-
ской вырубки российских 
лесов. География - практиче-
ски весь Дальний Восток и 
Сибирь.

Можно себя успокаивать, 
что, мол, лес не нефть, сам 
вырастет. Все-таки это до-
вольно быстро возобнов-

ляемый ресурс. Не 
вырастет. Уже сейчас 
деревообрабатываю-
щие предприятия испы-
тывают недостаток сы-
рья, потому что среднее 
плечо доставки достигло 
250 километров. Такими 
темпами леса, которого 
у нас, кажется, завались, 
хватит на 10-15 лет.

Тенденции катастро-
фические. Зато экспорт 
растет рекордными тем-

пами, и это при том, что 
объем нелегального рынка 
никто адекватно оценить не 
может. Эксперты осторож-
но высказывают предпо-
ложение, что он составляет 
10-20%, а Рослесхоз оценива-
ет его в 1 млн кубометров.

Верится с тру-
дом. И вот почему. 
По официальным 
данным, объем экс-
порта в Китай на-
ходится на уровне 
12 млн кубометров. 
Но только в од-
ном Красноярском 
крае в 2017 году 
объем лесозагото-
вок составил 23,1 млн кубо-
метров. Прогноз на 2018 год 
- 25 млн кубометров. То есть 
красноярские лесопромыш-
ленники с лихвой закрыва-

ют весь легальный экспорт. 
Молодцы!

За прошлый год на лесе 
Россия заработала около 
$3,6 млрд, но в ходе удар-
ного лесоповала, похоже, 
наломала дров. По словам 
экс-главы Минприроды 
Сергея Донского, за один 
только 2016 год ущерб, при-
чиненный незаконными вы-
рубками, превысил 11 млрд 
руб. По итогам трехлетнего 
периода совокупные убыт-
ки от несанкционированной 
вырубки достигли 30,8 млрд 
руб. За пять лет объем неза-
конной вырубки леса увели-
чился на 70%.

Нарубили - 
прослезились...

Но, может быть, у нас идет 
мощная работа по восста-
новлению лесов? Наверное, 
Россия, как и Китай, высажи-
вает по 7 млн га саженцев? В 
отчетах по лесосохранению 
все прекрасно. Планы пере-
выполняются, лес колосится 
зеленой волной...

В Томской области, напри-
мер, отчеты пестрят цифра-
ми в 162-163%. Но если ве-
рить тому же экс-министру 
Сергею Донскому, то только 
в 2016 году план по лесосох-
ранению в России был вы-

полнен на 31%. Кстати, как 
обосновывается этот план 
и насколько он близок к ре-
альности, тоже большой во-
прос.

Вообще, статистика в 
лесной сфере удивительна. 
Достоверной и проверя-
емой нет, к слову, совсем. 
Похоже, что лесной бизнес 
может хранить свои секре-
ты так, что нашим военным 
стоит брать с них пример. 
Но кое-какие противоречия 
бросаются сразу в глаза.

Эксперты говорят, что 
далеко не во всем виноваты 
китайцы. Правда заключа-
ется в том, что это мы сво-
ими руками вырубаем лес. 
Обычный капитализм. Мы 
продаем, они покупают.

- Мы оценивали факти-
ческий экспорт в Подне-
бесную ценных пород де-
ревьев, таких как дуб, кедр, 
ясень, по данным таможни, 
- рассказал «МН» директор 
Амурского филиала WWF 
Петр Осипов. - Выяснилось, 
что их вывозится от двух до 
восьми раз больше, чем это 
разрешено законом. И это 
все официально.

Что будем делать?
Итак, кто выиграет в мас-

штабном российско-китай-
ском «золотом» гамбите, 
где на кону и черное золо-
то, и золотой лесной фонд 
страны? Продавцы и поку-
патели российского золота, 
нефти, газа и леса явно не 
прогадают как физлица. Но 
вот страна...

Зря, что ли, так суетятся 
наши крупные коррупцио-
неры? Лесной кодекс, при-
нятый в 2006 году, нещад-
но правили - 39 поправок. 
Последнее достижение 
реформаторов - закон о 
лесной амнистии, который 
дает простор для вывода 
лесных угодий из госсоб-
ственности. Уже раздаются 
робкие голоса, что его ина-
че как крупнейшей земель-
ной аферой XXI века и не 
назовешь. Результат этой 
бурной деятельности - об-
меление рек и гордости Рос-
сии - озера Байкал, а также 
жуткие лесные пожары, 
сгоревшие деревни, погиб-
шие люди.

Еще один неутешитель-
ный вывод - мы не умеем за-
рабатывать на природных 
богатствах. Главным выго-
дополучателем может быть 
кто угодно - Китай, Япония, 
Германия или Финляндия,  
первые покупатели нашего 
леса, - но не мы сами.

Самое любопытное, что 
выгоднее его не рубить, а 
выращивать. Это можно 
увидеть на примере Фин-
ляндии, которая с удоволь-
ствием покупает наш лес, 
а свой приумножает. Да и 
Китай уже лет десять как 
запретил вырубку. Они в 
свое время перестарались и 
реализуют гигантскую про-
грамму по восстановлению 
леса. В их планах озеленить 
четверть своей территории, 
в том числе и за наш счет. 
Так что Поднебесная не 
прогадает, а возможно, за 
счет россиян и озолотится.

Вячеслав Степовой

Без особого шума и пыли 
недавно прошла инфор-
мация, что наше прави-

тельство разрешило ки-
тайцам добывать золото 
в Сибири. Лес там валят 
посланцы Поднебесной 

уже давно, наши нефть и 
газ скоро хлынут в Китай 

полноводными реками, 
китайские фазенды 

с русскими женами за 
Уралом - уже чуть ли 

не норма...

«ЗОЛОТОЙ» 
российско-китайский 

ГАМБИТ

• В 2014 году был заключен крупнейший в исто-рии контракт на поставку газа. Газпром подписал тридцатилетний договор, который предусматри-вает поставку до 38 млрд кубометров газа в год с общей ценой $400 млрд за 30 лет. Об экономической эффективности этого соглашения для России спо-ры идут до сих пор, но ясно одно, что внакладе ки-тайские товарищи не останутся.• В ноябре 2015 года Россия стала крупнейшим по-ставщиком нефти в Китай.• В 2018 году правительство одобрило добычу зо-лота китайцами в Забайкалье. Инвестиции в этот проект китайской стороны оцениваются в пол-миллиарда долларов, а ожидаемая добыча - в 6 тонн желтого металла в год.

По данным организации экологов 
«Глобальная  лесная охрана»,  
с 2000 по 2013 г. Россия  потеряла 
36,5 млн га леса, а к 2017 г. 
эта цифра достигла значения  
49,5 млн га. Выросло же с 2000 
по 2017 г. всего 16 млн гектар.  

Чистый убыток - 
 33 млн га.
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СМОТРИМ

ВМЕСТЕ 

ЧТО БЫЛО В 
ХОЛОДИЛЬНИКЕ
Далеко не часто продукция 
отечественного сериального 
производства вызывает такие 
дебаты, такие противоречивые 
отзывы, как новинка от Валерия 
Тодоровского «Садовое кольцо».

Остросюжетная драма на 
Первом канале у кого-то вызы-
вает восторг, у кого-то - брезгли-
вое недоумение. Кто-то вообще 
сравнил сериал с пресловутым 
российским сыром, как бы наме-
кая на его низкое качество, но я 
лично против российского сыра 
ничего не имею. В любом слу-
чае, одно бесспорно - о «Садовом 
кольце» говорят. А в наше время 
это уже немало.

Это как со знаменитостями: 
«Если обо мне пишут в ново-
стях, значит, я существую». А 
если вдруг интерес публики на-
чал угасать, тут любые средства 
хороши. Сериал «Садовое коль-
цо» раздувает пламя зрительско-
го интереса весьма старательно. 
Богатые плачут, все врут, все со 
всеми спят, все кругом психологи 
и видят друг друга насквозь, и все 
без исключения персонажи руга-
ются как сапожники, поминутно 
посылая друг друга в район пятой 
точки. В этом, кстати, наверное, 
главный минус сериала - эта не-
оправданная и ненужная грубость 
иногда так режет слух, что хочет-
ся подкрутить звук до минимума. 
Зато, как говорится, нескучно. 
Особенно когда в середине сери-
ала вдруг появляется труп. При-
мерно с этого момента меня не 
покидало чувство, что я каким-то 
образом переключилась на «Ка-
менскую». Впрочем, я не заявляю, 
что это плохо. В конце концов, от 
хорошей детективной линии еще 
ни одному сериалу хуже не было.

В сериале «Садовое кольцо» 
снова - в который уже раз - в одну 
кучу свалено все, что только было 
«в холодильнике». Своеобразная 
телевизионная эклектика в усло-
виях борьбы за рейтинги. Однако с 
подобной кулинарией надо бы по-
аккуратнее, иногда все же можно 
и переборщить. И тогда, несмотря 
на то что изначальные продукты 
кажутся неплохими, несварение 
вполне возможно. Да и в любом 
случае сериалы такого плана - это 
телевизионный фастфуд, а всем из-
вестно, что фастфуд - штука вред-
ная. Впрочем, от Первого канала 
всего можно ожидать, может быть, 
в следующий раз нам покажут та-
кой сериал, который вполне потя-
нет на «Книгу о вкусной и здоро-
вой пище».
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- Алексей, над сериалом 
«Садовое кольцо» вы на-
чали работать аж че-
тыре года назад. Почему 
только сейчас он вышел 
на экраны?

- Почти полгода шли ре-
жиссерские пробы, затем 
был довольно сложный и 
масштабный кастинг. Даль-
ше начались проблемы, свя-
занные с цензурой и форма-
том фильма. Ну и какое-то 
время сериал просто лежал, 
ждал своего часа... Тут еще 
надо учесть, что сценарию 
около шести лет, за это 
время многое изменилось 
в стране вообще и на теле-
видении в частности. То есть 
шесть лет назад сценарий 
был очень смелым, а сейчас 
- ну просто граничит с сума-
сбродством. Не думаю, что 
кто-то кроме Константина 
Эрнста отважился бы такое 
кино заказать и показать.

- Сериал показывают в 
23 часа. Это из-за чемпио-
ната мира или из-за жут-
ких сцен, которыми кино 
изобилует?

- Да нет, просто по закону 
сериал с таким возрастным 
рейтингом нельзя показы-
вать раньше. Тут и секс, и 
брань, и наркотики - полный 
набор. Но я лично считаю 
это время подарком, потому 
что после футбола люди так 
или иначе у экрана, и шанс 
доказать им состоятельность 
этого фильма - редчайший. 
А насчет жесткости карти-
ны могу сказать, что финал 
даже более страшный, чем 
начало этой истории. Но гу-
манистический.

- Продюсер сериала - 
Валерий Тодоровский. Его 

авторитет сильно на вас 
давил?

- Честно говоря, сначала 
я побаивался, ведь Валерий 
Петрович прежде всего ре-
жиссер, а не продюсер, и я 
боялся, что он будет давить. 
Однако опасения были на-
прасными. Валерия Петро-
вича можно переспорить в 
случае, если так лучше для 
картины. У нас было не-
сколько конфликтов, ко-
торые заканчивались то 
его, то моей победой, но 
каждое решение делало 
фильм только лучше.

- Когда же вы по-
няли, что режиссура - 
ваше призвание? И как 
в этом поучаствовали 
ваши знаменитые род-
ственники?

- У отца было всегда 
одно желание - чтобы 
его дети не работали в 
кино. Он мечтал, чтобы я 
стал филологом, математи-
ком, музыкантом, гольфи-
стом - только не киношни-
ком. Но я уже в 14 лет попал 
в кино, на сериал «Тяжелый 
песок». Набирал массовку в 
городе Щорсе, мне платили 
суточные, я отдавал их отцу. 
Сам между тем играл с мест-
ными взрослыми мужиками 
в бильярд на деньги и, кста-
ти, часто выигрывал. Потом 
я был курьером, тураген-
том, учителем, переводчи-
ком... Но съемки - это вол-
шебство, на которое либо 
подсаживаешься навсегда, 
либо проходишь мимо. И 
естественно, в какой-то мо-
мент я отправился во ВГИК. 
Правда, поступил только с 
третьей попытки - это к раз-
говору о блате.

- И все-таки мать или 
отец оказали на вас больше 
влияния?

- Могу сказать, что мать 
(актриса Елена Смирнова 
(Прудникова). - Ред.) с дет-
ства выдрессировала во мне 
артиста, уже в школе я вы-
игрывал конкурсы чтецов. 
Потом, она была со мной 
все детство, неразрывно. И 

она была достаточно строга, 
часами билась со мной над 
ненавистными уроками, ре-
жимом и всем тем, что дети 
ненавидят. Если бы не ее 
упорство, я бы вырос пол-
нейшим раздолбаем.

Ну а отец всегда давал 
очень ценные ремесленные 
советы, при этом сохраняя 
очень уважительную дис-
танцию. И еще в отце меня 
всегда восхищало его отно-
шение к смерти. Не знаю ни 
одного другого человека его 
лет, который так буднично и 
спокойно говорит, что жизнь 
- это подготовка к смерти, 
совершенно ее не боится, но 
и не стремится на тот свет. 
Отец любил быть молодым, 
а теперь любит быть ста-
рым. Мне кажется, это и есть 

высшее понимание христи-
анского смирения.

- А насколько часто вы 
общаетесь со сводной се-
строй?

- Ну нас очень сблизила 
«История одного назначе-
ния» (фильм Авдотьи Смир-
новой, в котором Алексей 
сыграл главную роль. - Ред.). 
Между нами разница 22 года, 

и это не слишком рас-
полагает к дружбе, но 
благодаря фильму мы 
открыли друг друга за-
ново.

Кроме того, я безум-
но доволен ее ролью в 
«Садовом» и могу чест-
но признаться: и как ак-
триса, и как режиссер 
она дала мне пару мощ-
ных мастер-классов, 
сама того не замечая.

Мы, конечно, дру-
жим довольно ядови-
то - всю «Историю» я 

у нее назывался «актрисой 
Смирновой», на «Кинотав-
ре» я ее поздравил с тем, что 
она наконец-то научилась 
писать сценарии. Но любим 
друг друга очень. На нее 
всегда можно положиться.

- Ну а как у вас с личной 
жизнью?

- Я успел пережить развод, 
несмотря на свой возраст, и 
сейчас понимаю: если бы не 
это обстоятельство, вряд ли 
когда-нибудь я бы набрал-
ся смелости на «Садовое». 
Сейчас я уже полтора года 
в отношениях, близких к се-
мейным, и очень счастлив. В 
любви все каждый раз инди-
видуально, а значит, никогда 
не предопределено!

Андрей Князев

- Я играю женщину, 
которая ждет ребенка. 
Врачи ей сообщили о 
том, что ребенок родится 
больным. Перед женщи-
ной встает выбор: оста-
вить ребенка или сделать 
аборт. Я убеждена в том, 
что ни при каких услови-
ях женщина не может де-
лать аборт. Детей посыла-
ет Бог, и никто не может 
убивать божьи творения. 

За это большая кара, - 
объяснила Елена.

Сама актриса сейчас 
воспитывает маленькую 
дочку. Долгожданную. К 
сожалению, Елена пере-
жила трагедию - в 2011-м 
ее старшая дочь в возрасте 
восьми месяцев умерла от 
острой вирусной инфек-
ции. Может быть, как раз 
поэтому с малышкой, ко-
торая родилась в прошлом 

году, актриса практически 
не расстается - посвящает 
ей каждую свободную ми-
нуту, нередко берет в га-
строльные поездки.

Кстати, после родов Еле-
на быстро вошла в форму. 
По ее словам, лучший спо-
соб вернуть идеальную фи-
гуру - это работа.

- Я много снимаюсь и вы-
ступаю в концертах. Сейчас 
в прокате военная драма 

«Прощаться не будем», где 
я сыграла мать, потеряв-
шую на войне сына. Моя ге-
роиня прикована к постели. 
Для меня очень важна эта 
роль - матери, горе которой 
настолько велико, что она 
пережила инсульт... Нет ни-
чего дороже ребенка, и я с 
радостью играю матерей, 
любящих своих детей, - го-
ворит актриса.

Элеонора Флерова

ЗАХАРОВА ВЫСТУПАЕТ 
ПРОТИВ АБОРТОВ
Актриса Елена Захарова в настоящее время снимается в фильме 
«Бабочка», съемки проходят в Царицыне. «Миру новостей» Елена 
рассказала, чем заинтересовала ее эта работа.

АЛЕКСЕЙ СМИРНОВ: 
«С Тодоровским были 

конфликты»
Сериал «Садовое кольцо» на фоне летнего затишья, можно сказать, 
прогремел. И отчасти это связано с личностью режиссера, уж больно 
неординарная. Совсем еще молодой человек - сын маститого Андрея 
Смирнова и брат знаменитой Авдотьи Смирновой. Как же повлияли на него 
столь неординарные родственные связи?
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Кадр из сериала 
«Садовое кольцо»
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В передаче «Время по-
кажет» журналист Артем 
Шейнин употребил матерное 
выражение. Обсуждая реак-
цию российских болель-
щиков на проигрыш 
сборной России в матче 
с Уругваем, Артем про-
цитировал друга, кото-
рый явно не стеснялся 
в выражениях. «Вчера 
товарищ мой был в Вол-
гограде по своим делам. 
Пишет мне: «Все, идиоты, 
с этим чемпионатом мира 
сразу повылазил весь наш 
*** (идиотизм. - Ред.)». Ой, 
пиииип», - сказал Шейнин. 
Зрители в зале стали сме-
яться, а соведущая Артема 
Екатерина Стриженова 
прикрыла рот рукой и уко-
ризненно покачала головой. 
Шейнин же продолжил свою 
речь как ни в чем не быва-
ло. Реакция Первого канала 
не заставила себя ждать. «С 
Шейниным будет проведена 
беседа, после чего на него 
будет наложено взыскание», 
- заявили в руководстве «пер-
вой кнопки».

Сам же Шейнин стал 
оправдываться: «Любой 
объективный наблюдатель 
прекрасно понимает, что это 
было сказано непреднаме-
ренно. Это матерное слово 
не было оценкой российской 
сборной и к оценке игры по-
допечных Станислава Черче-

сова не имеет никакого отно-
шения. Это было о том, как 
комментируют чемпионат 

люди: им настроили стадио-
нов, аэропортов, а им опять 
все плохо».

Интересно, что штраф для 
СМИ за распространение 
ненормативной лексики со-
ставляет от 20 тысяч до 200 
тысяч рублей. Но для Перво-
го канала это, конечно, сущие 
копейки.

Стоит заметить, что мат в 
эфире можно услышать не 
так уж и редко. Например, пе-
вец Алексей Воробьев, участ-
ник «Евровидения-2011» от 
России, выматерился в пря-
мом эфире во время голосо-
вания в полуфинале песен-
ного конкурса. В камеру он 
махал российским флагом и 

истошно орал: «Это Россия! 
Это Россия, б...! Иди сюда, б...! 
Смотри в глаза, б...!» Позже 
продюсер певца Катерина 
фон Гечмен-Вальдек попыта-
лась оправдать подопечного: 
мол, Алексей был настолько 
счастлив попаданию в финал 
«Евровидения», что слишком 
эмоционально отреагировал 
на объявление своей горячо 
любимой страны, это была 
«реакция нормального рус-
ского мужика».

А ведущий программы 
«Вести» на канале «Россия-1» 
Сергей Брилев думал, что 
уже вышел из эфира, и руг-
нулся матом, вызвав шок у 
телезрителей. Позже он объ-
яснился: «Мне так чудовищ-
но подняли уровень звука из 
монитора в студии и в «ухе», 
по которому я слушаю ко-
манды из аппаратной, что я 
натурально оглох. Завершив 
эфир, выругался - и весьма 
по-русски».

Канал потом получил ты-
сячи возмущенных писем, 
потому что у экрана в суббо-
ту днем были и дети. Но ве-
дущего не наказали, так как 
произошедшее - «рабочий 
процесс». «Брилев просто не 
убедился, что выключены 
камеры. Кроме того, чело-
век реально устал. Он отвел 
сложный прямой эфир», - за-
явили в телекомпании.

И.П.

Эдуард Стрельцов уже в 17 
лет стал нападающим сбор-
ной СССР, а в 19 - олимпий-
ским чемпионом. Но спор-
тивная карьера талантливого 
футболиста была прервана 
пятью годами тюремного за-
ключения по ложному обви-
нению. Казалось бы, дорога 
в большой футбол отрезана 
навсегда, но Эдуард соверша-
ет невозможное: возвраща-
ется на поле и завоевывает 

звание лучшего футболиста 
страны.

- Эдуарда Стрельцова со-
временники любили так же, 
как Гагарина и Высоцкого, 
- поделился с нами Петров. 
- У меня самого уже мас-
са впечатлений от съемок. 
Всем сердцем чувствую, что 
кто-то откуда-то сверху нам 
помогает! (Улыбается.) Я 
выхожу на поле в форме 
сборной СССР того време-
ни, и у меня откуда-то появ-
ляется огромное количество 
сил, и все как-то удачно скла-
дывается... Очень верю в то, 
что кино получится. Ведь 

это важный фильм для нас 
всех. Я сам люблю футбол 
и надеюсь, что смогу по-
пасть на матчи чемпионата 
мира - пока, правда, не знаю, 
на какие. Столкнулся с тем, 
что билеты на игры давно 
уже не достать, так что про-
шу теперь своих знакомых 
поделиться ими со мной. Но 
в любом случае это будет в 
Москве, так как снимаюсь в 
столице.

Кстати, официальным 
консультантом фильма стал 
бывший игрок сборной Рос-
сии Александр Мостовой.

М.Н.

МАТ В ПРЯМОМ 
ЭФИРЕ

Чиновники зорко следят за тем, чтобы в прессе, на 
телеэкране или в кино не было крепкого словца. 

Нарушителей ждет суровый штраф. Но каково же было 
изумление блюстителей чистоты русского языка, 

когда в прямом эфире Первого (!) канала в серьезной 
общественно-политической программе прозвучал мат!..

Не секрет, что во время 
телевизионной съемки арти-
сты, как правило, лишь от-
крывают рот под заранее за-
писанный музыкальный трек. 
Именно поэтому, по словам 
Алексея Чумакова, он и не 
участвует в многочисленных 
премиях и церемониях. Об 
этом артист рассказал на пре-
пати музыкального фести-
валя «Жара», где, кстати, ис-
поведуется принцип живого 
звука.

- К счастью, я достиг та-
ких статуса и возраста, когда 
могу просто послать тех, кто 
предлагает мне заниматься 
обманом зрителей, - говорит 
Алексей. - Ни я, ни моя жена 
Юлия Ковальчук никогда 
принципиально не поем под 
фонограмму, отказываемся 
от участия в концерте, если 
режиссер программы вынуж-
дает нас это делать. Я считаю, 
что если артист не владеет 

своим голосовым 
аппаратом, то ему 
не место в профес-
сии. А владение 
это наилучшим 
образом проявля-
ется именно при 
живом пении.

Иосиф Коб-
зон поддержал 
молодого колле-
гу. Мэтр обратил 
внимание на то, 
что у нас действу-
ет закон «О за-
щите прав потре-

бителей», который вполне 
можно применять и для об-
манщиков-артистов.

- Если артист объявляет 
концерт, на который зритель 
покупает билет, а на афише 
при этом нет указания, что 
выступление идет под фоно-
грамму, то такого исполните-
ля надо судить за обман - он 
сознательно идет на престу-
пление и подлог, - убежден 
певец. - Я нередко сам пел под 
фонограмму. Но только когда 
этого требовали технические 
условия выступления. Мне 
такие концерты даются тя-
жело, да и жена говорит, что 
на меня страшно смотреть, 
если идет фонограмма. А вот 
София Ротару гениально по-
падает в записанную ранее 
песню: будете стоять рядом - 
и не узнаете, что она поет под 
«плюс».

Иван Попельнюхов

«Я НЕ ЗАНИМАЮСЬ 
ОБМАНОМ!»

Призер музыкального шоу «Народный артист» на канале 
«Россия-1» и победитель проекта «Один в один!» на Первом 
Алексей Чумаков сейчас редко появляется в телеэфире. 
Причина проста - ему не хочется петь под фонограмму.

ПЕТРОВ 
ЗАБОЛЕЛ 
ФУТБОЛОМ
Александр Петров приступил 
к съемкам в новой ленте 
«Стрельцов». В полнометражном 
фильме актер сыграет главную 
роль - прославленного советского 
футболиста. В свое время Трушкин 

был постоянным участником 
разного рода телепрограмм - 
«Аншлага» и ему подобных. 
Но теперь писатель-сатирик 
на телевидении редкий гость. 
Сам он говорит, что менее 
плодовитым автором отнюдь 
не стал, просто на ТВ востре-
бован нынче совсем другой 
юмор.

- Когда зовут на теле-
видение, в программу «Из-
майловский парк» или в шоу 
Петросяна, то просят только 
рассказы на бытовые темы, 
а на политические и даже 
остросоциальные наложено 
табу, - рассказывает Анатолий 
Трушкин.

По словам писателя-сати-
рика, сейчас его произведения 
звучат в небольших залах и... 
на «Ютьюбе».

- Выступлений у меня сей-
час мало, потому что бытовые 
темы в моих монологах зани-
мают лишь небольшую долю, 
к тому же надо себя беречь. А 
«Ютьюб» помогает зарабаты-
вать на поддержание штанов 
и прокорм семьи. К тому же 
там никаких запретов нет. Ну 
а телевизор уже давно духов-
ной пищей меня не питает и 
морального удовлетворения 
не приносит, - пожаловался 
Трушкин.

Андрей Князев

ТРУШКИН 
ПЕРЕШЕЛ 
В ИНТЕРНЕТ
Писатель Анатолий 
Трушкин пожаловался 
на юмористические 
телепрограммы,
 где его сейчас не больно-то 
привечают.

«С Шейниным 
будет проведена 

беседа»

«Брилев 
просто 
устал»

Александр Петров 
сыграет Стрельцова

«Ни я, 
ни моя жена не 

поем 
под 

фонограмму»
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Лента рассказы-
вает о юной гим-
настке Маргарите 
Мамун и о том, как 
из нее Ирина Винер-
Усманова делала 
чемпионку. Методы 
российского трене-
ра вызвали недо-
умение у зрителей 
за рубежом.

- Мы хотели по-
казать ту сторону 
спорта, которая 
мало кому извест-
на, - загадочную, 
основанную на 
интуиции и почти 
зверином чутье, - 
говорит режиссер. 
- Изнуряющая дис-
циплина, разлука с 
семьей, постоянное 
одиночество и даже 
унижение - вот обо-
ротная сторона ме-
дали и то, чем при-
ходится платить за 
победу.

«Серебро» - это 
позор. А ты - пол-
ное ничтожество. 
Полное ничто-
жество! За ис-

ключением одного номера, 
дрожала как осиновый лист. 
Запомни: эти баллы ты по-
лучила только за красивые 
глаза...» Подобные моно-
логи встречаются в филь-

ме постоянно. Достается не 
только самой Маргарите, но 
и ее личному тренеру Амине 
Зариповой.

«Мы должны относиться 
к ней, как к собаке, - говорит 
Винер-Усманова Зариповой. 
- Она должна работать, рабо-
тать и работать!» Жестко и 
бескомпромиссно. Но выре-
зать эти эпизоды из фильма 
никто даже не пытался.

Сама Винер, по словам 
режиссера, с уважением от-
неслась к ее работе, фильм 
ей даже понравился.

- Она высоко оценила то, 
что он правдивый. И я бла-
годарна Ирине, поскольку 
именно она позволила мне 
снять этот фильм. Лично я 
доверяю Винер, предпола-
гаю, что Рите и нужно было 
такое обращение. Разумеет-
ся, это нисколько не оправ-
дывает жесткий подход, но, 
как я думаю, наверное, и сама 
тренер не рада, что прихо-
дится применять такие ме-
тоды, - рассказывает Марта 
Прус.

Однако некоторые ее кол-
леги обвиняют российского 
тренера в бесчеловечности 
и даже призывают Маргари-
ту Мамун обратиться в суд, 
взяв в качестве свидетеля... 
режиссера документальной 
ленты.

Андрей Князев
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31 июля Эдите Пьехе исполнится 81 год. Вот уже много 
лет в этот день она собирает друзей и поклонников в 

петербургском зале «Октябрьский». Однако в этот раз 
легендарной артистке там дали от ворот поворот.

Неподъемная арендная 
плата сделала концерт на 
полюбившейся сцене прак-
тически невозможным.

- Нужно платить аренду, 
которую очень повысили, 
- теперь она стоит больше 
миллиона, - пожаловалась 
Эдита Пьеха. - Есть артисты, 
у которых хорошие гонора-
ры, и они в состоянии опла-
чивать аренду. Но у меня та-
ких больших денег нет.

Певица знает, что боль-
шинство ее поклонников - 
люди пожилые, живущие на 
скромную пенсию. И чтобы 
попасть на концерт люби-
мой певицы, они экономят 
буквально на всем.

- Мои почитатели - небога-
тые люди. Они - труженики, 

в основном пенсионеры. 
Разве могу я делать доро-
гие билеты? - задается вопро-
сом Эдита Станиславовна.

Проблему с концертом 
она, конечно, решила: нашла 
другую площад-
ку. Правда, 
там всего 450 
мест, и это 
против че-
тырех тысяч 
в БКЗ «Ок-
тябрьский». 
Если учесть, 
что на традиционные кон-
церты Пьехи ее поклонники 
приезжают со всей страны, 
то, конечно, многие останут-
ся без билета.

На сцену, как ожидается, 
опять же по традиции, выйдут 

внук певицы Стас Пьеха и ее 
дочь Илона Броневицкая. 
П р а в д а , Илона оказалась 

не в курсе про-
блемы с арендой, 
которую решала 
ее знаменитая 
мама.

- Я думаю, 
это несколько 
преувеличено, 

- считает Илона. - Мне гово-
рят, что уже какие-то пети-
ции в защиту Пьехи собира-
ются писать. Ей-богу, ничего 
про это не знаю, не занима-
юсь обсуждением слухов.

И.П.

С Пьехи потребовали 
миллион
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- считает Ило

КСТАТИ. Помимо Пьехи, 

концерты в «Октябрьском» 

ежегодно дают Валерий Ле-

онтьев, Лолита, Александр 

Розенбаум и Александр 

Градский.

Не секрет, что имен-
но Богомолов делал 
МХТ основную кассу: 
его спектакли прохо-
дили с неизменным ан-
шлагом, а билеты на 
них расходились в пер-
вую очередь. В Худо-
жественном театре мод-
ный режиссер поставил 
шесть спектаклей, каж-
дый из которых стано-
вился событием. Это 
и «Идеальный муж», 
который в 2013 году 
сорвали активисты ре-
лигиозного движения 
«Божья воля», усмотрев 
пропаганду разврата, 
гомосексуальных от-
ношений и наркомании. 
И «Юбилей ювелира» 
- спектакль, ставший 
прощальным для Олега 
Табакова...

Табаков, кстати, по-
ощрял все творческие 
эксперименты Богомо-
лова. Но теперь Олега 
Павловича нет, а у но-
вого худрука свои пред-
ставления о прекрас-
ном.

- Я был помощником 
Олега Павловича и на-
всегда останусь его уче-
ником и режиссером, а 
он для меня - мастером, 
актером и просто до-
рогим мне человеком, 
который не раз помогал 

мне, защи-
щал меня и мое дело. 
Дело нового художе-
ственного руководи-
теля - подбирать себе 
команду по своему вку-
су и пониманию театра 
и его будущего, - объ-
яснил Богомолов свой 
уход из МХТ.

- Мне было сообще-
но, что со мной, как с 
режиссером, у театра в 
рамках его новой худо-
жественной политики 
не связано никаких пла-
нов. Могу сказать, что я, 
откровенно говоря, и не 
рассчитывал на то, что 
это произойдет, и давно 
дал понять моим доро-
гим актерам, с которы-
ми нас связывает долгое 
многолетнее творче-
ское согласие, что «Три 
сестры» станут моей по-
следней работой в МХТ 
на ближайшие годы. 
Мы расстаемся на вы-
сокой ноте. Всем, кому 
было дорого то, что я 

делал в МХТ, 
не надо рас-
страиваться, 
жизнь дол-
гая, я моло-
дой еще, и я 
уверен, мы 
встретимся 
снова и сно-
ва на разных 
площадках, - 

подчеркнул режиссер.
В администрации 

театра уверяют, что 
продлевать контракт 
с Константином Бого-
моловым не 

стали «из-за 
эстетических разногла-
сий», хотя еще недавно 
все вроде как ждали его 
постановку «Анна Ка-
ренина».

Стоит заметить, 
что театр покидает не 
только Богомолов. По 
собственному желанию 
коллектив уже покину-

ла Ольга Хенкина - се-
рый кардинал театра 
и бывшая правая рука 
Олега Табакова. Реаль-
ная угроза нависла над 
Константином Хабен-
ским, Михаилом Поре-
ченковым и Анатолием 
Белым. Женовач под-
черкнул, что не станет 
церемониться даже со 
штатными звездами, 
если те продолжат ста-
вить во главу угла съем-
ки в кино. В итоге к на-
чалу нового сезона (в 
сентябре) численность 
труппы сократится чуть 
ли не на треть: из 120 
артистов останется не 
больше 80.

- Скоро истекают 
годичные контракты с 
некоторыми артистами, 
но говорить об их прод-
лении я пока не могу, - 
сообщил новый худрук.

К счастью, вдо-
ве Олега Табакова 

увольнение не грозит 
- Марина Зудина преду-
смотрительно вошла 
в труппу «Табакерки», 
которой теперь рулит 
Владимир Машков, а на 
главной драматической 
сцене столицы теперь 
играет как приглашен-
ная звезда.

Иван Попельнюхов

В МХТ началась 
революция!

На первом сборе труппы новый худрук МХТ им. Чехова 
Сергей Женовач обещал, что никаких кардинальных 
изменений не планирует. Но под занавес сезона пришла 
новость - в МХТ больше не будет ставить Константин 
Богомолов. И судя по всему, театр потеряет не только его...

«Ты - полное 
ничтожество!»
Нешуточные страсти разгораются вокруг 
документальной картины польского режиссера 
Марты Прус «За гранью возможного», взявшей 
Гран-при на международном кинофестивале 
«Победили вместе» в Севастополе.
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Богомолов уже 

пошел на выход. 

Следом Пореченков 

и Хабенский?

тали «из за у

Сергей Женовач

Ирина Винер и  Маргарита Мамун
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Гости футбольного 
мирового праздника в 

Москве в эти дни с удив-
лением рассказывают, 
какой неожиданно кра-

сивой, благоустроенной 
и современной пред-

стала она перед ними. 
Они слышат о новых 

станциях метро, о ре-
новации старого жилья, 

пользуются бесплатным 
интернетом, наслажда-
ются красотой парков и 

бульваров. Но это гости, 
которые приехали и 

уехали. А что сделала 
столица в последнее вре-

мя для своих жителей, 
особенно для тех, кому 

сегодня труднее всего, - 
для пенсионеров?

В прошлом году в 
Общественной палате 
Москвы придумали про-
грамму для пожилых лю-
дей «Серебряный универ-
ситет». Скептиков нашлось 
немало: кто-то считал, что 
предлагать пенсионерам 
обучаться компьютерной 
грамоте уже поздно, учить 
иностранным языкам про-
сто бесполезно, а давать 
новую и очень непростую 
профессию озеленителя - 
только пускать казенные 
деньги на ветер. Но как 
только первые объявления 
о наборе в программу по-
явились в социальных цент-
рах, немолодые уже люди 
бросились записываться в 
новые группы. Очень скоро 
стало ясно, что число жела-
ющих разнообразить свою 
жизнь перевалило за 14 
тысяч. Чиновники развели 
руками: они рассчитывали 
только на 3 тысячи чело-
век и теперь признаются, 
что поначалу даже сомне-
вались, что этими предло-
жениями хоть кто-нибудь 
заинтересуется.

«Это стало мощным сиг-
налом, импульсом к тому, 
чтобы запустить уже си-
стемную программу орга-
низации активной жизни 

пенсионеров», - рассказы-
вает заместитель председа-
теля Общественной палаты 
Москвы Арина Шарапо-
ва. В итоге правительству 
Москвы был представ-
лен проект «Московское 
долголетие». Сегодня эта 
программа совершенно 
бесплатно предлагает по-
жилым людям в корне из-
менить свою жизнь.

Когда мечты 
сбываются

Алевтина Васильевна 
Дурова однажды увидела 
объявление.«Приглашали 
пожилых людей на языко-
вые курсы. Я подумала хо-
рошенько и пошла. А что 
такого? Там же не девочки 
тридцатилетние рядом си-
деть будут, а такие же, как 
я, бабушки уже», - говорит 
она.

Сейчас Алевтина Васи-
льевна отмечает два месяца 
с того момента, как ходит 
на курсы. Она честно при-
знается: больших успехов 
пока нет, но объясниться в 
чужой стране, пожалуй, уже 
сможет.

Учитель английского 
языка в территориальном 
центре социального обслу-
живания «Зюзино» Тать-
яна Аркадьева говорит, что 
таких путешественников 
большинство.

«У меня две группы: те, 
кто начинает с нуля, и бо-
лее сильные. В них от 10 до 
15 человек в возрасте око-
ло 70 лет. В основном это 
женщины, но есть и двое 
мужчин. Кто-то учит язык 
для путешествий, у кого-
то дети живут за границей, 
кто-то хочет совершен-
ствоваться. Конечно, в та-
ком возрасте учить языки 
сложнее, но я сразу вижу, у 
кого что можно спросить, 
и по ходу меняю занятие», 
- рассказывает Аркадьева. 

Пенсионеры занимаются 
два раза в неделю по часу и 
даже делают домашние за-
дания. Двойки, как в школе, 
им не ставят. Но халтурщи-
ков здесь тоже нет. «Мы 
уже научились ценить воз-
можности, которые дает 
жизнь. Разбрасываться ими 
никто не хочет», - объясни-
ла Алевтина Дурова.

Столичные 
пенсионеры 

хотят танцевать
Александра Соломен-

цева имеет самую экзоти-
ческую должность в центре 
социального обслуживания 

«Троицкий» (ТиНАО). Она 
- инструктор по зумбе. Это 
очень модное направле-
ние в фитнесе - немножко 
аэробика, немножко танец. 
Когда в социальном центре 
появилась идея предло-
жить подобную программу 
пенсионерам, надежд на 
успех было мало. Кто та-
кие пенсионеры? Бабушки 
на скамеечках у подъезда 
да дедушки, играющие во 
дворе в домино. Какая уж 
тут зумба!

Но люди повалили тол-
пами. «В группах много 
«учеников»: где-то 20, а 
где-то 26 и даже 30. Самому 
старшему «ученику» боль-
ше 80 лет. Люди в любом 
возрасте хотят танцевать, 
двигаться, и эта программа 

помогает раскрепоститься, 
почувствовать себя не оди-
ноким, более живым, счаст-
ливым. Я сравниваю, каки-
ми «ученики» были вначале 
и какими стали сейчас. Они 
свободнее, веселее, стали 
лучше двигаться, и самочув-
ствие у них улучшилось», - 
говорит Александра.

Вот еще новинка: в цен-
тре социального обслужи-
вания «Таганский» прохо-
дит курс «Информационная 
безопасность». Завсегдатаи 
говорят, что это очень се-
рьезная программа, и даже 
хвастаются, что сюда на 
занятия ходит аж целый ге-
нерал авиации в отставке. 
Но на самом деле пожилые 
люди здесь просто осваива-
ют компьютер.

«Главная цель - научить 
людей не бояться компь-
ютера, чтобы они в дальней-
шем могли им пользоваться. 
У всех разные запросы: у 
кого-то внуки живут за гра-
ницей, кому-то надо пере-
давать показания счетчиков 
воды, тепла и так далее. В 
принципе, это входит в наш 
курс, поэтому все остаются 
довольны. Для тех, кому не 
хватает полученных зна-
ний, есть дополнительные 
бесплатные занятия, куда 
можно прийти с какими-то 
конкретными вопросами и 
получить на них ответы», 
- рассказывает преподава-
тель Алексей Макреев.

Студия «Креативная ма-
стерская» в ЦСО «Арбат» 
даже предлагает своим по-
сетителям научиться мод-
но и стильно одеваться. 
Это очень популярное на-
правление. Сейчас старшей 
«моднице» - 92 года, а ее 
подружкам - за 70. Но они 
считают себя весьма при-
влекательными особами 
- по крайней мере в про-
грамме «Московское долго-
летие» их в этом убедили.

Наталья Пуртова 

МОСКОВСКИХ ПЕНСИОНЕРОВ НАУЧАТ 
АНГЛИЙСКОМУ И ЛАТИНСКОЙ ЗУМБЕ

Не исключено, что в 
скором времени жителям 
страны предложат новый 
вид страхования - лекар-

ственный. Это значит, что 
за право гарантированно 

купить льготный препарат 
нужно будет заплатить.
- Даже федеральные 

льготники, среди которых 
инвалиды, ветераны, участ-
ники Великой Отечествен-
ной войны, испытывают 
сложности с получением 
лекарств. О региональных 
и говорить нечего, здесь все 
совсем плохо, - обрисовал 
ситуацию член Комитета 
Госдумы по охране здоро-
вья Алексей Куринный.

Среди способов реше-
ния проблемы Минздрав 
рассматривает запрет на 
монетизацию льгот на ме-
дикаменты и внедрение ле-
карственного страхования.

Подавляющее большин-
ство граждан, имеющих пра-
во на льготные лекарства, 
отказались от них в пользу 
денег. А это очень мало - 
всего 826 рублей. Поэтому 
сегодня льготники, по сути, 
покупают лекарства за свой 
счет. На бесплатные препа-
раты продолжают претен-
довать около 20 процентов 
федеральных льготников. 
Но и их обеспечить всеми 

необходимыми лекарствами 
на такие деньги нельзя.

- Средняя сумма, которая 
для этого необходима, начи-
нается от 2 тысяч рублей. В 
результате нужное лекарство 
человеку либо не выписыва-
ется, либо выписывается со 
скандалом, либо этот препа-
рат невозможно получить в 
аптеке, - считает эксперт.

Решить проблему чинов-
ники надеются с помощью 
системы лекарственного 
страхования. Это добро-
вольное страхование, позво-
ляющее получать бесплатно 
или со скидкой ряд препа-
ратов. Реализовывать эту 

идею власти на-
деются через соз-
дание специального 
фонда, который будет 
пополняться за счет 
отчислений россиян.

- Например, граж-
дане перечисляют 
с зарплаты 0,5-1% в 
специальный фонд и 
помогают тем, кто особенно 
нуждается в лекарственных 
средствах, - рассуждал о воз-
можностях реализации этой 
идеи глава социального коми-
тета Совета Федерации Вале-
рий Рязанский. В этом случае 
монетизация будет отменена. 
Возникнут новые проблемы.

- Просто так взять и 
отобрать у 10 миллионов 
человек по 800 рублей, 
естественно, будет очень 
спорным решением, - при-
знают даже депутаты Гос-
думы. Тем более на фоне 
скандальной реформы пен-
сионной системы.

У й Т й (Т НАО) О

Наша справка
Для того чтобы стать участником программы, надо иметь при 
себе паспорт, социальную карту москвича и СНИЛС. Подать 
заявку в проект можно в центрах социального обслуживания. 
Такой возможностью воспользовались уже больше 68 тысяч 
пенсионеров. Больше всего желающих принять участие в 
проекте оказалось в Восточном округе. Запись будет идти 
весь год, поэтому у москвичей еще есть время подумать и 
присоединиться к «Московскому долголетию». Всем, кто хо-
чет воспользоваться программой «Московское долголетие» и 
уточнить детали, можно позвонить по справочному телефону 
7 (495) 221-02-82 (ежедневно с 8.00 до 20.00).

Материал подготовила Наталья Пуртова

ЗА ПРАВО КУПИТЬ ЛЕКАРСТВО ПРИДЕТСЯ ЗАПЛАТИТЬ?
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FOTODOM

Кровь состоит из воды на 92%, 
желудочный сок - и вовсе на 99%. 
Биологических жидкостей в орга-
низме пруд пруди. Наши мышцы на 
75% формируются из воды, кости 
состоят из нее на треть, а мозг (поду-
мать только!) - на 80%! Если умень-
шить количество воды в организме 
всего на пару процентов, у человека 
начнутся проблемы с концентраци-
ей внимания, ему будет сложно вы-
полнять даже самые простые логи-
ческие задачки. Дефицит воды 
всего в 8% доведет до полу-
обморочного состояния; при 
дефиците в 10% организм 
человека начинает раз-
рушаться, а при по-
тере 20% жидкости 
человек умирает.

Еще Луи Пастер 
говорил, что чело-
век выпивает 90% 
своих болезней, имея 
в виду, что грамотное 
водопотребление может 
уберечь нас от множества 
невзгод. Но каким оно должно быть?

Доктор отмечает, что самыми ра-
зумными цифрами водопотребления 
ученые сегодня считают 30 мл на 1 кг 
массы тела. Это относится, конеч-
но, только к здоровым людям. При 
этом летом нор-
мы употребления 
воды, естествен-
но, возрастают, а 
в зимний период 
снижаются. Кро-
ме того, нормы 
различаются с 
учетом возраста 
(пожилым и детям 
нужно меньше), 
активности (тем, кто занимается 
спортом, необходимо больше), забо-
леваний (индивидуальный питьевой 
режим).

Нужно не забывать о том, что соль 
задерживает в организме жид-

кость, старайтесь употреб-
лять ее не больше 6 граммов 
в день (избегайте солений, 
не досаливайте пищу, и этот 
показатель будет вами до-

стигнут). Кроме того, моче-
гонным эффектом обладает 
кофе, поэтому через 20-30 
минут после чашечки кофе 

нужно обязательно выпить 
стакан воды.
С приемами пищи воду лучше 

не совмещать - пейте за 20 минут 
до или после еды. И еще! Речь идет 

именно о чистой питьевой воде, а во-
все не о сладкой газировке или про-
мышленном соке.

- Уровень pH чистой питьевой 
воды нейтрален, - поясняет На-

талья Стукова. 
- Это позволяет 
поддерживать в 
норме кислотно-
щелочной баланс 
в организме (его 
нормативные по-
казатели - 7,26-
7,45 pH), что важ-
но для работы 
всех органов и 

систем, для состояния кожи. А вот 
если употреблять напитки с повы-

шенным уровнем кислотности, к 
которым относятся подслащенные 
газированные воды, пакетирован-
ные соки, организму придется тра-
тить большое количество ресурсов, 
чтобы восстановить баланс.

Подготовила 
Екатерина Пичугина

ОРГАНИЗМ УВЛАЖНИШЬ - 
ЖИЗНЬ ПРОДЛИШЬ!

КККККККККрККККККККррККррКррррррововооовововововоовььььььььььь сососососсоссос стоит из воды нанннннннннн 99999999992%%222%%2%2%2%2%2%2%2%2%2%

Известно, что без воды и ни 
туды, и ни сюды. Однако одно-

значного ответа на вопрос, 
сколько пить в день, до сих пор 
нет. И все же в том, что водные 

запасы нужно пополнять посто-
янно, врачи едины. Как увлаж-

нить организм грамотно, «Миру 
новостей» рассказала гастроэн-
теролог-диетолог НКО «Культу-
ра здоровья» Наталья Стукова.
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«Ванна смягчает боль в боку, 
груди и спине, повышает пото-
отделение, улучшает дыхание и 
снимает усталость; кроме того, 
она устраняет напряжение в су-
ставах, раскрывает поры, увлаж-
няет носовую полость и убирает 
тяжесть в голове». 
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Самое 
разумное 

водопотребление 
воды в сутки - 

30 миллилитров 
на 1 килограмм 

массы тела.

В 80-х годах прошлого века в Нидер-
ландах проводилось исследование, в 

котором принимали участие 120 тыс. человек. Результаты были опубли-
кованы только в 2010 году в British Journal of Nutrition. Авторы работы не 
обнаружили связи между потреблением жидкости и причинами смертно-
сти. Люди, которые пили много или мало воды, как выяснилось, умирают 
от одних и тех же болезней.

Коллег поддержали британские ученые, опубликовав статью в Оxford 
Journals. Они также не нашли связи между количеством потребляемой 
жидкости и частотой появления хронических заболеваний почек и смерт-
ности от сердечно-сосудистых болезней.

К слову, опыты проводились на здоровых людях, проживающих в стра-
нах с умеренным климатом. Особую категорию здесь составляют кор-
мящие матери, беременные женщины, дети, спортсмены, люди на какой-
либо стадии болезни. Они в особой группе, в которой к вопросам питья 
действительно необходимо подходить индивидуально.

ЭТО ИНТЕРЕСНО
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Вездесущие, 
шустрые и любопыт-
ные летающие дроны 
с видеокамерами в 
наши дни встречаются 
повсеместно: в лесу, в 
городах и прочих ве-
сях. Однако есть ме-
ста, в которые беспи-
лотникам вход строго 
воспрещен, - это се-
кретные правитель-

ственные 
о б ъ е к т ы , 

аэро порты, тюрь-
мы и воинские части. 

Но нарушители запре-
тов встречаются даже 
среди дронов. И тогда за 
дело берутся беспилот-
ники-истребители.

Один из них - 
DroneCatcher - детище 
голландской компании 
Delf Dynamics, созданное 
при поддержке военной 
и национальной поли-
ции, министерств безо-
пасности и юстиции Ко-
ролевства Нидерландов.

Его главное оружие в 
борьбе с нарушителями 
- сеть с тросом. Обнару-
жение происходит с по-
мощью радара, акусти-
ческой системы или при 

участии оператора, ко-
торый с земли подведет 
DroneCatcher к цели.

После этого Drone-
Catcher выбрасывает 
сеть на расстояние до 20 
метров и нейтрализу-
ет нарушителя. Если у 
аппарата хватает мощ-
ности, то он, как ловчий 
беркут, доставляет «до-
бычу» в установленное 
место. Если же наруши-
тель слишком тяжел, 
DroneCatcher аккурат-
но спускает летающего 
шпиона на парашюте.

Маленький, да уда-
ленький дрон-истре-
битель при весе 6 кг и 
скорости полета 20 мет-
ров в секунду может дер-
жаться в воздухе целых 
30 минут.

Подготовил Валерий Мальчев

Что, поехали? 
Нет, полетели!
Летающие автомобили - это не фантастика. 
Специалисты из компании Kitty Hawk уже 
создали прототип транспортного средства, 
способного передвигаться не только по дороге, 
но и по воздуху.

Спортсменам помогут бактерии
На рынке спортивной 

обуви появятся кроссовки, 
внутреннюю вентиляцию 

которых осуществят 
бактерии.

Что главное в спор-
тивной обуви? Лег-
кость, удобство и хо-
рошая вентиляция. 
Если две первые про-
блемы успешно реша-
ются, то с вентиляцией 

дела обстоят хуже. И 
это понятно: обмен 
веществ у людей 
разный, поэтому 
в одинаковой 
ситуации люди 
потеют по-
разному. А 
пот создает 
отличную 
среду для 
р а з в и т и я 
г р и б к о в 
и болезне-
творных бактерий. Ко-
нечно, можно сшить 

индивидуальные крос-
совки для каждого, но 
это по карману только 
атлетам топ-уровня.

Специалисты Мас-
сачусетского техноло-
гического института 
и компания Puma соз-
дали универсальные 
кроссовки с названи-
ем Adaptive Dynamics 
- один из первых в 

мире видов 
обуви с 
элемен-
тами так 
называе-

мого био-
дизайна. Это 

означает, что 
для реализации 

некоторых функци-
ональных возможно-

стей обуви использу-
ются живые бактерии. 
В данном случае они 
отвечают за вентиля-
цию. По сути, созданы 
кроссовки с климат-

контролем, 
к о т о р ы й 
чутко ре-
агирует на 
характер движений 
спортсмена. Верхние 

части кроссо-
вок сшиты из 
пористого ма-
териала, и эти 
поры заполне-
ны культурой 

бактерий. При 
повышении тем-

пературы челове-
ческого тела бак-

терии начинают 
размножаться бы-

стрее, чем больше теп-
ла генерирует атлет, 
тем шире становятся 
поры и тем больше 
воздуха они пропуска-
ют. При этом больше 
всего воздуха посту-
пает к тем частям го-
леностопа, которые 
нагреваются сильнее 
всего.
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Видимо, на Ларри 
Пейджа, сооснова-
теля мегахолдинга 
Google, в свое время 
произвел сильное 
впечатление фильм 
«Фантомас», в кото-
ром главный герой, 
улепетывая от поли-
цейских, нажимает 
на особую кнопочку, 
и его автомобиль, 
превратившись в са-
молет, взвивается в 
небеса.

Ларри - человек 
далеко не бедный, а 
потому имеет воз-
можность инвестиро-
вать определенные 
средства в компанию 
Kitty Hawk, которая 
занимается создани-
ем летающего транс-
портного средства, 
названного Flyer. 
Этот летательный 
аппарат уже совер-
шает тестовые по-

леты и в будущем, 
по мнению Пейджа, 
может стать общедо-
ступным.

Flyer оснащен 
десятком электри-
ческих моторов и 
пропеллеров. Он ав-
томатически стаби-
лизирует себя в воз-
духе, что позволяет с 
легкостью управлять 
машиной всего лишь 
двумя джойстиками. 
Flyer может быть 
оборудован понтона-
ми, что придаст ему 
свойства самолета-
амфибии.

Заряд аккумуля-
тора позволяет ле-
тательному аппара-
ту активно работать 
20 минут. На данный 
момент высота поле-
та Flyer ограничена 
тремя метрами, а ско-
рость - 30 километ-
рами в час. 

Генеральный дирек-
тор Kitty Hawk Се-
бастьян Трун уверен, 
что в недалеком бу-
дущем машина смо-
жет разгоняться до 
160 километров в час.

По уверениям 
разработчиков, для 
управления лета-
тельным средством 
не требуется серьез-
ной подготовки, 
вполне достаточно 
часа тренировок, по-
скольку летающий 
автомобиль, по сути, 
является большим 
к в а д р о к о п т е р о м . 
Различие заключа-
ется лишь в том, что 
пилот находится не 
на земле, а непосред-
ственно в са-
мой ма-
шине.

Дрон с хозяйственной авоськой
Воздушная война между дронами уже началась. 
В Голландии создан мультикоптер, уничтожающий себе подобных.
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«Голодные игры» 
российских ученых

Миллионы жителей Земли страдают от так 

называемого скрытого голода. Что это такое и как с 

этим бороться, выяснили ученые из Новосибирска.

Что такое чувство 

голода, знают практи-

чески все: это когда со-

сет под ложечкой и ты 

мечтаешь о хорошем 

бифштексе, которым, 

собственно, этот «не-

дуг» легко излечива-

ется. Однако проблема 

не так проста. Много-

численные исследова-

ния показывают, что 

большинство из нас 

регулярно голодает, 

совершенно этого не 

замечая. Речь идет о 

так называемом скры-

том голоде. По данным 

ООН, этим видом го-

лода страдает почти 2 

миллиарда человек по 

всему свету.

Так что же нужно по-

нимать под «скрытым 

голодом»? Прежде 

всего это недостаток 

минеральных веществ 

и микроэлементов в 

организме, в основном 

флавоноидов и анти-

оксидантов. Традици-

онно этот дефицит вос-

полнялся посредством 

увеличения количества 

потребляемых продук-

тов, содержащих эти 

вещества. Однако но-

восибирские ученые из 

Института химии твер-

дого тела РАН пошли 

другим путем: они раз-

работали способ полу-

чения необходимых 

веществ из рябины, зе-

леного чая, зверобоя и 

калины, преобразуя их 

в особые полисахарид-

ные матрицы. Из этих 

матриц они получили 

порошок, который 

можно добавлять прак-

тически в  любые про-

дукты питания, совер-

шенно не изменяя вкус 

пищи. Процесс раство-

рения нового вещества 

начинается лишь в 

желудочно-кишечной 

среде. После проведе-

ния дополнительных 

исследований продукт 

поступит на рынок. Это 

произойдет в 2019-2020 

годах.

ре е ра ел ес о с с е л р 30 у .

Подготовил Валерий Мальчев
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Первая кровь. Искусственная
Синтетический аналог 

человеческой крови, 
созданный в США, 

способен снабжать 
организм кислородом до 

двух суток.
Попадая в экстре-

мальную ситуацию, 

человек вполне может 

прожить несколько 

дней без пищи и даже 

воды. Гораздо опаснее 

случаи, когда постра-

давший теряет много 

крови и время его жиз-

ни измеряется часами 

и минутами. При этом 

кровозамещающие 

растворы бывают бес-

полезны, поскольку 

большинство из них 

восполняет лишь объ-

ем потерянной орга-

низмом крови, не обла-

дая функцией переноса 

кислорода к жизненно 

важным органам. А 

стандартное перели-

вание крови не всегда 

бывает доступно.

Но недавно груп-

па исследователей 

из Школы медици-

ны Вашингтонского 

университета создала 

синтетический аналог 

человеческой крови с 

названием Erythromer, 

который может пере-

носить кислород в те-

чение 48 часов.

Erythromer не яв-

ляется заменителем 

человеческой крови, 

он выступает лишь в 

качестве временного 

средства для восстанов-

ления функции пере-

носа кислорода ко всем 

клеткам человеческо-

го организма. Сегодня 

существуют и другие 

подобные вещества, но 

у них есть масса побоч-

ных эффектов, вклю-

чающих аллергические 

реакции, интоксика-

цию и даже поврежде-

ние тканей. Erythromer 

лишен таких недостат-

ков и представляет 

собой человеческий 

гемоглобин, выпускаю-

щийся в форме порош-

ка. Для «активации» его 

нужно лишь разбавить 

особым раствором (по-

дойдет и обычный физ-

раствор), после чего 

можно осуществлять 

переливание. Срок хра-

нения порошка состав-

ляет 6 месяцев, а транс-

портировка и хранение 

чрезвычайно просты и 

удобны.
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Андрей Дементьев родился 
в российской глубинке, в про-
стой рабоче-крестьянской се-
мье. Рос в атмосфере любви. 
Но вся эта идиллия рухнула в 
один день - за отцом пришли. 
Оказалось, что на рыбалке 
мужчина рассказал какой-
то, казалось бы, невинный 
анекдот, на него донесли. Как 
результат - пять лет лагерей 
и три года поражения в граж-
данских правах.

Осиротевшая семья ока-
залась на грани полной ни-
щеты. Чтобы как-то помочь 
матери, маленькому Андрею 
даже приходилось на местном 
базаре продавать грибы. Но 
когда отец вернулся, поло-
жение семьи ничуть не улуч-
шилось. Ведь ему запретили 
проживать в родной Твери, 
и родственники буквально 
прятали бывшего зэка у себя 
дома...

С такой биографией Ан-
дрею мало что светило. В 
итоге в медицинском парня 
завернули, из педагогического 
турнули после первого кур-
са... Однако тогда и состоялся 
переломный момент в жизни 
Дементьева. Уже в те годы 
он писал стихи. Однажды со-
вершенно случайно его про-
бы пера попались на глаза 
признанным поэтам Сергею 
Наровчатову и Михаилу Лу-
конину. Они-то и дали Андрею 
рекомендацию для поступле-
ния в Литературный инсти-
тут...

Сложная «Юность»
Большим этапом в жизни 

Андрея Дементьева стала ра-
бота в журнале «Юность».

«Лишь позже я узнал, что 
Женя Евтушенко отправил 
телеграмму на имя генсека 
Брежнева: «Главредом Юно-
сти должен быть только Ан-
дрей Дементьев тчк Евг тчк 
Евтушенко». Утверждали 
меня на заседании политбюро 
ЦК КПСС...» - так рассказы-
вал о своем назначении сам 
Дементьев.

Но мало кто знает, что Ев-
тушенко далеко не сразу так 
проникся к Дементьеву. Меж-
ду поэтами долгое время были 
натянутые отношения. И вот 
почему.

Однажды Евтушенко при-
слал в «Юность» свою поэму. 
Однако Дементьев рукопись 
не принял, в личной беседе 
даже сказал коллеге: «Женя, 
не переходи из стихов в под-
строчник». Евтушенко оби-
делся, жестко ответил: «Все. 
Ты ничего не читал, я тебе ни-
чего не показывал». Но спустя 
время эту поэму напечатали 
в другом журнале, а впослед-
ствии даже выдвинули на Гос-
премию. В комиссии, которая 
голосовала по данному вопро-
су, значился и Дементьев. Но 
он все равно высказался за, по-
тому что, как объяснял позже, 
был уверен, что Евтушенко 
премии достоин - если уж не 
за поэму, то по совокупности. 
И все же...

- На банкете, который 
устроили для лауреатов, я к 
нему подошел, - вспоминал 
Дементьев. - «Женя, - сказал 
я Евтушенко, - прости меня, 
козла тверского, но это не 
лучшая твоя вещь». Сам Ев-
гений позже со мной объ-
яснился так: «Я потому вас 
не любил, - говорит, - что вы 
пришли в журнал «Юность» 
из ЦК ВЛКСМ, не пьете, всех 
называете на «вы» и вообще 
мужик красивый».

Кстати, легендарный Сер-
гей Михалков, автор двух 
гимнов и председатель Союза 
писателей, однажды сказал 
Дементьеву примерно то же 
самое: «Слушай, за что тебя 
любить-то? Красивый, моло-
дой, талантливый, богатый. 
Денег до хрена, песни твои в 
кабаках поют. Бабы любят, 
книжки публикуются, с теле-
экрана физиономия не схо-
дит... Вот если бы ты был бо-
лен и лучше раком, если бы 
книжка у тебя вышла одна и 
тоненькая, если бы дача сгоре-
ла, жена ушла, вот тогда тебя 
бы и полюбили».

Потеря сына
Впрочем, довелось пере-

жить Андрею Дементьеву и 
страшную утрату. Вот как он 
сам вспоминал об этом пери-
оде:

«Дима застрелился, ког-
да ему было 26 лет. Мы раз-
говаривали за пару часов до 
трагедии, но я ничего не по-
чувствовал. Сын переживал 
развод с женой, которую 
очень любил. Они дружили с 
детсада, поженились в 17 лет, 
родили замечательного ма-
лыша - Андрея Дми-
триевича Дементьева, 
моего полного тезку. 
А потом развелись. 
Узнал я обо всем слу-
чайно: сын стыдился 
признаться, посколь-
ку я возражал против 
брака, считал, что эта 
девочка не для него... 
Словом, Дима ушел 
из семьи, но снял квар-
тиру по соседству. Ви-
димо, в тот роковой 
день приключилась 
очередная ссора, и 
сын под горячую руку вы-
стрелил себе в голову из пи-
столета. Я даже не знал, что 
у Димы было оружие... А че-
рез какое-то время его быв-
шая жена покончила с собой, 
выбросилась с двенадцатого 
этажа. Перед этим она про-
сила у меня прощения, но я 
не смог ничего ответить, это 
оказалось выше моих сил...»

Израильские страдания
Дементьев вывел для себя 

формулу: в любых самых 
сложных ситуациях спаса-
ет только работа. В августе 
1996-го погиб его сын. Спустя 
полгода поэт уезжает в Изра-
иль. Эдуард Сагалаев предло-
жил Дементьеву возглавить 
ближневосточное бюро рос-
сийского телевидения - и он 
согласился.

Однако в Израиле Андрею 
Дмитриевичу пришлось не-
сладко. По словам Дементье-

ва, он сам со съемочной груп-
пой мотался по стране, делал 
репортажи, лез на рожон. 
Ждал своих сюжетов в но-
востных выпусках, а их просто 
не ставили. Всякий раз объ-
ясняли так: не хватило эфир-
ного времени. Но Дементьев 
догадывался, почему это про-
исходит.

«Все-таки в «Вестях» я был 
чужим человеком, меня на-
правили в Израиль, что на-
зывается, по знакомству, - рас-
сказывал поэт. - Более того, я 
пробил для бюро две новые 

ставки и современную аппа-
ратуру, подписав бумагу в пра-
вительстве. Это не всем нрави-
лось. В какой-то момент нас 
лишили финансирования. 

А однажды произошел 
случай, который оконча-
тельно поставил точку в из-
раильской карьере Демен-
тьева. Как-то позвонили из 
Москвы и сказали: нужно 
срочно взять интервью у из-
раильского премьер-мини-
стра Нетаньяху к его перво-
му официальному визиту 
в Россию - к вечеру ждем 
готовый материал. Андрей 
Дмитриевич попытался объ-
яснить, что о подобном дого-
вариваются заранее, у главы 
правительства жесткий гра-
фик, но никто не стал даже 
слушать. Невероятными уси-
лиями организовали встречу: 
Нетаньяху отложил все дела, 
приехал в студию...

«Потом позвонила какая-
то девица и передала изви-

нения начальства за то, что 
беседа не пошла в эфир: мол, 
времени не хватило. И тут я 
по-настоящему озверел!» - 
рассказывал обычно добро-
душный Дементьев.

В 2001 году он окончатель-
но вернулся в Москву.

«Песня в эфир не идет»
Почти все композито-

ры и певцы, которым до-
велось работать с Андреем 
Дементьевым, вспоминают 
поэта самыми добрыми сло-
вами. Однако случались и 
конфликты. Один из них 
произошел с Евгением Мар-
тыновым, автором и испол-
нителем, пожалуй, самых 
известных песен на стихи Де-
ментьева - «Лебединая вер-
ность» и «Аленушка». Вот 
что рассказывает брат Евге-
ния Мартынова:

- Тогда каждую песню при-
ходилось пробивать. Все свои 
хиты Дементьев и Мартынов 
пробивали вместе: отдува-
лись на худсоветах, ходили 
по редакциям Центрального 
телевидения. Но со време-
нем Андрей растерял азарт. 
Он ударился в быт, начал 
строить дачу. На худсоветах 
Жене приходилось отвечать 
за двоих. Но проблема в том, 
что к музыке у чиновников 
вопросов не было, а вот из-
за огрехов в стихах песню 
не пропускали в эфир. Женя 
передавал критику Демен-
тьеву, тот ругался на «глупых 
чиновников». А толку-то нет, 
песня в эфир не идет. Од-
нажды Женя договорился о 

встрече с самим Ла-
пиным (председате-
лем Гостелерадио), 
а Дементьев не при-
шел. Вот тогда брат 
сильно психанул. Со 
слезами и матер-
ной руганью бросил 
телефон на пол, вы-
шел из дома и на-
пился в ресторане. 
После этого случая 
контактов с Демен-
тьевым больше не 
было...

«Да, совершал 
глупости, ошибался, горя-
чился, - признавал сам Ан-
дрей Дмитриевич, - но никто 
не скажет, что Дементьев 
сознательно подличал, шел 
наперекор совести. Может, 
невелика заслуга, но не под-
писал ни одного письма про-
тив коллег, не голосовал за 
исключение из Союза пи-
сателей даже тех, с кем рас-
ходился во взглядах. Не нам 
решать творческую судьбу 
других. У каждого своя доро-
га. По ней и надо идти...»

Дорога Андрея Дементьева 
оказалась очень длинной. Еще 
3 июня он выступал на фести-
вале «Красная площадь», об-
щался с читателями, три часа 
подписывал книги...

- Он чувствовал слабость, 
но самое главное - в нем была 
сила духа и любовь к жизни, - 
говорит теперь уже вдова по-
эта Анна Пугач...

Ксения Позднякова

Андрей 
ДЕМЕНТЬЕВ:

«Никогда не шел 
наперекор совести»

На прошлой неделе не стало Андрея Дементьева. Поэта, строчки которого наизусть знала вся 
страна...16 июля Андрею Дмитриевичу могло исполниться 90 лет, он прожил огромную жизнь и знал 
о ней все: испытал моменты абсолютного счастья и нестерпимого горя. «Никогда ни о чем не жалейте 
вдогонку», - завещал нам поэт. А было ли ему самому о чем пожалеть в жизни?..

Четвертая супруга 
была на 30 лет 

его младше
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Французы озабочены де-
прессивным состоянием 

своего самого обожае-
мого киноактера Алена 
Делона, посвятившего 

кино 60 лет из своих 82. 
Его поклонников опеча-

лило и напугало недавнее 
интервью Алена журналу 
«Пари-матч», в котором ак-
тер, в частности, попросил, 
когда он умрет, усыпить его 
собаку и похоронить не-
счастного пса вместе с ним, 
чтобы тот не страдал от 
утраты любимого хозяина. 
Популярная французская 
певица Жанн Мас опубли-
ковала открытое обращение 
к Делону. Она не может по-
нять, зачем Ален хочет убить 
свою замечательную собаку, 
ведь он всегда выступал в 
защиту прав животных. Мас 
выразила готовность взять 
после смерти Делона его со-
баку к себе, но Ален явно не 
хочет, чтобы псина досталась 
кому-то еще.

Между тем Делон, уеди-
нившийся в своем поместье, 
тихо страдает и постоянно 
вспоминает о былом, о том, 
каким он был счастливым в 
возрасте 20-28 лет, в самом 
начале своего успеха в кино, 
когда он встретился с оча-
ровательной актрисой Роми 
Шнайдер и фактически 
разбил кинозвезде жизнь. 
После разводов, череды се-
мейных трагедий, проблем 

с алкоголизмом Роми скон-
чалась в 1982 году, и Делон 
принес на ее могилу букет 
алых роз - таких же, как при 
их первом свидании. Сегодня 
он говорит, что она была его 
самой любимой женщиной.

Он вспоминает о своем 
творческом соперничестве 
с Жаном-Полем Бельмон-
до, полагая, что они стиму-
лировали друг друга. Но 
несмотря на то что Ален 
купался в славе и любви, 
у него возникла проблема 
с депрессией, лечить ко-
торую он пытался с помо-
щью психоанализа. Но сей-
час его грусть неизлечима. 
«Нас было пятеро, вместе 
начинавших карьеру в кино, 
сейчас остались трое - Жан-
Поль Бельмондо, Жан-Луи 
Трентиньян и я. Нет Жана-
Клода Бриали и Жана-Пье-
ра Касселя, умерли режис-
серы-постановщики, ушли 
мои актеры. Осталась Бри-
жит Бардо, но и она бы не 
дожила до наших дней, если 
бы ее не поддерживала лю-
бовь к животным, - рассуж-
дает Делон на страницах 
«Пари-матч».  

В интервью Делон пожа-
ловался, что переживает са-

мый безрадостный момент 
своей жизни, которая пере-
стала представлять для него 
ценность. Он все познал, все 
увидел, а еще Ален возне-
навидел лживость совре-
менной эпохи, исчезло 
понятие уважения, ни-
кто не держит данного 
слова, в сегодняшнем 
мире, по его словам, 
ценятся только день-
ги. «Я знаю, что без 
сожалений покину 
этот мир», - мрач-
но заявил Делон, 
всполошив фран-
цузскую публику своим упад-
ническим настроением. Скла-
дывается впечатление, что в 
том интервью в «Пари-матч» 
он разыграл свою новую роль 
человека, окончательно разо-
чаровавшегося в жизни.

«Я абсолютно не боюсь 
смерти. Она лишь вопрос 
времени. Сколько я еще 
проживу? Может быть, до 
90-92 лет. Это решаю не я, а 
тот, другой, кто там, навер-
ху», - печально разъяснил 
Делон своим поклонникам.

Так получилось, что са-
мым близким Делону су-
ществом сегодня стал его 
трехлетний пес Лубо, са-

мый умный из всех, что 
были у Алена, и по характе-
ру схожий с ним - такой же 
затворник-одиночка.

В 2002 году Делон развел-
ся с манекенщицей Росали 
ван Бремен, ради которой 
разорвал брак с актрисой 
Мирей Дарк. Но даже сей-
час, несмотря на свое мрач-
ное восприятие окружаю-
щей его действительности, 
Делон готов к новой любви.

После тирады о разоча-
рованности окружающей 
его действительностью Де-
лон рассказал о своем от-
ношении к женщинам. «Я 
еще не нашел подходящую 

женщину, - заметил он. - Нет, 
кандидатки, конечно, есть, 
но никто из них не подходит 
для завершения моей жиз-
ни. Но я готов к тому, чтобы 
пережить свою последнюю 
любовь. Я бы мог женить-
ся на женщине, если бы она 
согласилась сопровождать 
меня до самого конца».

Ален Делон считает, что 
карьера киноактера была 
уготована ему судьбой, по-
тому что за что бы другое 
он ни брался, все заканчи-
валось крахом. Он не смог 
толком выучиться, даже 
когда отправился на войну в 
Индокитай, там он в основ-
ном выполнял штрафные 
работы из-за своей солдат-
ской нерадивости. Он никак 
не мог найти себе подходя-
щую работу до тех пор, пока 
его друг Жан-Клод Бриали 
не предложил ему сняться 
в кино. Делон упирался, но 
Жан-Клод настоял, чтобы 
он стал киноактером. Ален 
не тратил особо много сил 
на свои роли, так как, по со-
вету своих друзей, старался 
играть самого себя.

Он оказался потрясаю-
ще неуязвимым. Уже нет 
большинства женщин, ко-
торых, как ему казалось, он 
любил, а потом бросал. В 
прошлом году скончалась 
Мирей Дарк, брак с кото-
рой продержался 15 лет. Но 
у Делона находятся силы, 
чтобы размышлять о новой 
заключительной любви.

Уже в 12 лет он превра-
тился в злого драчуна-оди-
ночку, не имевшего друзей, 
ему никак не давалась учеба. 
Адольф любил лишь рисо-
вать. В подростковом воз-
расте он стал вынашивать 
мысль о том, что его жизнью 
правят некие темные силы. 
Юношей он представлял со-
бой взъерошенного бродя-
гу с неопрятной бородкой и 
волосами до плеч, подошвы 
его ботинок так износились, 
что ему приходилось под-
кладывать в них бумагу. Ра-
ботать он не умел и не лю-
бил. Адольф превратился в 
идейного бездельника, без-

домного типа с причудами, 
которого все сторонились. 
Никому не могло прийти в 
голову, что из этого нищего 
придурка получится наводя-
щий страх диктатор.

Когда его выбрали канц-
лером, Гитлер первым де-
лом взялся исправлять свою 
биографию. А там было что 
исправить!

...Отец будущего фюрера 
Алоиз женился на своей дом-
работнице Кларе, которая 
была на 24 года моложе его. 
Это был грубый забулдыга, 
проводивший в местной та-
верне больше времени, чем 
дома. Воспитывал он своего 
сына Адольфа в основном 
битьем. Ну а тот становился 

с годами еще более 
высокомерным и бессердеч-
ным, любая мелочь могла 
вызвать у него истеричный 
приступ ярости. Из учителей 
он уважал только историка 
доктора Леопольда Петча, 
который обожал истории 
из «героического прошло-
го Германии». Именно Петч 
объяснил юному Адольфу, 
что евреи и славяне являют-
ся неполноценными расами 
и не должны проживать в 
Германии.

Молодой Гитлер был 
исключен подряд из двух 
школ за скверное поведе-
ние и плохую успеваемость, 
после чего в 16 лет порвал с 
учебой. Подростком он жил 

в мире фантазий, вообра-
жал себя гением, который 
преобразит Линц. Он нена-
видел школу, одноклассни-
ков, учителей.

Когда Адольф проиграл 
в лотерее, он списал это на 

происки темных сил, ко-
торые, как он считал, 

вместе с властями 
мешали ему жить. 
Единственный 
его приятель 
Густль Кубичек 
в своей книге 
вспоминает, что 
Гитлер в 1906 году 

влюбился в еврей-
скую девушку Сте-

фани Исак, которая, 
правда, не имела понятия 

о его существовании. Он 
стеснялся заговорить с ней. 
Когда Гитлер отправился в 
Вену, где хотел стать худож-
ником, он послал Стефани 
неподписанную открыт-
ку с признанием в любви и 
просьбой дождаться его.

А пока Адольф провалил 
экзамены в венскую Ака-
демию изящных искусств. 
При этом он не хотел ни-
где работать, считая для 
себя недостойным физи-
ческий труд, и все больше 
погружался в нищенство. 
Настал момент, когда он 
присоединился к уличным 
бомжам. Будущий фюрер 
спал на скамейках в пар-

ках и рылся, как собака, в 
мусорных баках в поисках 
еды, все больше переполня-
ясь злобой на окружающих. 
Адольф настолько опу-
стился, что этого грязного 
и вонючего бомжа даже не 
хотели пускать в ночлежку. 
Гитлер нашел для себя заня-
тие - уличный попрошайка, 
не упускавший случая обо-
красть пьяного.

Один коллега по приюту 
посоветовал Адольфу-до-
ходяге рисовать маленькие 
картинки памятных мест 
Вены. Они стали хоро-
шо продаваться, и Гитлер 
наконец-то купил мыло, что-
бы смыть въевшуюся в кожу 
грязь. Будущий вождь мани-
акально опасался заболеть 
сифилисом, из-за этого он 
избегал любых сексуальных 
контактов с женщинами.

От окончательного па-
дения его спасла Первая 
мировая война, где он даже 
отличился. Но поражение 
Германии привело Гитлера 
в бешенство. Послевоен-
ные годы стали питатель-
ной почвой для психопатов 
и экстремистов, во главе 
которых оказался бывший 
венский бомж с жуткими 
глазами. Он кричал, что 
Германию надо поднять с 
колен. Поднял...

Однако спрашивается, 
извлекло ли человечество 
урок из европейской траге-
дии и не мечтает ли где-то о 
власти другой обозленный 
на весь мир «спаситель»?

Историки до сих пор 
пытаются найти све-

дения о семье и юно-
сти самого страшного 

человека XX века - 
Адольфа Гитлера, 

который методично 
уничтожал свидете-

лей своей нищенской 
жизни в Вене. И толь-

ко сейчас появилась 
книга австралийского 

историка, писателя 
и журналиста Пола 

Хэма «Молодой Гит-
лер: сотворение фю-

рера», поразившая 
многих немцев тем, 

насколько ничтожной 
и злобной личности их 
предки доверили пра-

вить Германией.

Отец - Алоиз

Мать - Клара Юный Адольф

СОТВОРЕНИЕ МОНСТРА

АЛЕН ДЕЛОН ЖДЕТ 
СМЕРТИ И ЛЮБВИ

Материалы подготовил Николай Иванов
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27-летний актер Дмитрий 
Куклев о своем диагнозе 

«рассеянный склероз», 
личной жизни и о том, 

как быть сильнее своей 
болезни.

- Вы с детства мечтали 
стать актером?

- Даже и не думал! Хотел 
стать пожарным или спасате-
лем МЧС. Когда я проходил 
военную службу в Саратове, 
то участвовал в художествен-
ной самодеятельности, там 
мне часто говорили: с твоим 
талантом только в театраль-
ный! После службы в армии я, 
не заезжая домой, отправился 
поступать в Саратовский теа-
тральный институт. К слову 
сказать, его окончили Янков-
ский и Миронов.

- Конкурс был огромный?
- Да, примерно сто человек 

на место, но мне повезло и я 
поступил в институт. А в дру-
гой раз повезло на третьем 
курсе, когда меня пригласили 
работать в Тюмен-
ский Большой дра-
матический театр. 
Оканчивать инсти-
тут мне пришлось 
по индивидуальному 
учебному плану.

- Как вы узнали 
о своем диагнозе 
«рассеянный скле-
роз»?

- Это случилось 
вскоре после пере-
езда в Тюмень. Я 
поехал в Саратов 
сдавать сессию. В 
поезде меня стало 
знобить. Подумал, 
что простудился. Лег спать. 
Утром проснулся и понял, что 
правая рука у меня не двигает-
ся, а левая ничего не чувствует.

- Сразу вызвали скорую 
помощь?

- Нет, тогда я еще надеялся, 
что все обойдется, что это про-
студа или просто было душно 
в поезде... С трудом добрался 
до общежития. А через час у 
меня отнялась правая полови-
на тела, не мог пошевелить ни 
рукой, ни ногой. Тогда уже вы-
звали скорую помощь. Врачи 
до самой ночи возили меня по 
больницам - нигде не хотели 
меня принимать!

- Почему?
- Как только узнавали, где 

я работаю, сразу заявляли: а, 
это актер, он, наверное, при-
творяется, везите его отсюда! 
А главное - у меня не было 
саратовской прописки. Только 
ночью наконец меня приняли 
в одной из больниц. Положи-
ли в палату, в которой лежали 

дедушки с инсультом. Я позво-
нил родителям, чтобы присла-
ли номер полиса, потому что 
только при наличии полиса 
лечение должно было быть 
бесплатным. Но несмотря на 
то что полис мне прислали, 
лечение все равно оказалось 
платным.

- То есть вас заставили 
оплатить госпитализацию?

- Нет, я находился в стаци-
онаре бесплатно. Но за все 
медикаменты приходилось 
платить. Через десять дней по-
ставили диагноз «рассеянный 
склероз». За недельный курс 
препаратов я заплатил 15 ты-
сяч рублей.

- Сколько стоят лекар-
ства для людей с таким диа-
гнозом и выписывают ли их 
бесплатно?

- Цены на препараты очень 
разные - от 30 тысяч до 15 мил-
лионов рублей. Не секрет, что 
есть импортные оригиналь-
ные препараты, а есть отече-
ственные аналоги. От деше-

вых лекарств очень много 
побочных эффектов - боли, 
лихорадка, судороги. Пер-
вое время, пока терапия не 
была подобрана правильно 
и не подходила, мне даже 
приходилось спать в ван-
ной. Мне казалось, что вода 
уменьшает боли и судоро-

ги. Некоторые люди с таким 
диагнозом не выдерживают, 
самостоятельно принимают 
решение об отмене лекарств 
и перестают лечиться. Когда 
встречаешь такого пациента 
в больнице, он говорит: «А я 
решил эти лекарства не при-
нимать!» Через полгода его 
видишь, а он уже в инвалид-
ном кресле сидит...

- Среди обывателей бы-
тует мнение, что современ-
ными препаратами можно 
остановить течение этой 
болезни. Так ли это?

- Так или иначе рецидивы 
заболевания случаются ре-
гулярно. Если вовремя обра-
титься к врачам и быстро на-
чать курс терапии, тяжелых 
последствий можно избежать, 
но полностью организм уже 
все равно не восстанавлива-
ется. Рецидив болезни может 
происходить так: допустим, 
появляется мушка перед гла-
зами. Потом их становится 

несколько, затем вообще про-
падает зрение. После курса 
терапии зрение возвращается, 
но уже не такое, как было до 
этого...

- Как у вас на работе от-
неслись к вашему диагнозу?

- Когда после того инциден-
та в поезде я вернулся обратно 
в Тюмень, пришел в театр и 
рассказал о своем диагнозе, я 
спросил руководителя, какое 
решение он примет. До этого в 
театре об этой болезни никто 
ничего не знал, и отнеслись 
спокойно, сказав, что раз я 
уверен, что смогу работать, то 

могу остаться и продолжать 
играть на сцене. Сам я тоже 
тогда еще не знал о рассеян-
ном склерозе, о том, какие мо-
гут быть осложнения, рециди-
вы и проявления заболевания. 
Но мне опять повезло: в Тю-
мени есть Центр рассеянного 
склероза. Когда я обратился к 
врачам, которые там работа-
ют, меня обнадежили, объяс-
нив, что это не должно сильно 
отразиться на работе.

- Сложно ли играть на 
сцене с таким диагнозом?

- Конечно, за пять лет бы-
вало разное, но труппа всегда 
меня поддерживала. Когда 
я играл в «Грозе», не видел 
одним глазом. В «Доходном 
месте» играл, не чувствуя 
рук. Однажды я пригласил на 
спектакль своего лечащего 
врача. Она потом сказала, что 
были видны нарушения в по-
ходке. Но обычный зритель 
не врач и ничего не замечает! 
Конечно, я стараюсь превоз-
мочь себя и играть так, чтобы 
ничего не было заметно. Ге -
р  ой-то мой не болен! Кстати, 
это тоже мотивирует не сда-
ваться.

- И это всегда удается?
- Не всегда. Однажды в кон-

це первого акта у меня отка-
зала правая нога, и я уходил за 
кулисы, волоча ногу. А в дру-
гой раз в танцевальной сцене 
спектакля «Ромео и Джульет-
та» я вдруг понял, что не могу 
сделать ни шага, что сейчас 
упаду! Один из актеров меня 
шепотом спрашивает: «Что 
случилось?» Я говорю: «Уне-
си меня отсюда». Он схватил 
меня в охапку и унес. Зрители 
подумали, что это так и надо 
по сценарию - такой был казус 
в сцене на балу. Я отдышался 
за кулисами и снова вышел на 
сцену.

- Личная жизнь у вас сло-
жилась?

- В моих планах женить-
ся, построить дом и завести 
детей. К сожалению, из-за 
моей болезни с предыдущей 
девушкой пришлось расстать-
ся. Причем ее не испугал мой 
диагноз, она готова была это 
принять. Но я сам повел себя 
неправильно. У меня случился 
рецидив, я сказал ей: ищи дру-
гого, зачем тебе такой парень, 
у которого ты будешь сидел-
кой? А потом спустя время я 
понял, что был слаб, что с этой 
болезнью можно бороться и 
жить полноценно.

- Это, наверное, не всем 
удается?

- Конечно, у каждого свое 
течение болезни. Но это все-
таки не повод, чтобы поста-
вить на себе крест. Недавно 
приятель пригласил меня в 
поход в горы. Я вначале со-
мневался: а вдруг по дороге 
что-нибудь случится, возник-
нут осложнения и откажет 
рука или нога? Было страшно, 
потому что раньше в горы я 
никогда не ходил. Но в итоге 
согласился и не жалею - нуж-
но быть сильнее рассеянного 
склероза. Рассеянный склероз 
- это препятствие, преодоле-
вая которое чувствуешь себя 
сильнее.

Аделаида Сигида

«С ЭТОЙ БОЛЕЗНЬЮ 
МОЖНО ЖИТЬ»

Сиверцева Стелла 
Анатольевна, доктор 
медицинских наук, руководитель 
Тюменского областного центра 
рассеянного склероза:

- Правда ли, что в послед-
ние годы достигнуты большие 
успехи в лечении рассеянного 
склероза и что якобы от него 
уже не умирают?

- Купирование обострений с 
последующей реабилитацией и 
достижение стойкой ремиссии 
имеет критическое значение при 
лечении пациентов с диагнозом 
«рассеянный склероз».

Однако даже при самом бла-
гоприятном течении рассеянного 
склероза сохраняются разно-
образные нарушения, в том числе 
и со стороны опорно-двигатель-
ной системы, которые значитель-
но сдерживают медицинскую и 
социальную реабилитацию, ухуд-
шают качество жизни пациентов. 
При терапии рассеянного склеро-
за очень важно соблюдение курса 
приема препаратов, назначенных 
врачом, а также позитивный пси-
хологический настрой пациента.

несколько затем вообще про

НАША СПРАВКА
Рассеянный склероз обычно возникает в воз-
расте 15-40 лет, он поражает головной и спин-
ной мозг. После слабости в мышцах и голово-
кружения развиваются параличи конечностей, 
слепота, иногда наступает полное слабоумие.

В России заболевает в среднем один на ты-
сячу человек. У женщин заболевание встреча-
ется чаще, но протекает легче, чем у мужчин.

Наиболее подвержены заболеванию люди 
европеоидной расы, особенно в северных 
странах. Реже всего болеют азиаты - в Японии 
и Китае больных рассеянным склерозом в 50 
раз меньше, чем в ЕС.

Причины возникновения этого заболевания 
до сих пор неизвестны, считается, что к рассе-
янному склерозу приводят врожденные ауто-
иммунные аномалии, которые не проявляются 
до определенного возраста.

Цены на лечение рассеянного склероза 
сильно разнятся - от нескольких десятков ты-
сяч до десятков миллионов рублей в год. Сре-
ди россиян самые известные с рассеянным 
склерозом - автор романа «Как закалялась 
сталь» Николай Островский, писатель начала 
XX века Юрий Тынянов, пианистка Ольга Бо-
бровникова.
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Мумии 
Петра Великого

К сожалению, исто-
рия не сохранила до на-
ших дней клички и опи-
сания жизненного пути 
домашних животных ве-
ликих московских кня-
зей и царей, правивших 
в России до XVII века. 
Скорее всего, это были 
любимые лошади и со-
колы для охоты, но на-
звать их домашними жи-
вотными никак нельзя. 
В то же время история 
домашних животных в 
их классическом пони-
мании современным че-
ловеком началась в на-
шей стране с приходом 
к власти Петра I. Самое 
удивительное, что уви-
деть любимого пса рус-
ского императора в его 
практически первоздан-
ном виде можно и сегод-
ня в Зоологическом му-
зее Санкт-Петербурга. 
В его экспозиции нахо-
дится забальзамирован-
ная мумия огромного 
дога по кличке Тигран. 
Как известно, Петр I 
был большим оригина-
лом и поклонником ино-
странных диковинок, 
поэтому удивившую 
его своими размера-
ми собаку он 
приобрел уже 
взрослой осо-
бью. После 
смерти Тигра-
на по приказу 
Петра Алексе-
евича забальза-
мировали. При 
этом историки 
у т в е р ж д а ю т, 
что Петр I от-
носился к сво-
ему догу не как 
к необычной 
живой игрушке, 
а как к особен-
но обожаемому 
питомцу. Также 
у него была не-
большая собачка 
Лизетта из по-
роды левреток. 
Данное животное 
было приобретено 
императором в Лондоне 
и торжественно препод-
несено его второй супру-
ге Екатерине I. Именно 
это милое создание по-
ложило начало моде на 
содержание крохотных 
собачек у российской 
аристократии, сохранив-
шейся до наших дней. 
Самое удивительное, 
что после своей смерти 
Лизетта также была за-
бальзамирована. Сегод-
ня ее мумия находится в 
Эрмитаже.

Екатерина II: 
как распознать 
любовника

В XVIII веке, от-
личавшемся расцве-
том петровских но-
вовведений, мода на 

крохотных собачек 
при российском дво-
ре приобрела размер 
стихийного бедствия. 
Начиная с Екатери -
ны II и заканчивая по-
следней фрейлиной 
двора, никто не решал-
ся появиться в залах 
Зимнего дворца без 
своего миниатюрного 
любимца или любими-
цы. При этом собачки, 
разумеется, недолю-
бливали друг друга, 
постоянно затевали 
драки, сопровождав-
шиеся неистовым исте-
ричным лаем. Однако 
императрицу данное 
явление лишь забав-
ляло. Однако мужская 
часть аристократии тех 
лет, сначала с юмором 
и пренебрежением от-
носившаяся к любви 
своих жен и любовниц 

к их миниатюрным 
питомцам, вскоре уви-
дела в них одну полез-
ную черту, которая с 
лихвой перекрывала 
все остальные неудоб-
ства. Как известно, 
собаки, каких бы раз-
меров они ни были, 
виляют хвостом перед 
своими хозяевами и их 
близкими друзьями, 
при этом разражаются 
жутким лаем при виде 
незнакомых людей. 
Неудивительно, что 
многие мужья высше-
го света начали очень 

пристально присматри-
ваться к тому, 
на кого лает со-
бачка его жены, 
а кому виляет 
хвостом. По-
добным образом 
была раскрыта 
не одна любов-
ная связь. При 
этом для личных 
собачек Екатери-
ны II, как водится, 
двух левреток, для 
прогулок изготав-
ливались специ-
альные коляски с 
подстилками из на-
турального меха, а 
ошейники в Евро-
пе им заказывала 
лично императрица. 
Со временем коли-
чество собак у Ека-
терины II заметно 
увеличилось, но са-
мым любимым был 

кобель с гордой клич-
кой Сэр Том Андерсон. 
Императрица считала 
его вожаком своей со-
бачьей стаи и выде-
ляла среди осталь-
ных. До наших дней 
сохранилось немало 
изображений импе-
ратрицы со своими 
левретками на руках. 
После ее смерти одну 
часть собак Екатери-
ны II забальзамиро-
вали, а вторую часть 
похоронили, постро-
ив для них пышное 
кладбище.

Николай I: спаниель 
и снегири

Взошедший на пре-
стол после Павла I 
его сын Александр I 
к животным был со-
вершенно равнодушен. 
Никакой информации 
о наличии у него люби-
мых собак или других 
домашних животных не 
сохранилось. В то же 
время Николай I, пра-
вивший страной после 
него, оказался большим 
любителем животных. 
При этом теплые чув-
ства у него вызывали не 
только собаки, но так-
же лошади и птицы. В 
юном возрасте импера-

тору его окружени-
ем неоднократно 

преподносились 
снегири и по-
пугаи, за кото-
рых тут же вы-
плачивалось 
существенное 
вознаграж-
дение. За сне-
гиря обычно 

платили от 25 
до 50 рублей, за 

попугая - до 100 
рублей (стоимость 

дома из трех комнат в 
Санкт-Петербурге). Для 
своих пернатых друзей 
император даже завел 
специального птичника 
с внушительным окла-
дом. Но больше всего 
Николай I любил своего 
престарелого спаниеля 
по кличке Гусар. Собаку 
кормили специальные 
повара, стригли пригла-
шенные парикмахеры, 
а когда спаниель поте-

рялся, нашедше-
му животное слуге 
выплатили 500 
рублей, огромную 
по тем временам 
сумму. Впослед-
ствии Александр 
II, сын Николая I, 
страстный охот-
ник, сделал соба-
ководство одним 
из самых мод-

ных хобби для высшего 

света страны. Однако 
сам Александр II, не-
смотря на то что владел 
огромным количеством 
охотничьих собак, свое-
го домашнего любимца, 
которого бы выделял 
среди остальных собак, 
не имел.

Зоопарк Николая II
Рассказывая о люби-

мых собаках российских 
императоров, было бы 
несправедливо умол-
чать о том, что правите-
ли России вообще очень 
тепло относились к са-
мым разным домашним 
животным. Александр 
III регулярно преподно-
сил своим детям, вклю-
чая Николая II, мед-
вежат, волчат, рысей, 
лосей, зайцев и кроли-
ков. Правда, стоило жи-
вотным немного подра-
сти, как их передавали в 
Зоологический сад. Со-
временники отмечали, 
что сестра Николая II 
Великая княгиня Ольга 
Александровна в дет-
стве обожала своих пи-
томцев - белую ворону, 
волчонка и зайца Куку. 
В свою очередь, сам 
Николай II по традиции 
предков больше других 
жаловал собаку поро-
ды колли со странной 
кличкой Ворон, пода-
ренную ему на 17-летие. 
В тот момент, когда бу-
дущий император на-
ходился в кругосветном 
путешествии, его венце-
носный отец чуть ли не 
ежедневно направлял 
письма о том, как себя 

чувствует и чем 
з а н и м а е т с я 
на прогулках 
Ворон. После 
смерти собаки 
она по тради-
ции была похо-
ронена на клад-
бище домашних 
животных Цар-
ского Села. Над 
ее могилой был 
установлен вну-
шительный гра-
нитный обелиск. 
Вскоре импера-
тор завел себе 
нового пса. В 
своих дневниках 
Николай II назы-
вал нового чет-
вероногого друга 
Иманом.  Когда 
Иман умер, ему 
устроили пышную 
гробницу рядом с 
Вороном, а Нико-
лай II завел себе 

сразу несколько до-
машних псов, чьи имена 
история не сохранила. В 
то же время доподлинно 
известно, что кормили 
домашний зверинец по-
следнего российского 
императора повара спе-
циально созданной со-
бачьей кухни.

Дмитрий Соколов

ЛЮБИМЫЕ ПСЫ
российских 

императоров
Большинство жителей нашей страны держат дома тех или иных 

домашних животных. Причем пальма первенства уверенно отдается 

собаке, чей международный день отмечается 2 июля. 

Поскольку заложил традицию домашнего собаководства в нашей 

стране Петр I, а все последующие правители страны ее свято 

соблюдали, мы решили рассказать об удивительных четвероногих 

питомцах российских императоров.
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6 июля - оппозиция Меркурия и Марса: склон-
ность к нервозности и грубости. Острый язык 
сегодня может помешать гармонии в отноше-
ниях. 8 июля - трин Нептуна и Солнца: ваша 
интуиция даст верное направление для до-
стижения целей. 9 июля - квадратура Мер-
курия и Юпитера: лучше не браться за дела, 
которые вам не по плечу. 
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ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ
АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

Близнецам в данный период 
может не хватить душевного 
равновесия. Не стоит ссорить-
ся и выражать свое недоверие, 
постарайтесь найти понима-
ние, несмотря на трудности. В 
среду не переусердствуйте с 
инициативой, ограничьте чис-
ло поставленных целей. Будьте 
сдержанны, не поддавайтесь на 
провокации в субботу.
Благоприятные дни - 4 и 7.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Благоприятное время для 
дружеских встреч, интимных 
бесед и восстановления пре-
рванных отношений. Воз-
можно, в жизни Стрельцов 
снова появится новый друг. 
В пятницу не стоит злиться 
по пустякам. В понедельник 
звездная удача будет сопут-
ствовать вам в финансовых и 
амурных делах.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

21.03
20.04 ОВЕН

Овны вплотную займутся бла-
гоустройством быта. Ремонт, 
переезд или новое жилье повле-
кут за собой решение многих 
вопросов, в том числе и финан-
совых. Постарайтесь не влезать 
в долги и обойтись своими сред-
ствами. Будьте бдительны - бе-
регите деньги и вещи в среду. В 
субботу обратите внимание на 
свое здоровье.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

Тельцы терпеть не могут тра-
тить слишком много времени 
на обсуждение некоторых 
вопросов. Звезды не сове-
туют вам сейчас принимать 
скоропалительных решений, 
чтобы впоследствии не сожа-
леть об этом. В выходные вам 
не избежать расточительно-
сти. Вторник - хороший день 
для любых перемен.
Благоприятные дни - 4 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 9.

22.06
22.07 РАК

Ракам будет свойственна само-
уверенность. Воспользуйтесь 
этим, заводите новые знаком-
ства, встречайтесь со старыми 
друзьями. Вместе с тем сейчас 
вам не помешает сбалансиро-
вать это ощущение со здоро-
вой дозой смирения и сочув-
ствия. Четверг - замечательный 
день для спорта. Во вторник 
возможна проволочка в делах.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

Везение и фортуна, о которых 
Львы давно мечтали, наконец 
встретятся на их пути. Это от-
личное время, чтобы начать 
новый курс обучения, работу 
за рубежом или отправиться в 
путешествие. В четверг будьте 
аккуратны в общении, не позво-
ляйте мелким ссорам выбить вас 
из колеи. Вторник - лучший день 
для наведения чистоты.
Благоприятные дни - 4 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 7.

Девам придется балансиро-
вать между желанием сделать 
жизнь ярче и риском, связан-
ным с игрой. Отбросьте по-
следние опасения и старайтесь 
максимально раскрыть ваши 
способности. Проявите иници-
ативу при общении с противо-
положным полом в пятницу. В 
понедельник ждите выгодных 
партнерских предложений.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 8.

24.09
23.10 ВЕСЫ

Весы должны научиться избав-
ляться от чрезмерной стро-
гости и амбициозности. Пра-
вильно распределяйте свои 
жизненные силы, и результат 
вы ощутите уже на следующей 
неделе. Не будьте слишком 
капризными и воинствующими 
в среду. В понедельник не пре-
небрегайте техникой безопас-
ности, опасайтесь травм.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

24.10
22.11 СКОРПИОН

Период у Скорпионов связан 
с ослаблением организма и 
обострением хронических 
заболеваний, поэтому им 
звезды рекомендуют уме-
ренную занятость и легкие 
физические нагрузки. В чет-
верг устройте себе роман-
тический вечер на природе. 
В понедельник не участвуйте 
в спорах.
Благоприятные дни - 4 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 9.

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

Сейчас многие Козероги могут 
почувствовать, как жизненные 
обстоятельства толкают их на 
опрометчивые поступки. Не 
стоит торопить события и при-
нимать необдуманные реше-
ния, всему свое время. В пятницу 
может возрасти стремление 
действовать независимо и свое-
вольно. Во вторник ждите выгод-
ных партнерских предложений.
Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Водолеи могут обнаружить 
сейчас множество недостат-
ков в проекте, который еще 
вчера, казалось, был обречен 
на успех. Возможно, вы забы-
ли некоторые нюансы или упу-
скаете из виду вопросы без-
опасности. В среду доверьтесь 
интуиции и действуйте по ситу-
ации. В выходные доделайте 
отложенные домашние дела.
Благоприятные дни - 4 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 9.

Атмосфера этой недели при-
даст Рыбам уверенности и 
даст надежду на лучшее. 
Поддерживайте связи со 
старыми друзьями и не пре-
небрегайте поиском новых 
единомышленников. Четверг 
удачен для крупных покупок. 
В понедельник не стоит при-
нимать все слишком близко к 
сердцу.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

4 - 3 
ИЮЛЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Наводчик. 7. Мав-
роди. 10. Летчица. 11. Клязьма. 12. Юбка. 
13. Нонсенс. 15. Лат. 16. Гад. 17. Изде-
лие. 18. Алло. 19. Афоризм. 22. Навозник. 
25. Инд. 26. Мешалка. 29. Навал. 31. Гюр-
за. 33.  «Жмурки». 35. Енот. 36.  Йорик. 
38.  Анод. 39. Скарлетт. 41. Елей. 42.  Ли-
бретто. 44.  Абонемент. 47. Нержавейка. 
49. Уха. 50. Эльбрус. 53. Ремарка. 55. Ки-
новед. 56. Излишек. 60.  Рубикон. 61. Из-
дание. 62. Калория. 63. Важность. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Николсон. 2. Валюта. 
3.  Чикаго. 4.  Клондайк. 5.  Итон. 6.  Тире. 
7.  Максимум. 8. Разведка. 9. Изабел-
ла. 14.  Сыр. 20.  Оживление. 21. Инди-
го. 23.  Вакула. 24. Нани. 27. Шнайдер. 
28.  Лаврентий. 30.  Вестерн. 32. Юта. 
34. Километр. 37. Кабо. 40. Клуб. 42. Ла-
риска. 43. Бра. 45. Ось. 46. Тувим. 47. На-
вар. 48. Авиамодель. 50. Электрик. 51. Бо-
родино. 52. Сардиния. 54. Али. 57. Лада. 
58. Шина. 59. Киев.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №27 (1279)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Урожай, собранный ветром. 7. Стул без спинки. 
10. Скотт, автор «Айвенго». 11. Могучий богатырь. 12. Шлепанцы на липовой 
подошве. 13. Хоромы знатного семейства. 15. Нормативный документ. 16. Ча-
родей и волшебник. 17. Картофельные отбросы. 18. «Луна словно …, а звезды 
- фасоль». 19. Знак извлечения корня в математике. 22. Запятая - «прыгунья в 
высоту». 25. Агрегатное состояние вещества. 26. Жеманное поведение. 29. Го-
сударство на Аравийском полуострове. 31. Зарифмовавший Конька-горбунка. 
33. Зарытый сосуд с медяками. 35. Визит с повинной. 36. Вертлявый донельзя 
малыш. 38. Главный мегаполис Египта. 39. Зарубежное землячество. 41. Чи-
стейшей души человек. 42. Громогласная повозка. 44. Его конек - красивый по-
черк. 47. Претендент на лучший результат. 49. Победный крик. 50. Юмореска 
на злобу дня. 53. Овца с ценной шерстью. 55. Колун для льда. 56. Школьница 
иначе. 60. Нехватка баллов. 61. Способ бега лошади. 62. Короткая винтовка. 
63. «Драже» из аптечного киоска.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Резиновая защита для рук во время уборки. 2. Река 
в Тирасполе. 3. Особый оборот речи. 4. Подпись знаменитости. 5. Муза для 
историка. 6. «Этот … у нас песней зовется». 7. Расцветка российского фла-
га. 8. Комфорт мягкого кресла. 9. Рубашка, рвущаяся на корт. 14. Мягкий сыр 
с плесенью. 20. Псевдоним салочек. 21. Вершина Кавказа. 23.  Мебельная 
«одежда». 24. Водная артерия Германии. 27. Богопротивные деяния. 28. Гру-
зовая платформа в шахте. 30. Глиняный домик. 32. Морской статус лобстера. 
34. Золотой червонец в старину. 37. Пряность в микстуре от кашля. 40. Зерни-
стый деликатес для блинов. 42. Отношение синуса к косинусу. 43. Александр, 
режиссер «Морозко». 45.  Поляк с романом «Солярис». 46. Оглушительный 
успех. 47. Большой котел под плов. 48. Неистовая пляска итальянца. 50. Ин-
струмент, требующий канифоли. 51. Оксана, друг Хрюши и Степашки. 52. Удар-
ный инструмент менестреля. 54. Заряженная частица. 57. Булычов у Горького. 
58. Царь, невзлюбивший младенцев. 59. «Скрипичный» голос мальчика. 

Ответы на сканворд 
№27(1279)
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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Муж приходит домой. Его встре-

чает жена с плакатом: «Я с тобой 
не разговариваю!!!» Муж пожимает 
плечами и садится смотреть теле-
визор. Через пять минут между ним 
и телевизором появляется жена с 
другим плакатом: «А знаешь, по-
чему?!» 

 
- Люблю разгадывать кроссворды. 

Еще бы за это и деньги платили.
- Так иди в охранники. 

 
В магазине. 
- У вас есть ящики для овощей? 
- Телевизоры не продаем!



ПОСТОЯННАЯ БОЛЬ И ДАВЛЕНИЕ? 
И после 60 можно жить по-другому!

Повышение пенсионного воз-
раста отдаляет уход на заслу-
женный отдых. Почему бы этим 
не воспользоваться и не прожить 
лучшие годы с молодым задором, 
себе в удовольствие, забыв о бо-
лезнях? Думаете, не получится? 
Ошибаетесь, все в ваших руках! 
Особенно если в них аппарат 
«ФизиоТон». Вы знали о том, что 
сами способны справляться с воз-
растными «сюрпризами»? Все эти 
способности заложены в вас при-
родой. Просто этим нужно грамот-
но воспользоваться! «ФизиоТон» 
поможет настроить ваш организм 
на нужный лад – в унисон с при-
родой!

О лечебном действии магнит-
ного поля, импульсного тока, ин-
фракрасного света написано много 
книг. В книжных магазинах полно 
разнообразных материалов о фи-
зиотерапии. Но сложные для вос-
приятия тексты никто не берется 
перевести на человеческий язык. 
Когда появляются действительно 
нужные и полезные аппараты, мы 
либо не в курсе, либо относимся к 
ним с недоверием. Сомнения растут 
еще больше от «советов» несве-
дущих друзей и соседей. Но разве 
незнание – это ваша вина? Разве вы 
виноваты в том, что до сих пор не 
столкнулись с аппаратом, способ-
ным творить чудеса? Пришло время 
познакомиться с представителем 
последнего поколения медтехники! 
Прошу любить и жаловать, аппарат 
«ФизиоТон»!

Мелодия здоровья
«ФизиоТон» – результат тру-

да врачей-физиологов, биологов, 
физиков, инженеров. Этот домаш-
ний физиотерапевтический аппа-
рат доказал свою состоятельность 
в клинической практике, чтобы 
быть незаменимым в повседневной 
жизни. Разработчики российской 
научно-производственной фирмы 
«НЕВОТОН» приложили для это-
го максимум своих усилий! И ведь 
действительно «ФизиоТон» проду-
ман до мелочей и обладает массой 
преимуществ. В первую очередь 
это 4 природных фактора, «упако-
ванных» в пластмассовый корпус 
аппарата:
•низкочастотный импульсный ток;
•магнитное поле;
•красное монохромное излучение; 
•механические колебания звуко-
вой частоты (акустическая вибра-
ция). 

Представьте, что два талантли-
вых пианиста в четыре руки испол-
няют для вас целительную мелодию 
здоровья. Только это «ФизиоТон» в 
одиночку виртуозно играет на стру-
нах вашего организма!

Зарядка для клеток
Чем же так хорош аппарат

«ФизиоТон»? Из школьного курса 
биологии можно вспомнить, что мы 
состоим из клеток. Эти кирпичики 
нашего организма живут, размно-
жаются, болеют и умирают. Но еще 
клетки производят белок и выраба-
тывают энергию. Здоровье напря-
мую зависит от качества и скорости 
этих процессов.

Покой в клеточном царстве ох-
раняют минеральные вещества 
– ионы калия, магния, кальция, 
хлора. Равенство сил этих про-
тивоположных зарядов – гаран-
тия равновесия. С возрастом по-
кой становится не всегда нам на 
пользу. Появляются сосудистые 
бляшки. Там, где не надо, откла-
дываются соли и жир. Сосуды на-
чинают терять свою эластичность. 
Клетки нуждаются в пробуждении. 
«ФизиоТон», как будильник, за-
ставляет клетки проснуться, ак-
тивизироваться. Клетки выходят 
из спячки, и негативные процес-
сы приостанавливаются. Стоит 

подключить аппарат, и жизнь на-
лаживается! Разгоняется обмен 
веществ, зашкаливает выработка 
белка. Ткани начинают быстрее 
заживать и обновляться. Вы по-
лучаете мощный заряд энергии, 
которая запускает защитные ме-
ханизмы и укрепляет иммуни-
тет. Разве это неудивительно?!

«ФизиоТон» может стать вашим 
верным помощником при:

• заболеваниях и травматических 
повреждениях опорно-двигатель-
ного аппарата (деформирующий 
остеоартроз, артрит, полиартрит, 
эпикондилит, растяжение, ушиб, 
гематома);
• заболеваниях периферической 
нервной системы (остеохондроз 
различных отделов позвоночника, 
неврит, полиневрит, невралгия);
• сердечно-сосудистых заболева-
ниях (гипертоническая болезнь);
• заболеваниях органов дыхания 
(трахеит, бронхит);
• ЛОР-заболеваниях (ринит, вазо-
моторный ринит, тонзиллит, отит, 
гайморит);
• урологических заболеваниях 
(простатит, аденома предстатель-
ной железы);
• заболеваниях кожи и полости 
рта.

Устойчивые результаты аппарата
«ФизиоТон» выдает уже после се-
рии процедур. Это настоящий тре-
нер по клеточной гимнастике! Он 
использует всевозможные спортив-
ные снаряды, нагружая различные 
группы клеток (нервные, мышеч-
ные и пр.). Вы ощутите на себе, 
каких впечатляющих результатов 
может добиваться ваш организм 
под чутким руководством аппарата 
«ФизиоТон»! Это впечатляет и по-
трясает до глубины души! И заметь-
те, никакой вредной химии!

В унисон с природой
То, что магнитные поля влияют 

на организм, доказывают магнит-
ные бури, действие которых хотя 
бы раз ощутил на себе каждый. 
Бурями дело не ограничивается. 
Ученые давно выяснили, что клет-
ки головного мозга и геомагнитное 
поле Земли (которое крутит стрел-
ку компаса) работают в унисон, на 
одной частоте. Но это еще не все! 
Секрет хорошего самочувствия кро-
ется в том, что внешнее магнитное 
поле исправляет нарушения есте-
ственного поля внутренних органов 
и систем. Вот как, оказывается, все 
просто! Еще Гиппократ, Парацельс, 
древние целители Греции, Индии, 
Китая не раз описывали в тракта-
тах целебные свойства магнитов. 
Не умея объяснить первопричи-
ну, эскулапы фиксировали фак-
ты, собирали вековую статистику. 
Аппарат «ФизиоТон» — это опыт 
прошлого, помноженный на совре-
менные научные открытия и тех-
нологические достижения! Прибор 
третьего тысячелетия задействует 

силы природы, которые помогают 
человеку, не принося ничего, кроме 
пользы!

Плюс мешок денег – 
минус мешок таблеток

Еще раз хочется повторить, что в 
аппарат «ФизиоТон» заботливые 
российские разработчики завода 
«НЕВОТОН» вложили сразу несколь-
ко лечебных факторов. МАГНИТНОЕ 
ПОЛЕ приводит в норму жизненно 
важные функции организма. По-
ставьте естественный заслон стрес-
су и преждевременному старению, 
и вы почувствуете, что с такой на-
дежной защитой жить станет легче 
и веселее! Крепкое здоровье, даю-
щее отпор инфекциям и болячкам, 
– это ли не чудо, о котором мечтает 
каждый нормальный человек!

Более того, ЭЛЕКТРОСТИМУЛЯ-
ЦИЯ ИМПУЛЬСНЫМИ ТОКАМИ сни-
мает боль, облегчая вашу жизнь. 
Почувствовав небывалый мышеч-
ный тонус и прилив сил, вы уже не 
захотите жить по-другому! Ведь 
болезненные состояния останутся 
в прошлом! С «ФизиоТон» можно 
наладить кровоток. Расширение 
сосудов естественным образом, без 
какой-либо вредной химии неоце-
нимо при снятии симптомов гипер-
тонии. Синяки и гематомы? Забудь-
те про них – они рассосутся, едва 
вы успеете их заметить! 

При ранах, язвах и воспалени-
ях вам поможет КРАСНЫЙ МО-
НОХРОМНЫЙ СВЕТ, излучаемый 
аппаратом «ФизиоТон». Свето-
терапия не только снимает нерв-
ное напряжение и усталость, но 
и улучшает питание тканей орга-
низма, ускоряя крово- и лимфо-
обращение. Прогревая внутрен-
ности, инфракрасное излучение 
действует на расстоянии. Воздух 
между источником света и кожей 
остается при этом холодным. Жи-
вое тепло безопасно, полезно и 
воспринимается организмом как 
родное. Инфракрасное излуче-
ние – это еще и уход за проблем-
ной кожей, избавление от угревой 
сыпи, аллергических высыпаний. 
Разогретые поры освобождаются 
от излишков сала, пробок и загряз-
нений. 

Добавьте ко всему еще и ВИБРО-
АКУСТИЧЕСКУЮ ТЕРАПИЮ,  и по-
лучится целый медицинский ком-
плекс у вас в руках! Процедурный 
дренаж,  стимуляция кровотока и 

утилизация жировых отложений 
– разве это не чудесно? Целлюлит 
растворится как фантом, кожа под-
тянется, исчезнет отечность. 

«ФизиоТон» – это здоровье и 
красота с доставкой на дом! Посчи-
тайте, во сколько вам обойдутся 
визиты к медицинским специали-
стам, косметологам, массажистам, 
плюс, как правило, бесполезные 
кремы и лосьоны – результаты вас 
приятно удивят! А если собрать в 
кучу таблетки, которые врачи про-
пишут от всех вышеперечислен-
ных проблем, получится солидный 
мешок. Денежный мешок вы отне-
сете в аптеку. Потом еще один – за 
препараты от болячек, которые 
могут появиться от первой партии 
лекарств. Чтобы не попасть в ло-
вушку, поселите аппарат «Физио-
Тон» в домашней аптечке – позже 
вы будете сами себя благодарить!

Спасительная коробочка
Как же приятно дать фору вну-

кам на катке или беговой дорожке! 
Обидно отказываться от активного 
отдыха из-за щелчка в колене. Еще 
обиднее возвращаться домой, бро-
сая любимое занятие с внуками, 
когда одолел радикулит. Наматы-
вать теплый платок, привязывать 
грелку или спать на горячем кир-
пиче – это вчерашний день. Куда 
надежнее положить в сумку ма-
ленькую коробочку. Случись что, 
«ФизиоТон» придет вам на по-
мощь в любую минуту. Он заме-
нит деревенскую печь, грелку, 
инфракрасную сауну, массажиста 
и обезболивающие таблетки, 
вместе взятые!

Обострения остеохондроза, ар-
трита, растяжения мышц, ушибы? 
Все эти неприятности и недуги 
отпустят вас, как только аппарат 
ударит со всех калибров. Прони-
кающее тепло инфракрасных лу-
чей, магнитное поле с его рассла-
бляющим эффектом, анестезия от 
импульсных токов и массаж коле-
баниями звуковой частоты быстро 
поставят на ноги! Восполнив запас 
сил, вы смело ринетесь в бой, и 
неоконченных дел больше не оста-
нется!

Давайте молодеть!
Быть вечно молодым пока не-

возможно, но замедлить старение 
по силам каждому. Не надо отка-
зываться от полноценной жизни 
раньше времени! Поддерживайте 
активность, замедляя физиологи-
ческое старение. Забудьте о воз-
расте – с аппаратом «ФизиоТон» 
просто не замечать время!

Еще в молодости сломала левую ключицу. С годами травма 
стала беспокоить, особенно в плохую погоду. Зависеть от обез-
боливающих препаратов не хотелось, а физиотерапию реко-

мендуют все специалисты. Заказала по почте «ФизиоТон». Теперь 
аппарат помогает мне не только справляться с болью в суставах.
Чувствую, как кровь стала «ходить» лучше, нормализовалось давление.

Евгения Павловна С., 67 лет, г. Екатеринбург

Проделала с десяток процедур с «ФизиоТоном», и боль в пояс-
нице наконец-то отпустила! «ФизиоТон» – мой незаменимый 
помощник. Я радуюсь жизни, стала намного спокойнее, ведь ап-

парат всегда у меня под рукой, случись чего!
Антонина Алексеевна П., 66 лет, г. Курск

«ФизиоТон» – многофункцио-
нальный аппарат, соответствую-
щий всем параметрам ГОСТа. Воз-
можности аппарата «ФизиоТон» 
выходят за рамки стандартных ле-
чебных программ: здесь имеет ме-
сто быть непосредственная блока-
да передачи болевых импульсов 
низкочастотным током, а допол-
нительные физические факторы, 
как то же магнитное поле, красный 
свет и звуковая вибрация, значи-
тельно улучшают микроциркуля-
цию и воздействуют при этом на 
самые различные нервные акцеп-
торы, быстрее и эффективнее ока-
зывая противовоспалительный и 
обезболивающий эффекты.

Куликова Тамара Константиновна, 
к. м. н., доцент кафедры

неврологии, нейрохирургии,
физиотерапии и лечебной 

физкультуры УлГУ

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ

по бесплатной федеральной линии

8 (800) 777-83-09,
консультация специалиста БЕСПЛАТНО.
 433507, г. Димитровград, а/я 73, заказ Ж-5,

www.phizioton.ru
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Только до 14 августа 2018 года**

«ФизиоТон»

Источник питания к аппарату «ФизиоТон» 
в комплект не входит. Цена 560 руб.

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306 730 205 900 051. Рег. уд. №ФСР 2010/07421. Реклама. 18+.*«Роль динамической магнитотерапии в реабилитации часто болеющих детей»; авторский коллектив: Н.В. Николаева, Н.В. Болотова, Ю.А. 
Зотова, Е.В. Владимирова; Журнал «Педиатрия» им. Г.Н. Сперанского №2 за 2008 год. Доставка Почтой России или курьером до двери. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. **Акция действует с 03.07.2018 до 14.08.2018

Искренне ваша,
народная артистка России

Ангелина Михайловна Вовк

ПЕРМЬ                                    9 ИЮЛЯ

КИРОВ                                 16 ИЮЛЯ

ЙОШКАРОЛА                 17 ИЮЛЯ

ЧЕБОКСАРЫ               18 ИЮЛЯ

БЕРЕЗНИКИ                       10 ИЮЛЯ

ИЖЕВСК                              11 ИЮЛЯ

ДК ВОС, ул. Краснова, 18         09:00-10:00
Бережная аптека,
ул. Ушакова, 55/2  .                     11:00-12:00 

Аптека ФАРМАИМПЕКС,           09:00-10:00
Октябрьский пр-т, 84         
ДК Родина, ул. Гайдара, 3    11:00-12:00                 

ДК им. Ленина,                            09:00-10:00                 
ул. Машиностроителей, 22 А

ДК Салют,                                      09:00-10:00  
ул. Энтузиастов, 36/9
ДК Южный,
ул. М. А. Сапожникова, 15         11:00-12:00 

ДК Ленина, пр. Ленина, 50       10:00-11:00

Аптека ФАРМАИМПЕКС,           09:00-10:00
ул. Молодежная, 74      
ДК Железнодорожников,
ул. Гагарина, д. 29                       11:00-12:00

Приглашаем вас на выставку-
продажу медтехники для дома
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